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ORDEN DEL DIA (contlnuación) 

Preguntar: 

- El Mputado don Antonio Dlaz Fuentes, del Grupo Centrista, que formula al thblerno: ¿Qué inlclativas se han 
adoptado o rn plriurn adoptar para dar cumplimiento al mandato legislativo dado por las Cortes Generales en 
al articulo 14.6 de la Ley 55/1980 de montes veclnaler en mano común, para que la Admlnlrtraclón confeccione 
al Plan general de aprovechamiento de montes vecinales en mano común, con las correspondientes dotaciones 
técnica, financiera y preiupuertaria, fiJacl6n de etapas de ejecución y sistemas de actuación, para concluirlo en 
el plazo que vano. on diciembre de 19847 

- 0 1 1  Mputado don Modesto Fraile PouJade, del Grupo Popular, que formula al Mintrtro de Obras Públicas y 
Urbanirmo: ¿En qué ejercicio prrrupuertario piensa el señor Mtnistro Incluir la dotactón Correspondiente a la 
conrtniccibn do la presa de Navalcaz para dotar de abastecimiento de agua potable a la ciudad de Segovia? 

- Dd Mputado don Felipe Benítez Banueco, del Grupo Popular, que formula al Minlrtro de Sanldad y Consumo: 
lCuAndo va a empezar el r i i o r  Minirtro de Sanidad y Consumo la reforma santtaria? 

- Ikl Diputado don Carlor Ruiz Soto, del Grupo Popular, que formula al Mlnistro de Santdad y Consumo: 
@Ando piensa el aefior Mtnirtm de Sanidad y Consumo que se van a convocar y en qué número las plazas de 
m4dlcor internos y mddentes para 19847 

- Da1 Diputado don Juan Angel del Rey Castellanor, del Grupo Popular, que formula al Ministro de Sanidad y 
Consumo: ¿& cierto, seiior Minlitm, que no ha convocado en el ano 1983 ninguna plaza de eervtcios jerarquiza- 
doa en erpera de la publlcicl6n del Decreto de Unldades Bárlcas? 
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- Del Diputado don Luis Ramalo García, del Grupo Popular, que formula al Gobierno: ¿Cómo va a resolver el 
Gobierno el problema de incremento de paro en la zona de Valdecaballeros una vez cerrada la central nuclear? 

- Del Diputado don Joaquín Penanubia Agius, del Grupo Popular, que formula al Gobierno: ¿Qué planes de 
empleo alternativo está contemplando el Gobierno para Sagunto? 

- Del Diputado don Rodrigo de Rato Figaredo, del Grupo Popular, que formula al Gobierno: ¿Qué cargo dentro 
de la Administración del Estado tiene capacidad para excluir a determinados bancos de los coeficientes 
obligatorios? 

- Del Diputado don Rodrigo de Rato Figaredo, del Grupo Popular, que formula al Gobierno: ¿Con qué fecha se 
ha autorizado al Fondo de Garantía de Depósitos para excluir de los coeficientes obligatorios a ciertos bancos? 

- IMI Diputado don Juan Manuel Fabra Vallés, del Grupo Popular, que formula al Ministro de Economía y 
Hacienda: ¿Se va a cumplir al final del eJerdcio presupuestario lo establecido en la Ley de Presupuestos del 
Estado para 1983 sobre financiación del déficit público? 

Gobierno que el señor Mohamed Ould Salek, representante del Frente Polisario, visite libremente España? 

. 

i - Del Diputado don Arturo Escuder Croft, del Grupo Popular, que formula al Gobierno: ¿Continúa permitiendo el 

- Del Diputado don Carlos Manglano de Mas, del Grupo Popular, que formula al Presidente del Gobierno: ¿Qué 
gestiones personales está realizando el señor Presidente del Gobierno cerca de Fidel Castro para la liberación 
del súbdito español Eloy Gutiérrez Menoyo? 

- Del Diputado don Emilio Durán Conanego, del Grupo Popular, que formula al Ministro de Asuntos Exteriores: 
;Con ocasión del próximo viaje del mes de enero del Ministro de Asuntos Exteriores a Cuba, lleva en su agenda 
entre los asuntos a tratar las indemnizadones a los miembros de la colonia espanola, cuyos bienes fueron 
confiscados o expropiados. 

- Del Diputado don Luis Mardones Sevilla, del Grupo Centrista, que formula al Gobierno: ¿A cuánto asciende la 
indemnización estatal reclamada o que le corresponde a la empresa contratista adjudicataria en su día del 
concurso de obras de construcción del puerto-refugio pesquen, de Garachico (Tenerife), luego rescindido por la 
Administración? 

- Del Diputado don Jon Gangoiti Llaguno, del Grupo Vasco (PNV), que formula al Gobierno: ¿Por qué razón el 
Gobierno central no ha comunicado a los Gobiernos autónomos la convocatoria de ayudas para Investigación 
cooperativa, con carácter de subvención, en ciencia aplicada, contemplado en el Convenio Complementario 
número 7 sobre Cooperación Civil entre España y los Estados Unidos? 

- Del Diputado don Jon Cangoiti Llaguno, del Grupo Vasco (PNV), que formula al Gobierno: ¿Qué perspectivas 
negociadoras globales se nos ofrecen, de cara a la adhesión a las Comunidades Europeas, a Juicio del üobierno, 
durante el próximo semestre de presidencia francesa? 

Interpeladones urgentes: 

- Interpelación urgente del Diputado don Manuel Fraga iribarne, del Grupo Parlamentario Popular, sobre 
medidas a adoptar en relación a la seguridad ciudadana. 

Mociones consecuencia de interpelación: 

- Del Grupo Minoría Catalana sobre condiciones de seguridad de los aeropuertos españoles y medidas técnicas de 
seguridad a adoptar en el futuro. 

- Del Grupo Popular sobre condiciones de seguridad del aeropuerto de Barajas. 

Toma en consideración de proposiciones de Ley (continuación): 

- Del Parlamento de Cataluña sobre regulación de la participación de la Generalidad en la gestión del sector 
público económico del Estado (*Boletín Oficial de las Cortes Generales*, número 28-1, Serie B, de 24 de marzo 
de 1983). 
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S U M A R I O  

Se reanuda la sesión a las cuatro y cuarenta minutos de la 
tarde. 
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Del Diputado don Antonio Díaz Fuentes, del 
Grupo Centrista, que formula al Gobier- 
no: ¿Qué iniciativas se han adoptado o se 
piensan adoptar para dar cumplimiento 
al mandato legislativo dado por las Cortes 
Generales en el artículo 14.6 de la Ley 
55/1980, de montes vecinales en mano co- 
mún, para que la Administración confec- 
cione el Plan general de aprovechamiento 
de montes vecinales en mano común, con 
las correspondientes dotaciones técnica, 
financiera y presupuestarla, fijación de 
etapas de ejecución y sistemas de actua- 
ción, para concluirlo en el plazo que ven- 
ce en diciembre de 19841.. . . . . . . . . . . . . . .  

El señor Días Fuentes expone su pregunta. Le contesta el se- 
ñor Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación (Reme- 
ro Herrera). 
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Del Diputado don Modesto Fraile Poujade, 
del Grupo Popular, que formula al Minis- 
tro de Obres Públicas y Urbanismo: ¿En 
qué ejercicio presupuestario piensa el se- 
ñor Ministro incluir la dotación corres- 
pondiente a la construcción de la presa de 
Navalcaz para dotar de abastecimiento de 
agua potable a la ciudad de Segovia?. . . . .  

El señor Fraile Poujade explana la pregunta. Le contesta el 
señor Ministro de Obras Públicas y Urbanismo (Campo 
Sainz de Rozas). 

4190 
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Del Diputado don Felipe Benítez Barrueco, 
del Grupo Popular, que formula al Minis- 
tro de Sanidad y Consumo: ¿Cuándo va  a 
empezar el señor Ministro de Sanidad y 
Consumo la reforma sanitaria?. . . . . . . . . .  

El señor Benítez Barrueco expone su pregunta. Le contesta 
el señor Ministro de Sanidad y Consumo (Lluch Martín). 
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4191 

Del Diputado don Carlos Ruiz Soto, del Gru- 
PO Popular, que formula a1 Ministro de 
Sanidad y Consumo: ¿Cuándo piensa el 
señor Ministro de Sanidad y Consumo 
que se van a convocar y en qué número 
las plazas de médicos internos y residen- 
tes para 19841. .......................... 4192 

El señor Ruit Soto explana la pregunta. Le contesta el señor 
Ministro de Sanidad y Consumo (Lluch Martín). 
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Del Diputado don Juan Angel del Rey Caste- 
llanos, del Grupo Popular, que formula al 
Ministro de Sanidad y Consumo: ¿Es cier- 
to que el señor Mlnisiro no ha convocado 
en el año 1983 ninguna plaza de servicios 
jerarquizados en espera de la publicación 
del Decreto de Unidades Básicas? . . . . . . .  

El señor Del Rey Castellanos expone su pregunta. Le contes- 
tu el señor Ministro de Sanidad y Consumo (Lluch Mar- 
tín). 
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Del Diputado don Luis Ramallo García, del 
Grupo Popular, que formula al Gobierno: 
¿Cómo va a resolver el Gobierno el pro- 
blema de incremento de paro en la zona 
de Valdecaballeros una vez cerrada la 
central nuclear? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4194 

El señor Ramallo García explana la pregunta. Le conteslu el 
señor Ministro de Industria y Energía (Solchaga Catalán). 
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Del Diputado don Joaquín Peiiarrubia 
Agius, del Grupo Popular, que formula al 
Gobierno: ¿Qué planes de empleo alterna- 
tivo está contemplando el Gobierno para 
Sagunto? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4 195 

El señor Peñarrubia Agius explana la pregunta. Le contesta 
el señor Ministro de Industria .y Energía (Solchaga Catu- 
lán). 
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Del Diputado don Rodrigo de Rato Figare- 
do, del Grupo Popular, que formula al Go- 
bierno: ¿Qué cargo dentro de la Adminis- 
tración del Estado tiene capacidad para 
excluir a determinados bancos de los coe- 
ficientes obligatorios? . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4196 

El señor De Rato Figaredo expone su pregunta. Le contesta 
el señor Ministro de Economía y Hacienda (Bover Salva- 
dor). 
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Del Diputado don Rodrigo de Rato Figare- 
do, del Grupo Popular, que formula al Go- 
bierno: ¿Con qué fecha se ha autorizado 
al Fondo de Carantfa de Depósitos para 
excluir los coeficientes obligatorios a 
ciertos bancos?, ........................ 4197 

El señor De Rato Figaredo expone su pregunta. Le contesta 
el señor Ministro de Economía y Hacienda (Boyer Salva- 
dor). 
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Del Diputado don Juan Manuel Fabra Va- 
l l é ~ ,  del Grupo Popular, que formula al 
Ministro de Economía y Hacienda: ¿Se va 
a cumplir al final del ejercicio prerupuer- 
tario lo establecido en la Ley de Preru- 
puestos del Estado para 1983 sobre finrn- 
ciación del déficit público?. . . . . . . . . . . . . .  

El señor Fabra Vallés explana la pregunta. Le contesta el se- 
ñor Ministro de Economía y Hacienda (Boyer Salvador). 
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Del Diputado don Arturo Ercuder Croft, del 
Grupo Popular, que formula al Gobierno: 
¿Continúa permitiendo el Gobierno que el 
señor Mohamed Ould Salek, representan- 
te del Frente Polisario, visite libremente 
España? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4198 

El señor Escuder Croft explana su pregunta. Le contesta el 
señor Ministro de Asuntos Exteriores (Morán Lópet). 
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Del Diputado don Carlos Manglano de Mas. 
del Grupo Popular, que formula al Preri- 
dente del Gobierno: ¿Qué gestiones perro- 
nales está realizando el señor Presidente 
del Gobierno cerca de Fidel Castro para 
la Iiberacidn del súbdito español Eloy Gu- 
tiérrez Menoyo? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4199 

E /  señor Gil Lázaro explana la pregunta. Le contesta el señor 
Ministro de Asuntos Exteriores (Morán LópezJ. 
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Del Diputado don Emilio Durdn Corsanego, 
del Grupo Parlamentario Popular, que 
formula al Ministro de Asunto8 Exterio- 
res: ¿Con ocaridn del próximo viaje del 
mes de enero del Minlrtro de Asuntos Ex- 
teriores a Cuba lleva en su agenda entre 
los asuntos a tratar las indemnizacioner a 
los miembros de la colonia española, 
cuyos bienes fueron confircados o expro- 
piados?. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4200 

El señor Durán Corsanego expone su pregunta. Le contesta 
el señor Ministro de Asuntos Exteriores (Morán Ldped. 
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Del Diputado don Luis Mardones Sevilla, 
del Grupo Centrista, que formula al Go- 
bierno: ¿A cuánto asciende la indemdza- 
cidn ertatal reclamada o que le correr- 
ponde a la empresa contratista adjudica- 
taria en su día del concurso de obras de 
conrtrucci6n del puerto-refugio perquero 
de Carachico (Tenerife), luego rescindido 
por la Administracibn?. 420 1 . . . . . . . . . . . . . . . . .  

El señor Mardonos Sevilla expone su pregunta. Le contesta 
el seflor Ministro da Obras Públicas y Urbanismo (Campo 
Saint de Rozas). 

PWnr 

Del Diputado don Jon Cangoiti Llrguno, da1 
Grupo Vasco (PNV), que formula rl Go- 
bierno: ¿?er qué razón el Coblorno con- 
tr i l  no ha comunioado a lar Goblorn~r 
aut6nomor 11 convocrtoria do ryudrr 
para invertigaci6n cooporrtlvr, con cr- 
rtícter de rubvonclbn, on clrncli apllcadr, 
contemplado en el Convenlo compirmrn. 
tario número 7 robre cooprrrclón dvl l  
entre EspaAa y loa Ertrdor Unldor? . , . , 4201 

El señor Gangoiti Llaguno explana la prrgunla. Le contesi@ 
el señor Ministro de Asuntos Exteriores (Morrln Ldped, 
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Del Diputado don Jon Uangoitl Llrguno, da1 
Grupo VWCO (PNV), quo formula al 00- 
blerno: ¿Qué perrpoctlvrr negoclrdorar 
plobaler r e  nor ofrecon, do crrr  r Ir rdhr. 
sidn a l i s  Comunldrdor EUCOpOBI, r Jul. 
clo del Gobierno, durinto 01 prdrlmo rr. 
mertre do Preridwcir frrncorrl. . , , . , . , , 4202 

El señor Gangoiti LIaguno expone su pregunta. Le conlesla 
el señor Ministro de Apuntos Exteriores (Mordn Mped. 

Bdeino 

4283 

PIgina 

interpelacioner urgonter . , . , , , . , , , , . , , , , , , 

Intcrpclad6n urgente do1 Diputado don Ha- 
nuel Fraga Irlbirno, do1 Grupo Prrlamrn- 
tsrio Popular, robro modldrr a adoptar 
en rclacidn a la so~urldad ciudrdana . , . . 

El serlor Ruiz Gallardón defiende la tnterpslacidn f w m d a -  
da. En nombre del Gobterno interviene el sriiar Ministro 
del Interior (Barrionuevo P g h d ,  Para réplica intarviene el 
señor Ruit Gallardón. Nuevamente haco uso de la palabra 
el señor Ministro del Inierior (Earrionurvo Pdab P w a  ti- 
jación de posiciones, en nombre do1 Grupa Socialkm, in- 
terviene el señor Sotillo Marti. 

4203 

PIgina 

4209 

Pbginri 

MOClOner conrouurncir do lntorpolaol6n . . 

Del Grupo M h d ~  Crtaianr mbn condhlo- 
MI de seguridad do loa rompwrtor rrpaib 
les y medidas tknicas do w M & d  B rdop 
tar en el futuro, y del Grupo Popular aobm 
condíciorwr de seguridad on 01 rrmpwrto 
& BanJis . . . . . . . . . . . . . .  :, . . . . . . . . . . . . . . .  

USO de la palabra el serlor Roca i lunyent. 

4209 

En defensa de la moafbn dd Orccpo Minoría Calafana hace 
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El seflor Fraile Poujade defiende la moción del Grupo Popu- 
lar. 

Para fijación de posiciones intervienen los señores Mardo- 
nes Sevilla (Grupo Centrista) y Abejón Adamez (Grupo So- 
cialista). En turno de rkplica interviene el señor Fraile 
Poujade. Le contesta de nuevo el señor Abejón Adamez. 
Hace uso de la palabra el señor Ministro de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones (Barón Crespo). Para alusio- 
nes interviene el señor Fraile Poujade. 

La serlora Secretaria (Fernández-España v Fernándet- 
Latorre) da lectura al texto de las mociones presentadas. 

Sometida a votación, es aprobada la moción de la Minoría 
Catalana. En votación. se rechaza la moción del Grupo 
Popular. 

Página 

Toma en conalderación de proposiciones 
de Ley (continuación). . . . . . . . . . . . . . . . . . .  42 17 

Página 

Del Parlamento de Cataluña sobre regula- 
ción de la participación de la Generalidad 
en la gestión del sector público econdml- 
co del Estado . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

En defensa de la proposición de Lev intervienen los Diprita- 
dos del Parlamento catalán señores Vallvé Ribera. Lircs- 

chetti Farré v Alav Serret. 
Pura fijacióri de posiciones intervienen los setiores Vicens i 

Giralt (Grupo Mixto), Gasóliba i Bohin (Mirioriu Cutulariu), 
Fuhra VullC;s (Grupo Popiclur) v Súetiz Lorerzzo (Grupo So- 
cialistu). E n  turno de rkplicu intervienen los setiores Vull- 
vk Ribera v Sáenz Lorenzo. 

Soinetida a votación, se rechaza la tornu eti comiderución de 
Iu proposicióri de Lev debatida 

Se levuntu la sesióri u las ocho v iwiriticinco iriiriritos de la 
llocke. 

42 17 

Se reuriiirla lu sesióii a las r ~ i u t r o  y ciiureritu iiiiriiitos de la 
tf1 rde. 

El seiior PRESIDENTE: Entramos en el punto octavo 
del orden del dia, preguntas orales. Sobre las preguntas 
tal como constan en el orden del dia, hav las siguientes 
modificaciones. Han sido retiradas la pregunta número 8, 
al Ministro d e  Trabajo, y la pregunta número 1 1 ,  al Minis- 
tro d e  Obras Públicas y Urbanismo. La pregunta número 
16, formulada por el Diputado don Carlos Manglano de 
Mas, del Grupo Popular, será formulada por el Diputado 
don Ignacio Gil Lázaro. El Grupo Popular ha solicitado la 
inversión del orden de formulación d e  las preguntas nú- 
meros 12 v 13, que ha acordado la Presidencia. Asimismo, 
todas las preguntas formuladas al señor Ministro d e  Asun- 
tos  Exteriores quedarán para el final, por obligaciones 
iiistil'icadas del señor Ministro. 

PREGUNTAS 

- DEL DIPUTADO DON ANTONIO DIAZ FUENTES, DEL 
GRUPO CENTRISTA, QUE FORMULA AL GOBIERNO: 
¿QUE INICIATIVAS SE HAN ADOPTADO O SE PIEN- 
S A N  ADOPTAR PARA DAR CUMPLIMIENTO AL MAN- 
DATO LEGISLATIVO DADO POR LAS CORTES GE- 
NERALES EN EL ARTICULO 14.6 DE LA LEY 55/ 1980, 
DE MONTES VECINALES EN MANO COMUN, PARA 
QUE LA ADMINISTRACION CONFECCIONE EL 
PLAN GENERAL DE APROVECHAMIENTO DE MON- 
TES VECINALES EN MANO COMUN, CON LAS CO- 
RRESPONDIENTES DOTACIONES TECNICA, FINAN- 
CIERA Y PRESUPUESTARIA, FIJACION DE ETAPAS 
DE EJECUCION Y SISTEMAS DE ACTUACION, PARA 

CIEMBRE DE 1984? 
CONCLUIRLO EN EL PLAZO QUE VENCE EN DI- 

El señor PRESIDENTE: En primer lugar, la pi'cgunta 
número 1 ,  del Diputado don Antonio Diaz Fuentes, del 
Grupo Centrista, que tiene la palabix. 

El señor DIAZ FUENTES: La pregunta que foimtulo al 
scnor Ministro de Agricultura es del siguiente tenor: iQuC; 
iniciativas se han adoptado o se piensan adoptar para dar 
cumplimiento al mandato legislativo dado por las Coi~cs 
Generales en el artículo 14.6 de la Ley 55/1980, dc iiiontcs 
vecinales en' iiiano común, pata que la Adiiiinisti.aci6n 
confeccione el plan general de aprovechamiento clc mon- 
tes vecinales en mano común, con las coi.i.csponcliciitcs 
dotaciones t Cc n i ea, tina nc i e i.a y p res u p ucs t a 1.i a ,  l'i i;ic i O t i  

de  etapas d e  cjccucibn y sistemas de actuación, pn1.a ~ ' 0 1 1 -  

cluirlo en el plazo que vence en dicicmbrc de 1984? 

El señor PRESIDENTE: Gracias, scñoi. Diaz Fuentes. 
El scnor Ministro de Agi.icu1tui.a tiene la pnlabix 

El scñoi- MINISTRO DE AGRICULTURA, PESCA Y ALI-  
MENTACION (Roniciu Hcrrcia): Scnoi- Prcsidciitc, scno- 
res Diputados, la obligación de confeccionar el plan gcnc- 
t a l  de api-ovcchainicnto de  montes vecinalc cii  iiiano co- 
mún ha sido transferida a los oiganisnios coiwspondicn- 
tcs de la Comunidad Autónoma de Galicia. 

El scnor PRESIDENTE: Gracias, señor Minisitu. 
El señor Díaz tiene la palabra. 

El señor DlAZ FUENTES: Me sorprende cnormcmcntc 
la respuesta del scnor Ministro, v me sorprende por la in-  
vocación a las competencias de la Comunidad AutOnonia 
gallega, porque yo, que sov un Diputado espanol v pi'c- 
gunto por el plan general de aprovechamiento de montes 
vecinales en mano común, n o  debo tener necesidad de rc- 
cordar al senor Ministro que hay montes vecinales en la 
provincia de Zamora y los hay en Asturias, v Iógicarncntc 
si le encomiendan a la Comunidad Autónoma gallega el 
desarrollo y la realización del plan general de aprovecha- 
miento, yo debería ampliar mi pregunta tal vez en el scnti- 
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d o  de  si el señor Ministro profesa la doctrina politica del 
irredentismo galaico de  las tierras d e  Sanabria o del oeste 
de  Asturias. Como pienso que no es así y que muchas me. 
nos dudas todavía tendrá el señor Ministro sobre la Gali- 
cia bracarense - q u e  eso ya seria una cuestión internacio- 
nal-, quiero decir que realmente hay un mandado legis- 
lativo y recordaré que  fue dado por estas Cortes Genera- 
les a la Administración del Estado cuando no  estaba cons- 
tituida todavía la comunidad Autónoma gallega. Por tan- 
to, el destinatario, el único destinatario posible en aquel 
momento era la Administración del Estado. 

Acepto y reconozco que esas competencias fueron luc- 
g o ,  por el Estatuto d e  Autonomía, encomendadas a la Co- 
munidad Autónoma gallega, pero es preciso que sea dota- 
d o  ese plan y, dotado que sea adecuadamente, si corres- 
ponderán a la Comunidad Autónoma gallega las que en su 
propio territorio autonómico deba desarrollar. Digo esto 
porque el artículo 14 de la Ley de  montes vecinales en 
mano común no contiene, señor Ministro, unas simples 
enunciaciones teóricas, sino que tiene afirmaciones rotun- 
damente pragmáticas, como la que dice que e n  el plan se 

incluya la fijación de  las dotaciones técnica, financiera y 
presupuestaria. fijación d e  etapas de  ejecución y modos 
de actuación para llevarlas a cabo. Dotado que sea el plan 
con todas esas condiciones y circunstancias, será compc- 
tcncia d e  la Comunidad Autónoma gallega el dcsai.rollo 
de su propio territorio. 

N o  da  para más una pregunta oral, pero, desde luego, si 
el señor Ministro no ofrece alguna otra respuesta a este 
respecto, pienso que este tema tiene que volver a la Cáma- 
ra; por otro procedimiento parlamentario, pero tcndri  
que volver. 

El señor PRESIDENTE: Ha terminado su tiempo, senor 
Diaz Fuentes. 

El señor Ministro d e  Agricultura tiene la palabra. Sobre 
la pregunta e n  relación con el iiwdentismo galaico n o  
está obligado a contestar el señor Ministro. 

El señor MINISTRO DE AGRICULTURA, PESCA Y ALI- 
MENTACION (Romero Herrera): Como zamorano, y o  n o  
voy a entrar en conflictos de  fronteras con  el señor Dipu- 
tado y ,  por tanto, no voy a discutir ese tema. 

Es de  todos conocido que el tema de  los montes en 
mano común está ccntrado en Galicia y, efectivamente, e n  
el preámbulo d e  la pregunta que plantea el señor Diputa- 
d o  también está centrado en Galicia. Hay algunas otras 
zonas del territorio español, como Asturias y, e n  menor 
medida, Zamora y más concretamente Puebla d e  Sana- 
bria, donde hay alguno d e  estos montes. 

Parece prudente considerar que, dado el proceso d e  
transferencias, d e  acuerdo con ambas Comunidades se 
plantee el desarrollo y la ejecución entre ella, ya que el 
Icona va a ser transferido en breve a dichas Comunida- 
des. 

En el caso d e  Zamora hemos avanzado a traviis de  cier- 
tos planes técnicos, dirigidos a la zona de  Sanabria, pero, 
no nos engatiemos, el grueso fundamental de  actuaciones 
corresponde, d e  acuerdo con la Disposición transitoria fi-  

nal, a las Comunidades Autónomas, fundamentalmcnte en 
el caso de  Galicia. 

Con respecto a los casos de  Asturias o Castilla-León aún 
hay tiempo para que estas comunidades tomen sus inicia- 
tivas; tienen un ano. La Administración central va a pres- 
tar todo su apoyo, como se ha prestado ya en algunos ca- 
sos planteados d e  montes, en concreto, en Sanabria .y en 
algún monte en Asturias. 

El señor PRESIDENTE: Gracias. señor Ministro. 

- DEL DIPUTADO DON MODESTO FRAILE POUJADE, 
DEL GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL MINIS- 
TRO DE OBRAS PUBLICAS Y URBANISMO: iEN QUE 
EJERCICIO PRESUPUESTARIO PIENSA EL SENOR 
MINISTRO INCLUIR LA DOTACION CORRESPON- 
DIENTE A LA CONSTRUCCION DE LA PRESA DE NA- 
VALCAZ PARA DOTAR DE ABASTECIMIENTO DE 
AGUA POTABLE A LA CIUDAD DE SEGOVIA? 

El señor PRESIDENTE: Pregunta que formula el Dipu- 
tado don Modesto Fraile Poujade, del Grupo Parlamcnta- 
rio Popular, al Ministro de Obras Públicas v Urbanismo. 

Tiene la palabra el señor Fraile. 

El señor FRAILE POUJADE Con la venia, señor Prcsi- 
dcntc. Señorías, señor Ministro, con fecha 26 dc octuhrc. 
yo formuk,junto con mi compañero Carlos Cita, una prc- 
gunta que está e n  el orden del dia que, por ello, n o  voy a 
reiterar, sobre el abastecimiento de agua a la ciudad de 
Scgovia. Señor Mihnisti.o. a mi n o  me gusta tener que usar 
un turno para un tema provincial molestando su atención, 
pero como la respuesta escrita que nos llegó el 28 de no- 
viembre es hipcrbólica y n o  da ninguna solución a la prc- 
gunta que hago, Ic tengo que formular Csta. iEn qui. Prc- 
supuesto piensa usted meter la presa de Navalcaz para 
abastecer a la ciudad de  Scgovia? 

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Fraile. 
Tiene la palabra el señor Ministro de Obras Públicas. 

El señor MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS Y URBA- 
NISMO (Campos Sainz d e  Rozas): Señor Presidente, la 
pregunta del señor Diputado me parece importante por 
serlo para una ciudad como es Scgovia. Por tanto, n o  es 
que distraiga mi atención. sino que, con muchísimo gusto. 
intento contestar lo más puntualmente posible a su cucs- 
tibn. 

El problema es que, comu el señor Diputado sabe muy 
bien, hay una serie d e  trámites prcvios que están sin re- 
solver, lo que impide contestar la pregunta con la preci- 
sión que exige su contenido. 

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Ministro. 
Tiene la palabra el señor Fraile. 

El señor FRAILE POUJADE: Señor Presidente, con la 
venia. Señor Ministro, en su respuesta escrita dice que el 
abastecimiento de  agua a Segovia está razonablemente 
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atendido a corto ,y medio plazo. Por otiu lado, coiiio yo su- 
pongo que son impoi.tantcs las i-clacioncs ciitix el Avunta- 
miento de Scgovia, gobernado poi. el Pai.ticlo Socialista, 
con niayoría o no, y la Dirección General de Obras Hi- 
dráulicas, no creo que el Avuntaiiiicnto tlc Scgovia hava 
dicho que está bien atendido el abastcsciiiiicnto de agua a 

la ciudad; y o  Ic puedo ascgui'ai. quc está iiial atendido. 
TaiilbiCii iiic dice que el provecto esta i~cdactiiidosc poi. 
el Ayuntaiiiicnto. Y o  pi.cgunto. scnoi. Ministi-o. cuando ya 
hay un avance de Presupuesto, cuando se csti rcckictanclo 
el proyccto poi. el Ayuntamiento, ics t a n  clil'icil que usictl 
nic pucclri contestar en qui. Iccha pi-csupucstrii'ia se puede 
inclui i.? 

Sciioi. Ministiu, antes he dicho que  su i.cspucsta cia hi- 
pci-bblica y ahora vov a dccii., usando unos tl;i.iiiiiios bio- 
IOgicos, que no es ni ana ld iea  n i  cntnbdica, es clc esas de 
« n o  sabe, no contesta». Y o  le iucgci q ~ i c  iiic diga quc iio 

sahc cuándo lo va a incluii. y qucclniiios todos iimiquilos. 

El señor PRESIDENTE: Gi-acins, sciioi. Fi.aiIc. 
Ticnc la pa1ahi.a cl senot. Minisiiu. 

El scñoi. MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS Y URBA- 
NISMO (C'aiiipos Siiinz clc Robles): Sc~iioi '  Pi.csidcritc. \'o\. 

di ido  aiitci.ioimicntc. 
¿I i i i l c i i ln i~  clcsai~i.ollai~ 1111 poco iiiris la i'cspLicsla qLlc Ic hc 

El iibastcciiiiicrito clc ~iguas a scgin i:i cwiiiciiipla la nc- 
cc~sic l~ ic l .  clc uI1a lo i - i i i i i  1 1 0  i i i i i i C C l i ~ i t ~ i ,  dc ~ l l i l p l i i l ~ ~  el ciiuclal 
clc i\brlstcciiiiiciilo; es iicccsrii.io pa1.a L111 I ' L I t L I I~O pala scgo- 
\ . ¡a ,  pcsi.o no con caiictci. iiiiiiccliaio. Eii iodo caso, c u a -  
quict. obra que se iiiicic, taiiipoco lo sc1.a COI1 cai-~ictci~ i i i -  

i iicdiato, lo cual csipc pl'cvcl' In iicccsitliicl clc aiiipliai. cI 
~ibnstcciiiiiciito. 

Estudios tGcnicos q u e  se han hecho clc ac~icido con el 
Ayuntniiiiciito tlc. Scgovia hnccn pi'c\.ci- que In s o l u c i h  
i i i i is  coii\,ciiiciitc consiste en una :ictunc.i¿)ii de i ~ p i . c s a s  
so1x.c cI i i i  Ercsiiia, pcim que iiiiplica c*n cst i is  i i ioiiicntos 
i~cscatni' una concesión otoi.gacla en 1948 a unos pai.ticula- 
I'C'S. Aqui h+y un pi.oblcnia ,jui.idico qiic conocc.ii cI scnoi. 
Diputado y que se cstri negociando p a i ~  i'cscatai' la concc- 
si<)ii. Y pai~;ilclainciitc. s in  cspcixi. que se tci-iii inc esa nc- 
gociaciOii -que cspci.niiios que se tc iminc I'cliziiicntc-, 
se csti actuando a nivel de pi-oyccto de Ley. Aiiibas cucs- 
tioncs esperenios que cstcii solucioiiatlas cii 1984. Digo 
que cspcrciiios, poiquc no iiic quici.0 coiiipi'oiiictci'iiic clc 
una loiina íiriiic. Si aiiihas cuestiones se solucionan en 
1984, en el año 1985 se podik~ inicini. la constiuccióii de la 
p I'csa. 

El scnor PRESIDENTE. Muchas gixias .  sciior Ministro. 
¿ L i s  pi'cguntas números 3 y 4 son las q u e  ticnc que con- 

tcstai' el señor Ministro de Asuntos Extci-ioi.cs. senor Za- 
patc iU? 

El scñoi. ZAPATERO GOMEZ: Si. señor Pi.csidcnte. 

- DEL DIPUTADO DON FELIPE BENITEZ BARRUECO, 
DEL GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL MINIS- 

TRO DE SANIDAD Y CONSUMO: iCUANDO VA A EM- 
PEZAR E L  SENOR MINISTRO DE SANIDAD Y CON- 
SUMO LA REFORMA SANITARIA? 

El scnoi. PRESIDENTE: Pasamos a la pregunta núiiicim 
5, del Diputado don Felipe Bcnitcz B a r i ~ ~ e c o ,  clcl Ciupo 
Pop~ilai., al M i n i s t i . ~  clc Sanidnd y Consumo. El sciioi. Bc- 
níícz ticnc Iri pa1iihi.a. 

El seiioi' PRESIDENTE: Muchas gi'íicias, sciioi' Miiiisti-u. 
Ticsnc la p;ilahi.n el sciioi' Bcnitcz. 

El scbiioi. BENII 'EZ BARRUECO: Gixcias, sciioi. Pi.csi- 
dciiic. Y o  co i i lp~~cl l~ lo  qLlc el scnoi. Pic~sidciitc del Gohic~i~- 
no sc'pa l os  l~csLlll~ldos. sc1.a cI unico de toda Espalia, poi.. 
ClUC, la \ c l L l a c l .  el i'c'ato clc los cspaliolcs cstaiiios toda\ia 
cspcixnclo t res l a i i i o s o s  pi.oycctos que tcnian LISICL~CS cii  

su pi~ogi~;iiiia clcc.toiA, coiiio ci'an el clc Sanidad, el clc Mc- 
dicaiiiciitos 1 el elc Siiriidiid Aiiibicnial. Ninguno clc los 

Espci.ciiios que c.1 clc Siiiiiclacl llegue. Y no iiic diga. p w  lo 
q ~ i c  s c  1.c-1'ici.c iil de Mcdicaiiicntos, que hciiios a l i o i ~ x l o  
c l i i i c i u  poiquc se I i a i i  quitado u11 i i iontoi i  de iiicdiciiiiicii- 

tos. No es eso. Sc 1iabi.n i ihoi.ixlo clinciw unica \'  cuclusi- 
\,niiicntc cii  el papel que s c  ha c\,itaclo csciihii. íi l o s  i i i d i -  

cos coll las i'cccl;is. 
Poi. oti.a p;ii.ic. ~ i s t c d  sabe que  en la conl'cccioii dc*l 

piuyccio clc. Snniclacl a l ios  i.csponsablc-s del Ministci.io y 
clcl pi'opio Pai~iclo. los it-sponsablcs de esta iirca, h n i i  

a 1x1 nd o t i  :id 0 I a co t i  i i s i tin i.cd ac i ( ra. Un d ia i io  iiirid i.i 1 c t i  o 

-Y ya n o  so\ '  y o  ni c ~ I  G i ~ p o  Paihincntai io Populrii. los 
unicos que pcnsaiiios lo iiiisiiio- ha iii:inil'cstaclo que  
micntias las poll;riiicas y cnl'i.cntaiiiicntos se suceclan, se 

i.cllcjan pocos a\'anccs \ '  caiiihios en la atención siinitaiki 

de los ciudacliinos. y al final la atcncion ha estallado cii 

toi'iio a una astixcnnadii celificantc de ceses y diiiiisioiics. 
Entic estas dispuestas. La búsqueda de aiiiigos para los 
distintos caiyos y algunas i'ccsti.uctui.acioncs, ciiti'c pn- 
i.L;ntcsis. y ceses i'ccicntcs. se les ha pasado este año.  

Una consc,jcix clc S:inidad de una Coiiiunidad Aut¿)iio- 
iiia rc-gicla por el PSOE h a  ticclaixlo que la sanidad es un 
polvolr in y que el Gobicimo ccnti'al no lo ve. Un pi.cstigio- 
so cntecli$tico ha Ilcgado a aliimai. tamhiL;n que de  pci.sis- 
t i i '  a s ¡ ,  en lo que íi la pi.cpai.aci¿m sanitaria se rclici-c. la 
dciiiolicióii sc i i  casi t0Lil .  

El Insalud, que es la pi.imci-a empresa dr Eui.opa, scgúii 

lt?S, col110 sal,c, se ha coiiscguido plasi i in i~  el\ pi'oyectcl. 
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u n  diario madrileño, sigue creciendo, sobre todo en defi- 
cit. y el Servicio Nacional de la Salud integrado que pro- 
iiicticron parece alejarse cada vez más. 

Respecto al dcsa i~ol lo  del Código Alimcntario español, 
s d o  han conseguido sacar adelante algunas de  las ochen- 
t a  reglamentaciones tecnicas sanitarias que  habia previs- 
i o  en un plsn ui-gcntc el Gobierno anterior. Algunas de 
bu5 nornia!j, quc han pasado al ((B<d liciai úcl Esta- 
c l o ~ ,  rondan la anticonstitucii>naiidad. 

Lo único que Ic qliicro decir, porque el tiempo se acaba, 
cs q ~ i c  cuente con nuestra colaboracibn, porque sincera- 
iiicnlc en este terreno siempre nos tendrá poi. v pai-a el 
I k n  clc la s.3,cl~l tlc todos los espanoles. 

' -1  

Muchas gi-acias. 

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Benítez. 
Tiene la palabra el señor Ministro de Sanidad y Consu- 

1110. 

El senor MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO (Lluch 
Martin): Con el mismo espíritu de  colaboración, quería 
dar algunas cifras de  lo que ha sucedido en este ano. Por 
cicrnplo, en el funcionamiento de  los hospitales, el por- 
centaje de  utilización, que era del 71 por ciento, ha au- 
mentado en un  5 poi. ciento, con lo cual nos acercamos al 
80 poi- ciento, que cs el normal según la Organización 
Mundial de la Salud. El coste medio por estancia ha au- 
iiientado u n  8,6 por ciento niientras que los precios lo ha- 
rán al 12,5 por ciento. La estancia media, que era muy alta, 
ha bajado de  10,3 a 9,2, v el índice de  rotación enfcrmo- 
cama ha pasado de  2.2 a 2.5. 

Con respecto a los gastos farmackuticos por titular, han 
aumentado en un 4.4 por ciento, cifra niuy inferior, por 
tanto, al 12.5. lo cual tambit;n es un buen signo desde el 
punto d e  vista sanitario. 

Hemos introducido innovacioncs. como la libre clec- 
ción d e  mcdico, que, en algún caso, ha acelerado el cam- 
bio demasiado rápidamente. En Albacctc, los cambios d e  
estas iriedidas adoptadas han aumentado en un 5.061 por 
ciento; cn Granada, en el 205 por ciento. En Zaragoza, en- 
tre el 300 v el 400 por ciento, y en Santander el 15 y el 20 
por ciento. 

Hay alguna medicina concreta, que v o v  a utilizar como 
ejemplo, que ha avanzado de  una manera espectacular. El 
número de trasplantcs de riñón ha aumentado este año 
en un 65 por ciento, mientras que en el año anterior habia 
aumentado en un 3 por ciento. Este aumento en algunos 
lugares d e  España, como Valencia. ha sido espectacular, 
porque se ha multiplicado en más del 3 por ciento. 

En cuanto a las condiciones d e  trabajo. ha sido este año 
de 1983 el primero, despues de  1973. en que el poder de  
compra real de  los médicos ha aumentado. v grupos como 
los de mkdicos avudaiiies de equipo quirúrgico han teni- 
do aumentos sustanciales. Ha sido un año en el que las 
condiciones de  trabajo de  los ATS han mejorado, ya que 
desde el año 1972 tenían una sentencia del Tribunal Su- 
prenio equiparándolos a técnicos de  grado medio que no 
4c habia realizado, y sc ha realizado ahora. Finalmcntc. los 

auxiliares de clínica han encontrado un camino para su 
equiparación en cuanto a su título. 

Las condiciones de  credibilidad d e  los médicos han au- 
mentado sustancialmente, y las críticas que aparecen en 
Prensa han disminuido también de  una manera sustan- 
cial. N o  son palabras, son hechos, son cifras. Así corno 
también digo que el déficit del Insalud ha sido menor del 
esperado. Me parece que es uno d e  los pocos campos en 
que el déficit es inferior e n  7.000 millones al que esperá- 
bamos d e  entrada. Por tanto, los resultados han sido posi- 
tivos. 

En cuanto a las Leyes, cuando un Diputado de  Alianza 
Popular ... 

El señor PRESIDENTE Señor Ministro, ha terminado 
su tiempo. 

- DEL DIPUTADO DON CARLOS RUIZ SOTO, DEL 
GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL MINISTRO DE 

NOR MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO QUE SE 
VAN A CONVOCAR Y EN QUE NUMERO LAS PLAZAS 
DE MEDICOS INTERNOS Y RESIDENTES PARA 
1 984? 

SANIDAD Y CONSUMO: iCUANDO PIENSA EL SE- 

El señor PRESIDENTE: Pregunta del Diputado don Car- 
los Ruiz Soto. del Grupo Parlamentario Popular, al señor 
Ministro de Sanidad y Consumo. 

El señor Ruiz Soto tiene la palabra. 

El señor RUIZ SOTO: Con la venia, señor Presidente. 
Señor Ministro de  Sanidad v Consumo, señor Lluch, es- 

tov maravillado de  oírle. Le dov mi palabra de  honor d e  
que n o  st; si es usted Ministro d e  Sanidad d e  España. d e  
Francia o d e  los Estados Unidos. porque ninguna de  las ci- 
tras que usted da  ... 

El señor PRESIDENTE: Señor Diputado, atengase a la 
pregunta v n o  discuta sobre preguntas anteriores. 

El señor RUIZ SOTO: Señor Presidente, voy ahora mis- 
mo con el tema. 

Todo esto lo decía porque el señor Ministro dice que ha 
ahorrado, que ha optimizado, que ha planificado, pero, en 
realidad, el enfermo se le muere. Y la prueba está en que 
para una sola cosa que tiene que hacer el señor Ministro 
d e  Sanidad y Consumo, que es convocar unas plazas para 
los mttdicos con la carrera recién terminada, para los me- 
dicos internos residentes que todos los Ministros anterio- 
res a usted habían va celebrado e n  diciembre, todavía el 
señor Lluch n o  las ha convocado. Y ahí va mi pregunta: 
iQuiere usted decirme cuándo va a convocar su Ministe- 
rio estas plazas que va tenían que estar convocadas, por- 
que los médicos tendrían que empezar a trabajar el 1." d e  
enero de  1984, pero sabe Dios en qué mes empezarán, si 
es que las convocan? 

El señor PRESIDENTE Tiene la palabra el señor Minis- 
tro d e  Sanidad. 
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El señor MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO (Lluch 
Martín): Casi siempre el apasionamiento no  permite razo- 
nar debidamente, y en este caso, decir que han aumenta- 
d o  en un 65 por ciento los trasplantes es hablar d e  Fran- 
cia o d e  ... 

El señor PRESIDENTE: Señor Ministro, igualmente le 
digo que se atenga a la cuestión. 

El señor MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO (Lluch 
Martín): Sí, señor Presidente, pero como el señor Diputa- 
d o  ha continuado antes, creía que yo  tendría el mismo tra- 
tamien to. 

Hablando del Decreto de  especialidades médicas, quc 
es un Decreto que ha pasado el dictamen del Consejo de  
Estado d e  manera brillante, hace un planteamiento nuevo 
d e  las especialidades médicas y, por tanto, el problema es 
más complejo d e  contestar, aunque hay que decir que el 
señor Diputado (quizá no lee los «Boletines Oficiales., 
pero, a lo mejor, está convocado ya. Creo que hay una 
convocatoria de  una parte d e  los médicos, d e  los que se 
llaman médicos internos y residentes. 

Hay convocadas 1.345 plazas, pero este año vamos a ha- 
cer otros esfuerzos. Entre enero y octubre del año 1984 se 
amplían las plazas d e  formación d e  estomatólogos e11 

1.OOO. Para los servicios médicos C!C: Ejéi cito, que tambikn 
es una forma dc cspecialidad reconocida, se van a convo- 
car alrededor d e  150 plazas. Las plazas que hay en la Uni-  
versidad, que sirven para las especialidades, van a signifi- 
car entre 150 y 200 plazas. Se va a hacer, además, una vía 
lateral para que, los que de  otra manera, fuera de  los órga- 
nos del Estado, se hayan formado, lo puedan ser e n  un 5 
por ciento, lo que corresponde al 65 por ciento. 

Pero es  que, además, en este Decreto se prevé también 
intentar utilizar -supongo que estaremos todos d e  acuer- 
d- la capacidad docente en nuestros hospitales, para 
que el que quiera ser médico d e  asistencia primaria pue- 
d a  hacer un año hospitalario, lo cual va a significar 1.645 
plazas. Todo esto, sumado además a un esfuerzo que se ha 
hecho de  convocatoria d e  becas aFullbright~ que nunca 
se habían aplicado e n  sanidad, y este año va a ser el pri- 
mero, son 30 becas más para todo este conjunto. 

Distinto e imposible de  sumar, pero lo voy a hacer 
como dato, de  personas médicas y médicos que por cami- 
nos distintos van a poder especializarse, son un total d e  
4.435 plazas. Nada más. 

El señor PRESIDENTE: Gracias, señor Ministro. 
Tiene la palabra el señor Ruiz Soto. 

El señor RUIZ SOTO: Gracias, señor Presidente, señor 
Ministro de  Sanidad, sin apasionamiento y sin acritud, us- 
ted comprenderá que yo soy un médico en ejercicio y sé 
siempre esa realidad que usted traduce en números, y no 
responde en  absoluto a lo que está pasando en los hospi- 
tales. Usted dice que se han optimizado los esfuerzos y re- 
sultados, pero a base de  cerrar las clínicas privadas y de  
aumentar la lista d e  espera d e  los hospitales. Pregunte us- 

ted en cualquier hospital de  España y ya verá lo que le di- 
cen en relación con ese aumento del 70 por ciento. 

En cuanto a los médicos internos y residentes, tengo 
que decirle que hay 23.000 e n  paro, que están esperando 
que salgan estas plazas y que se tienen que incorporar el 1 
d e  enero de  1984. Usted sigue haciendo números, que es 
lo único que sabe hacer -para eso es economista-, y re- 
sulta que mientras tanto la sanidad se sigue deteriorando. 
Hay un batiburrillo y me recuerda la revista del .Herma- 
no Lobo», que preguntaba: «¿Cuándo va a acabar la cen- 
sura? Para el año que viene». Usted igual; siempre dice 
que va a hacer, que  va a pasar al ano que viene, etcétera. 

Señor Ministro, los enfermos están enfermos ahora y 
hay que solucionarlo. Ya lleva usted un año ejerciendo la 
sanidad desde el Ministerio y todavía n o  ha hecho nada. 
Muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Ruiz Soto. 
Tiene la palabra el señor Ministro de  Sanidad y Consu- 

mo. 

El señor MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO (Lluch 
Martín): Lo peor en la vida es n o  saber hacer ni números 
ni letras. (Risas.) N o  lo digo por usted, s ino que lo digo e n  
g x , ' l ~ 1 .  {.. i>US.) 

Sinceramente, n o  es bueno -aunque el señor Presiden- 
te no me ha querido escuchar- no dar importancia sani- 
taria a los numerosos trasplantes de  riñón. Francamente 
creo que no es respetuoso con el esfuerzo dc muchos me- 
dicos, de  muchos directores de  hospitales que han iiccho 
en este país que en un año hayamos pasado de  393 tras- 
plantes a 650. Es un gran avance, de lo cual me congratu- 
lo, y hay que hablar de  las cosas d e  sanidad muy en serio 
y no utilizarlo políticamente. 

El señor PRESIDENTE: Ha terminado su tiempo, señoi. 
Ministro. 

- DEL DIPUTADO DON JUAN ANGEL DEL REY CASTE- 
LLANOS, DEL GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL 
MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO: ¿ES CIERTO, 
SEÑOR MINISTRO, QUE NO HA CONVOCADO EN EL 
ANO 1983 NINGUNA PLAZA DE SERVICIOS JERAR- 
QUIZADOS EN ESPERA DE LA PUBLICACION DEL 
DECRETO DE UNIDADES BASICAS? 

El señor PRESIDENTE: Pregunta del Diputado don 
Juan Angel del Rey Castellanos, del Grupo Popular. Tienc 
la palabra. 

El señor DEL REY CASTELLANOS: Con la venia, yo la- 
mento que mis compañeros hayan dejado caliente al se- 
ñor Ministro de  Sanidad. (Risas.) Esta es  mi pregunta. Sc- 
ñor Ministro d e  Sanidad: ¿Es cierto que n o  ha convocado 
en el año  1983 ninguna plaza d e  servicios jerarquizados y 
no jerarquizados en espera de  la publicación del Decreto 
de  Unidades Básicas? 
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El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Rey. 
Tiene la palabra el señor Ministro. 

El señor MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO (Liuch 
Martín): Usted comprobará que no estoy enfadado. El pro- 
blema ea que no hay que entrar nunca en descalificacio- 
nes personales. 

Brevemente, esta pregunta es exactamente igual a otra 
pregunta que se me hizo la semana pasada. Lo digo con 
toda sinceridad: lea lo que le dije la semana pasada y, si 
no le convence, me lo vuelve a preguntar. Pero no le aña- 
diría nada nuevo, porque lo que le añadiría es que entre la 
semana pasada y ésta hemos hecho esta Orden ministe- 
rial, que hay un Diputado que aún no ha leído. 

No aiiadiría nada m b .  

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Ministro. 
El señor Del Rey Castellanos tiene la palabra. 

El señor DEL REY CASTELLANOS Señor Ministro, con 
tal respuesta u otra que pudiera darme está usted privan- 
do de ocupar plaza a cerca de 4.000 profesionales de la 
Medicina, con el agravante de no recibir salario, perder 
puntuación, méritos, trienios, etcétera. 

Hay un Real Decreto-ley 3321/1982 que obliga a la con- 
vocatoria de las plazas jerarquizadas y no jerarquizadas. 
Esto no se está cumpliendo y de hecho obliga a que se 
haga y que no aumente de esta forma el número de para- 
dos que el Partido Socialista tanto ha dicho que iba a dis- 
minuir. Por el contrario, lo está aumentando, y el número 
de parados es de tipo juvenil, que es el que más nos preo- 
cupa a todos. Yo quisiera que se supiera de una vez el re- 
sumen de cómo está el Estado actual. Las no jerarquiza- 
das llevan sin salir desde el año 1982 y todo lo que va de 
1983, que ya está finalizando, y las jerarquizadas, desde el 
30 de septiembre de 1982. 

Yo llamo su atención sobre el hecho de que son profe. 
sionales que esperan un puesto, un salario al que tienen 
derecho. Y de momento convendría que ustedes fueran 
rebajando esa cifra de parados que tanto preocupa al Gru- 
po Popular. 

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Del Rey. 
El señor Ministro tiene la palabra, solamente en rela- 

ción con los servicios jerarquizados, que es a lo que se re- 
fiere la pregunta. 

El señor MINISTRO DE SANIDAD Y CONSUMO (Lluch 
Martín): Evidentemente. Decirle únicamente que si usted 
se refiere a la pregunta que se me formuló la semana pa- 
sada, en la contestación hemos intentado definir nuestra 
posici6n. Por tanto, insisto en su lectura. 

- DEL DIPUTADO DON LUIS RAMALLO GARCIA, DEL 
GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL GOBIERNO. 

BLEMA DE INCREMENTO DE PARO EN LA ZONA DE 

TRAL NUCLEAR? 

¿COMO VA A RESOLVER EL GOBIERNO EL PRO- 

VALDECABALLEROS UNA VEZ CERRADA LA CEN- 

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Ministro. 
La pregunta número 8 ha sido retirada. 
Pregunta número 9, del Diputado don Luis Ramallo 

García, del Grupo Popular, que tiene la palabra. 

El señor RAMALLO GARCIA Con la venia, señor Presi- 
dente, el nuevo Plan Energético no ha llegado aún a esta 
Cámara y ya ha hecho correr ríos de tinta. Por un lado, se 
nos habla de parón nuclear, por otro, de ralentización. Es 
cierto que ha habido declaraciones de altos cargos del Mi- 
nisterio de industria y no es menos cierto que el Presiden- 
te de la Junta de Extremadura ha llegado a pedir hasta la 
destitución del Consejo de Seguridad Nuclear por negli- 
gencia e irresponsabilidad de dicho Consejo. 

Con enfoque distinto, el Gobierno plantea, según se ha 
dicho, que hay una disminución en la demanda de consu- 
mo eléctrico. Por otro lado, desde Extremadura se dice, 
por promesas electorales que se hicieron, que puede ha- 
ber una contaminación real o psicológica para los cultivos 
de la Vega del Plan Badajoz. 

Si el señor Ministro que nos conteste hoy nos dijera que 
la central va a seguir funcionando, naturalmente holgaría 
nuestra pregunta, pero si no es así, es lógico que traiga- 
mos hoy aquí la inquietud de los obreros que hoy tienen 
trabajo gracias a las obras de construcción de la central 
de Valdecaballeros. 

El señor PRESIDENTE El seiior Ministro tiene la pala- 
bra. 

El señor MINISTRO DE INDUSTRIA Y ENERGIA (Sol- 
chaga Catalán): Señor Presidente, la intención laudable 
del interpelante, según la cual quiere quedar bien con el 
Presidente de la Comunidad Autónoma en lo que se refie- 
re al Consejo de Seguridad Nuclear, quiere quedar bien 
con la opinión de los ecologistas en lo que se refiere al 
riesgo de la central de Valdecaballeros, y quiere quedar 
bien con el colectivo de trabajadores que están haciendo 
la central, así impide saber qué es lo que pregunta. Si no 
fuera porque al final figura la pregunta por escrito, no sa- 
bría a qut  se refiere. 

En concreto, si la pregunta es qué vamos a hacer si se 
cierra la central de Valdecaballeros, cosa que aún no se 
ha decidido, con las personas que trabajan allí, le diré que 
lo mismo que si se abre finalmente la central. 

El seiior PRESIDENTE Gracias, señor Ministro. 
Tiene la palabra el señor Ramallo. 

El señor RAMALLO GARCIA: Señor Presidente, parece 
un diálogo de sordos. Lo que he preguntado está, natural- 
mente, en el orden del día y pido perdón al señor Minis- 
tro por no haberlo reiterado. Si la central se cierra habrán 
perdido su puesto de trabajo 8.000 personas en la provin- 
cia de Badajoz, 3.066 de puestos directos, 1.476 de puestos 
también directos, más los .puestos indirectos que genera 
una obra de esta categoría, que llegan a 8.000. 

En una provincia con 5O.OOO parados, cerca del 20 por 
ciento del censo, aunque se haya dicho en una rueda de 
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Prensa, celebrada por los Diputados socialistas que ocu- 
pan los escaños en representaci6n de la provincia de Ba- 
dajoz, que como hay tantos, viene a ser igual, nosotros de- 
cimos que no nos es igual. No quiero quedar bien, señor 
Ministro, con los ecologistas; quiero quedar bien con esas 
8.000 personas que hoy tienen trabajo. 
La postura de nuestro Grupo está clara. Si no se dañan 

los intereses de las personas, es decir, su bienestar, si no 
se dañan los cultivos de las vegas baja y alta, ni todo lo 
que es la ecología, decimos sí a esa central, y lo hemos di- 
cho en nuestro programa de Gobierno. Lo que ocurre es 
que ustedes dijeron lo contrario, y ahora no saben qué h a  
cer. 

Por eso, en demanda de estos puestos de trabajo para 
esas 8.000 personas que si se cierra la central no tendrán 
puesto de trabajo, y de muchas cosas que se deben a Ex- 
tremadura y que el Presidente de la Junta ... 

El señor PRESIDENTE Aténgase a la cuestión. 

El señor RAMALLO GARCIA: Estoy contestando al se- 
ñor Ministro. 

En demanda de todo eso pido al Gobierno que esclarez- 
ca su postura. Que si cierra esa central, se nos diga de ver- 
dad cómo van a tener trabajo en una comarca como la Si- 
beria extremeña, sobre la que dijo el Alcalde socialista de 
Valdecaballeros, cuando contestaba al Presidente de la 
Junta, en una carta: no me pidas que apoye el cierre de la 
central, porque ese es el único puesto de trabajo que tene- 
mos. Eso es lo que hay que en Extremadura, concretamen- 
te en la Siberia no hay trabajo, señor Ministro. 

El señor PRESIDENTE Señor Ramallo, ha terminado 
su tiempo. Tiene la palabra el señor Ministro de Industria. 

El señor MINISTRO DE INDUSTRIA Y ENERGIA (Sol- 
chaga Catalán): Con mi respuesta lo que trataba de provo- 
car era la reflexibn del Diputado, cosa que, evidentemen- 
te, no he conseguido, porque su razonamiento es esencial- 
mente absurdo. 

Es como si un señor llevara a su casa a un fontanero 
para que le arreglara el cuarto de baño y una vez arregla- 
do le dijera el fontanero: y ahora ¿qué va a pasar con mi 
empleo? Y tuviera que arreglar a continuaci6n el cuarto 
de al lado, el dormitorio, ta cocina y la otra casa. (Risas.) 

Lo que he dicho es lo siguiente. Cuando se acaba de ha- 
cer una obra civil de grandes dimensiones, naturalmente 
hay una depresi6n en el empleo de la zona. Eso es inevita- 
ble. O ¿sugiere usted que cada vez que hagamos una ca- 
rretera tengamos que crear los puestos de trabajo de los 
que han hecho esa carretera para fijarlos allí? ¿Y cuando 
hagamos una obra hidráulica sobre el estanque que se ha 
creado tengamos que fijar 20.000 puestos de los que han 
trabajado? No es posible hacerlo, por eso hay que tratar 
de racionalizar. Al racionalizar hemos decidido que habla 
una sobredimensi6n en el plan nuclear, ya veremos luego 
cuáles son las centrales que esta Cdmara decide que de- 
ben pararse, una de ellas podria ser la de Valdecaballeros, 
pero igualmente podría no serlo. 

Ya que está tan interesado por el paro, ¿se ha fijado en 
que hay sectores en esta economía, por ejemplo, maquina- 
ria y equipos mecánicos que con tres millones de pesetas 
crean un puesto de trabajo, y hay otros sectores, que esos 
sí tienen una gran obra civil en el momento de la inver- 
sión, como es una central nuclear, que necesitan 681 mi- 
llones de pesetas para crear un puesto de trabajo? ¿A us- 
ted le parece poco preocupante eso? A mí me parece 
preocupante y a este Gobierno también. 

Si vamos a utilizar una cantidad excesiva de dinero en 
una central nuclear para crear una cantidad muy peque- 
ña de puestos de trabajo, y digo excesiva porque es redun- 
dante, nos parece más razonable, dada la asignación que 
tenemos que hacer de recursos escasos, utilizarlos en 
otras de las muchas necesidades que tiene este país don- 
de vamos a traducirlo en un mayor número de puestos de 
trabajo. 

Otro problema es el de Extremadura, pero no le ligue a 
este de la central nuclear. ( M u y  bien!) 

- DEL DIPUTADO DON JOAOUIN PEÑARRUBIA 
AGIUS, DEL GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL 

TIVO ESTA CONTEMPLANDO EL GOBIERNO PARA 
SAGUNTO? 

GOBIERNO: ¿QUE PLANES DE EMPLEO ALTERNA- 

El señor PRESIDENTE Pregunta del señor Diputado 
Peñarrubia Agius, del Grupo Popular, sobre qué planes de 
empleo alternativo está contemplando el Gobierno para 
Sagunto. 

El señor PENARRUBIA AGIUS Gracias, señor Presiden- 
te. ¿Qué planes de empleo alternativo contempla el Go- 
bierno para Sagunto? 

El señor PRESIDENTE Tiene la palabra el señor Minis- 
tro de industria. 

El señor MINISTRO DE INDUSTRIA Y ENERGIA (Sol- 
:haga Catalán): Agradezco esta pregunta y más en estas fe- 
:has en que se va a reunir, por segunda vez, la Comisión 
;le seguimiento del plan de puestos alternativos para la 
lona de Sagunto. 

Como conocen SS. SS., al mismo tiempo que se toma- 
Dan las decisiones sobre la inversión en el sector de side- 
wg ia  integral, que implican un cierre ordenado de las 
nstalaciones de cabecera, el Gobierno decidió, mediante 
i n  Real Decreto, la declaración de zona de preferente lo- 
:alizaci6n industrial, y también industrial agraria de la co- 
narca de Camp de Molvedre en los alrededores de Sagun- 

Se han estudiado muchos proyectos que tratan de aco- 
gerse a los beneficios que se preveían en el Decreto, pero 
10 puedo, ni debo en estos momentos, entrar en detalle 
ie cada uno de ellos porque son proyectos delicados, en 
os que cometer una indiscreci6n sería un error por parte 
iel Gobierno y una dificultad a la hora de conseguir los 
>bjetivos que nps proponemos. Pero sí puedo decirles que 

.o. 
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en lo que se refiere a la lfnea de actividad que se contem- 
pla en el proyecto del que tiene conocimiento el Comité 
de Seguimiento está desde la alimentación al metal, pa- 
sando por el vidrio, los fertilizantes o abonos, los insectici- 
das, el ordenador, además del sector servicios, como es. 
pectáculos y vacaciones, estampación de chapa, plásticos, 
droguería, de tal manera que las que tenemos previstas 
como posibles, no todas ellas se van a hacer, son inversio- 
nes por hasta 22.300 millones de pesetas. No todas se van 
a hacer, porque no todas son igualmente convenientes 
para empezarlas, y con una potencialidad de creación de 
empleo de hasta 3.000 puestos de trabajo. 

El señor PRESIDENTE Muchas gracias, señor Ministro. 
El señor Peñarrubia tiene la palabra. 

El señor PEÑARRUBIA AGIUS: Sí, señor Presidente, yo 
le rogaría al señor Ministro que tomara una decisión defi- 
nitiva rápidamente que permitiera una claridad que evita- 
ra suspicacias, que impida, en definitiva, favoritismos. En 
cualquier caso, que procure evitar incongruencias del 
tipo de incrementar mercados ya saturados y que provo- 
quen, aunque la producción real sea igual, que se esta- 
blezca una igualdad de consumo con el consiguiente peli- 
gro de cierre de empresas. 

Mi Grupo, y este Diputado que les habla, tiene fundadas 
sospechas de que algo se puede estar cociendo, no dudo 
que al margen del conocimiento del propio Ministro. Hay 
informaciones fidedignas de que se han realizado inver- 
siones importantes sobre una determinada actividad in- 
dustrial en una famosa feria internacional de Milán de 
maquinaria textil, donde se han realizado inversiones im- 
portantes para instalar una empresa en Sagunto. 
Yo le diría al señor Ministro que abra los ojos y que esté 

atento y que evite, precisamente eso que tantas veces el 
Grupo Socialista desde la oposición ha denunciado, los fa- 
voritismos, y que deje ya claro cuáles son las condiciones, 
las ventajas fiscales, los beneficios fiscales de la instala- 
ción en Sagunto para evitar que haya agravios comparati- 
vos y para evitar precisamente que determinadas perso- 
nas puedan aprovecharse de ese silencio y de esa no clari- 
dad en la exposición del Partido Socialista sobre la futura 
industria que se va a instalar en Sagunto. 

El señor PRESIDENTE: El señor Ministro tiene la pala- 
bra. 

El señor MINISTRO DE INDUSTRU Y ENERGIA (Sol- 
chaga Catalán): Los beneficios fiscales y todo tipo de ven- 
tajas que se puedan derivar de la instalación en Sagunto 
están contemplados específicamente en el Decreto. No 
hay ninguna más. En el Decreto no hay ninguna discnmi- 
nación, porque el Decreto no lo permitiría. 

En segundo lugar, es posible que usted conozca de una 
compra de maquinaria en Milán. No sé a qué se refiere. 

En tercer lugar, de todo lo demás no he entendido nada, 
lo siento. 

- DEL DIPUTADO DON RODRIGO RATO FIGAREDO, 
DEL GRUPO POPULAR, OUE FORMULA AL GOBIER- 
NO: ¿QUE CARGO DENTRO DE LA ADMINISTRA- 
CION DEL ESTADO TIENE CAPACIDAD PARA EX- 
CLUIR A DETERMINADOS BANCOS DE LOS COEFI- 
CIENTES OBLIGATORIOS? 

El señor PRESIDENTE Se produce la inversión de las 
preguntas 12 y 13, como habíamos quedado. Formulará la 
pregunta número 13 el Diputado don Rodrigo Rato Figa- 
redo, del Grupo Popular. 

El señor RATO FIGAREDO: Señor Presidente, muchas 
gracias. 

Mi Grupo se encuentra preocupado por la incidencia 
en la opinión pública de que muchos bancos no se en- 
cuentren en este momento obligados a mantener los coe- 
ficientes obligatorios, y en especial los coeficientes de 
caja, lo cual tiene una incidencia econ6mica sin duda en 
cuanto a la competencia desleal, pero también en cuanto 
a la discrecionalídad con que estas exenciones se permi- 
ten y a la opacidad con la que las medidas se toman. 

Mi Grupo, pretendiendo colaborar a una necesidad de 
seguridad jurídica general en los mercados financieros y a 
una transparencia que nos permita saber a quiénes, cuán- 
do y cómo se han concedido ventajas de este tipo, puesto 
que tanto la Orden de 2 de diciembre de 1970, en la que se 
crea el coeficiente de caja, como la Orden de 20 de abril 
de 1977 en la que se permite al Banco de España cambiar- 
lo del 5 al 9 por ciento no nos aclara la exención,.quiere 
preguntarle al Gobierno y en concreto, si es posible, al Mi- 
nistro de Economía y Hacienda, qué cargo dentro de la 
Administración del Estado tiene capacidad para excluir a 
determinados bancos del coeficiente obligatorio. 

El señor PRESIDENTE El señor Ministro de Economía 
tiene la palabra. 

El señor MINISTRO DE ECONOMIA Y HACIENDA 
(Boyer Salvador): Seiíor Presidente, señorlar, los cargos 
que han admitido el incumplimiento de los coeficientes 
son los sucesivos Ministros de Economía y el Gobernador 
del Banco de España que han admitido, dentro de las fa- 
cultades de tolerancia que tiene el Banco de España y el 
Ministerio a la hora de estimar el cumplimiento de esa 
obligación, que subsista en bancos en criiis incapaces de 
cumplir sus obligaciones mercantiles fiscales y otrar para 
que atemperasen el cumplimiento de los coeficientes a 
sus posibilidades. La alternativa era la quiebra. * 

El señor PRESIDENTE Gracias, seiíor Ministro. 
El señor Rato tiene la palabra. 

El señor RATO FICAREDO: Muchar gracias, señor Pre- 
sidente, gracias, señor Ministro. Estamos seguros de que 
la alternativa era peor que i.as medidas tomadas, Lo que 
nos preocupa es que en ninguna parte de nuertra legisla- 
ción aparece que nadie más que el seAor Ministro de Ha- 
cienda, proponiéndolo el Gobierno, tenga autoridad para 
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variar los coeficientes de caja y, además, esta determina. 
ción no aparece en el wBoletín Oficial del Estadon. 

Por consiguiente, nos tememos que los rumores de que 
los coeficientes se excluyen por llamadas telefónicas a ve. 
ces realizadas por personas que no tienen la autoridad le. 
gal para hacerlo, pueden asentarse en la opinión pública, 
y eso no es bueno para nadie. 

No se trata de cómo puede la administración financiera 
evitar situaciones de crisis en los mercados financieros 
sino que se trata de la importancia de que se continúe y se 
mantenga la legalidad vigente. 

Está claro que el Gobernador del Banco de España no 
tiene esa autorización legal, señor Ministro. Lamentamos 
que nos diga que está ejerciéndola, porque sería impor: 
tante que se ejerciese sólo por el Ministerio de Hacienda y 
a través de Ordenes ministeriales que los españoles pu. 
dieran conocer. 

El señor PRESIDENTE El señor Ministro de Economía 
y Hacienda tiene la palabra. 

El señor MINISTRO DE ECONOMIA Y HACIENDA 
(Boyer Salvador): Me he referido a los sucesivos Ministros 
de Economía y Hacienda que lo pueden autorizar, que la 
autorizan pasando por el Consejo de Ministros. El Banca 
de España es el que instrumenta esas autorizaciones y el 
Fondo de Garantía de Depósitos es el que lo propone. 

Este tipo de acuerdo o de ayudas a los bancos en crisis 
no se publica en el .Boletín Oficialn por razones obvias, y 
creo que no se gana nada poniendo las dificultades de los 
bancos en crisis en el .Boletín Oficial del Estadon ni en 
este país, ni en ningún otro. 

- DEL DIPUTADO DON RODRIGO DE RATO FIGARE- 
DO, DEL GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL GO- 
BIERNO: ¿CON QUE FECHA SE HA AUTORIZADO AL 

CLUIR DE LOS COEFICIENTES OBLIGATORIOS A 
CIERTOS BANCOS? 

FONDO DE GARANTIA DE DEPOSITOS PARA EX- 

El señor PRESIDENTE: Gracias, señor Ministro, pre- 
gunta del Diputado don Rodrigo Rato Figaredo, del Gru- 
po Popular. 

El señor Rato tiene la palabra. 

El señor RATO FIGAREDO: Gracias, señor Presidente 
esta pregunta también está dirigida, si es posible, al señor 
Ministro de Economía. El Fondo de Garantía de Depósi- 
tos y las autoridades financieras y monetarias españolas 
en los últimos diez años han ejercido ayudas públicas, al- 
gunas de ellas que tendrán que ser financiadas por la Ban- 
ca privada. Ya ha habido noticias en la Prensa de que esa 
obligación se tendrá que hacer efectiva, con la incidencia 
que va a tener, sobre el coste de los servicios financieros 
para los clientes; es una cifra aproximada al' billón de pe- 
setas. 

Por tanto, aquí se han concedido ayudas públicas no a 

través del aBoletínn, pero sí ayudas públicas a bancos a 
los que se ha excluido del coeficiente de caja. 

En consecuencia, pregunto al Gobierno, y si es posible 
al señor Ministro de Economía, con qué fecha se ha auto- 
rizado al Fondo de Garantía de Depósitos para excluir de 
los coeficientes obligatorios a ciertos bancos. Quiero de- 
cir, legalmente, no simplemente por llamadas telefónicas. 

Muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE El señor Ministro de Economía 
y Hacienda tiene la palabra. 

El señor MINISTRO DE ECONOMIA Y HACIENDA 
(Boyer Salvador): Se ha autorizado, efectivamente esta to- 
lerancia a los bancos en crisis para el cumplimiento de los 
coeficientes de caja en fechas diversas en los últimos diez 
años. 

El señor PRESIDENTE Muchas gracias, señor Ministro. 
El señor Rato tiene la palabra. 

El señor RATO FIGAREDO: Interpreto por la contesta- 
ción del señor Ministro que las autorizaciones han sido 
verbales y, por lo menos, no  formales, no a través de los 
instrumentos jurídicos, pero quisiera llamar su atención 
sobre algo que él ha dicho, que quizá él conozca, y es que 
la discrecionalidad con la que se ha actuado en este tema 
nos lleva a deducir que haya bancos a los que por cada 
cien pesetas de depósitos se les han dado 28, mientras que 
a otros se les ha dado 347. Sobre esto hay toda una lista 
que se ha publicado en la Prensa; no estoy haciendo uso 
de ninguna información confidencial. Esto supone que los 
mismos responsables durante estos diez años de la crisis 
bancaria, que podría haber sido evitada puesto que hay 
medios para hacerlo, además han actuado con una discre- 
cionalidad, probablemente necesaria, pero totalmente 
opaca a los ojos de la opinión pública y de esta Cámara. 
Yo rogaría al señor Ministro que, o bien en este trámite 

o en otro siguiente en Comisión, nos pudiera detallar a la 
opinión pública española y a esta Cámara cómo es posible 
que haya habido algunos bancos a los que no se les han 
concedido esas ayudas, cómo es posible que haya habido 
diferencias en dichas ayudas, y qué responsabilidades po- 
líticas se pueden ejercer ante los mismos responsables de 
la política financiera y monetaria, que han sido los que 
han vivido durante estos diez últimos años la crisis y con- 
tinúan gestionándola hoy. 

El señor PRESIDENTE: Señor Ministro, no está usted 
obligado a contestar a ninguna de las preguntas que le ha 
formulado el señor Diputado, ya que la pregunta que ha 
planteado el señor Diputado y que figura en el orden del 
día se refiere exclusivamente a la fecha en que se ha auto- 
rizado al Fondo de Garantía de Depósitos para excluir de 
los coeficientes obligatorios a ciertos bancos. 

Tiene la palabra el señor Ministro. 

El señor MINISTRO DE ECONOMIA Y HACIENDA 
(Boyer Salvador): Señor Presidente, efectivamente, la pre- 



- 4198 - 
CONGRESO 21  DE DICIEMBRE DE 1983.-NU~. 88 

gunta del señor Diputado era con qué fecha se ha autori- 
zado al Fondo de Garantía de Depósitos, y yo le he dicho 
que en fechas diversas, en la medida que han ido produ- 
ciéndose las crisis bancarias. Esa contestación, que es la 
real, no autoriza a la deducción que hacía S .  S., según la 
cual entiende que las autorizaciones se han hecho por Ila- 
madas telefónicas. Ni esa era la pregunta ni ésa ha sido mi 
respuesta. Mi respuesta ha sido que las fechas han sido di- 
versas a lo largo de los diez últimos años y ya comprende- 
rá usted que, de esos diez años, solamente conozco el últi- 
mo. En el último año, y creo que también en los anterio- 
res, pero, sobre todo, en el último, no ha habido autoriza- 
ciones telefónicas; han sido autorizaciones al Fondo de 
Garantía de Depósitos, con el acuerdo, efectivamente, del 
Consejo de Ministros, pero autorizaciones escritas a los 
bancos en crisis, y formalizadas por el Fondo de Garantía 
de Depósitos. 

En cuanto a las responsabilidades políticas a Gobiernos 
anteriores o a otros Gobiernos, me parece que siempre se 
pueden exigir. No entiendo bien si es que S .  S .  considera 
que los responsables de la crisis bancaria han sido las au- 
toridades políticas o las autoridades del Banco central y 
no los responsables de la gestión de los bancos. Yo pienso 
que las responsabilidades que han venido sustanciándose 
ante los Tribunales, son las de los gestores de los bancos. 

No creo que la crisis bancaria hubiera sido posible evi- 
tarla por responsabilidades de los Gobiernos o de las au- 
toridades del Banco de España. En cualquier caso, si hay 
alguna responsabilidad política que pedir a este Gobierno 
o a las autoridades del Banco de España, por alguna de 
estas razones, me gustaría que se hiciese con precisión y 
no de una forma un tanto insidiosa. 

Muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Ministro. 

- DEL DIPUTADO DON JUAN MANUEL FABRA VA- 
LLES, DEL GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL MI- 
NISTRO DE ECONOMIA Y HACIENDA: iSE VA A 
CUMPLIR AL FINAL DEL EJERCICIO PRESUPUES- 
TARIO LO ESTABLECIDO EN LA LEY DE PRESU- 
PUESTOS DEL ESTADO PARA 1983 SOBRE FINAN- 
CIACION DEL DEFICIT PUBLICO? 

El señor PRESIDENTE: Pregunta del Diputado don 
Juan Manuel Fabra Vallés. Tiene la palabra su señoría. 

El señor FABRA VALLES: Gracias, señor Presidente. Se- 
ñor Ministro de Economía, ¿se va a cumplir al final del 
ejercicio presupuestario lo establecido en la Ley de Presu- 
puestos del Estado para 1983 sobre financiación del défi- 
cit público? 

E1 señor PRESIDENTE: Gracias, señor Fabra. Tiene la 
palabra el señor Ministro de Economía y Hacienda. 

El señor MINISTRO DE ECONOMIA Y HACIENDA 
(Boyer Salvador): Señor Presidente, señorías, sí se va a 
cumplir. 

El señor PRESIDENTE Muchas gracias. Tiene la pala- 
bra el señor Fabra. 

El señor FABRA VALLES: Gracias, sefior Presidente. Se- 
ñor Ministro, yo creo que es imposible tal cumplimiento y 
ello aunque no tengamos en cuenta las necesidades globa- 
les de financiación del sector público, que en septiembre 
de este año eran de un billón 63.000 millones, mientras 
que a septiembre de 1982 eran de 688.000 millones, o la 
mayor financiación del déficit mediante emisión de paga- 
rés del Tesoro, que en 1983 ha sido de 395.000 millones, 
frente a los 73.000 millones de 1982, amén de que todo 
esto produce tensiones financieras, alzas de tipos de inte- 
rés y elevación de coeficientes de caja. Pues bien, a pesar 
de ello, el recurso al Banco de España, a octubre de 1983, 
es de 603.700 millones, cuando el Presupuesto dice que 
debe ser de 81.196 millones. 

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Diputado. Tiene 
la palabra el señor Ministro de Economía y Hacienda. 

El señor MINISTRO DE ECONOMIA Y HACIENDA 
(Boyer Salvador): Señor Presidente, algo no debe fu S .  S .  
reputa imposible, se cumple; por consiguiente -repito- 
algo no debe funcionar. Hay un déficit previsto en Conta- 
bilidad Nacional de un billón 350.000 millones; se va a 
cumplir. Hay un déficit previsto en caja de un billón 
250.000 millones; se va a cumplir. Hay unos topes de emi- 
sión de deuda y de pagarés del Tesoro: se van a cumplir. 
Por consiguiente, se va a cumplir el resto, se va a cumplir 
el residuo, es decir, se va a cumplir absolutamente todo. 
El déficit de caja al 7 de diciembre -tengo cifras un poco 
más recientes que S.  S.- es de un billón 12.000 millones. 
Queda una cantidad hasta un billón 250.000 millones para 
que se cumpla. El recurso al Banco de España fue el año 
pasado, hasta estas mismas fechas, de 679.000 millones. 
Este año, al día de la fecha, es de 467.000 millones, un 31 
por ciento menos. Créame $. S: que es así, que tengo las ci- 
fras. 

El señor PRESIDENTE Muchas gracias, señor Ministro. 

- DEL DIPUTADO DON ARTURO ESCUDER CROFT, 
DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR, QUE FOR- 
MULA AL GOBIERNO: ¿CONTINUA PERMITIENDO 
EL GOBIERNO QUE EL SEÑOR MOHAMED OULD 

RIO. VISITE LIBREMENTE ESPAÑA? 
SALEK, REPRESENTANTE DEL FRENTE POLISA- 

El señor PRESIDENTE Pregunta del Diputado don Ar- 

El sefior Escuder tiene la palabra. 
turo Escuder Croft, del Grupo Parlamentario Popular. 

El sefior ESCUDER CROFT: Gracias, señor Residente. 
¿Continúa permitiendo el Gobierno que el señor Moha- 

med Ould Salek, representante del Frente Polisario, visite 
libremente España? 
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El señor PRESIDENTE Gracias, sefior Escuder. 
Tiene la palabra el señor Ministro de Asuntos Exterio- 

res. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Mo- 
rán Mpez): Señor Presidente, señorías, el señor Mohamed 
Ould Salek es responsable de asuntos internacionales del 
Frente Polisario; es, por tanto, una personalidad impor- 
tante de dicho Frente, y siempre que cumpla los requisi- 
tos que para visitar España se exigen a los extranjeros, po- 
drá hacerlo. (Rumores.) 

El señor PRESIDENTE Muchas gracias, señor Ministro. 
Tiene la palabra el señor Escuder. 

El señor ESCUDER CROFT: Señor Ministro de Asuntos 
Exteriores, muchas gfacias, pero yo creo que usted no ha 
leído lo que dijo tal señor a un peri6dico de Las Palmas el 
día 5 de septiembre, donde amenazó a la flota pesquera 
española, la canaria concretamente, si, en base al cumpli- 
miento al Tratado con Marruecos, nuestra flota penetraba 
en aguas saharauis; amenazó, repito, con que el Frente Po- 
lisario atacaría nuestros barcos, y desgraciadamente ya lo 
ha hecho en dos oportunidades, según parece, aunque no 
se ha podido comprobar o el Gobierno no lo ha dicho. Sin 
embargo, a ese señor que está amenazando públicamente 
a unos españoles en los medios de comunicación social, a 
través de ruedas de Prensa, se le continúa permitiendo 
que venga a España y siga amenazando a los españoles, 
sin atenerse a la legislación vigente, que es el Código Pe- 
nal español. 

El señor PRESIDENTE Muchas gracias, señor Escuder. 

- DEL DIPUTADO DON CARLOS MANGLANO DE MAS, 
DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR, QUE FOR- 
MULA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO: ¿QUE GES- 
TIONES PERSONALES ESTA REALIZANDO EL SE- 
NOR PRESIDENTE DEL GOBIERNO CERCA DE FI- 
DEL CASTRO PARA LA LIBERACION DEL SUBDITO 
ESPAÑOL ELOY CUTIERREZ MENOYO? 

El señor PRESIDENTE Pregunta del Diputado don Ing- 

El señor Gil iázaro tiene la palabra. 
nacio Gil Lázaro, del Grupo Parlamentario Popular. 

El señor GIL LAZARO: Señor Presidente, supongo que 
la Cámara y el Gobierno conocen perfectamente un asun- 
to sobre el que tanto este Diputado como su Grupo Parla- 
mentario han venido insistiendo. No voy a reiterar, por 
tanto, hoy aquí aspectos sustanciales de ese asunto, ya 
mencionados en otra ocasión, pero sí quería decir que mi 
Grupo entiende cómo se nos dice que las gestiones en pro 
de la liberación de Eloy Gutiérrez Menoyo se han de Ile- 
var con una discreción cuando en casos similares miem- 
bros del Gobierno, miembros de Grupos sentados en esta 
Cámara, han actuado con suma vehemencia y publicidad, 
cosa que nos parece perfecta, porque as1 debe ser. 

Mi Grupo no entiende cómo se nos dice que a la Delega- 
:ión Española en La Habana se le han conferido instruc- 
ciones para que sólo en aquellos casos en los que haya 
oportunidad, interceda por la libertad de Gutiérrez Me- 
noyo, cuando entendemos que la acción diplomática espa- 
ñola ante el Gobierno de Cuba debería ser constante y 
permanente en esta cuestión, pero sobre todo no entende- 
mos -y con esto queremos defender el propio prestigio 
de la institución de la Presidencia del Gobiern- por qué 
se dice que el Presidente del Gobierno, para gestionar con 
otro Presidente extranjero, necesita mediadores. Se ha di- 
cho que la gestión del Presidente del Gobierno en este 
asunto está siendo tramitada por un amigo común de los 
Presidentes González y Castro, y no entendemos por qué, 
dado que en un caso muy reciente, con ocasión de la inva- 
sión de la isla de Granada, el Presidente González tuvo 
-y nos parece muy bien- una acción decisiva para la li- 
beración de los prisioneros cubanos tomados por las tro- 
pas americanas con ocasión de tal evento. 

Sorprendidos porque no haya aplicación de ese princi- 
pio de reciprocidad que, lo sabe muy bien el señor Minis- 
tro de Asuntos Exteriores, es base del principio y del dere- 
cho internacional, nosotros preguntamos: lqué gestiones 
concretas está realizando no el Gobierno, sino el señor 
Presidente del Gobierno, él personalmente, ante Fidel 
Castro, personalmente -repite+, para poder proceder a 
la liberación de Eloy Gutiérrez Menoyo? (Rumores.) 

El señor PRESIDENTE Muchas gracias, señor Gil Láza- 

El señor Ministro de Asuntos Exteriores tiene la pala- 
ro. 

bra. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Mo- 
rán López): Señor Presidente, su señoría parece que com- 
prende pocas cosas, según dice. (Risas.) 

Por cierto, no se trata de una Delegaci6n en La Habana, 
sino de una Embajada, que esta establecida sin interrup- 
ción desde el Tratado de París. Desde que se reconoció la 
independencia de Cuba, España ha tenido allí Legación y 
Embajada, y bajo el régimen anterior, como saben, quizá 
uno de los aciertos del General Franco fue mantener esa 
relación. 

El señor PRESIDENTE Aténgase a la cuestión, señor 
Ministro. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Mo- 
rán López): Sí, señor Presidente. 

Usted quiere que yo le diga concretamente qué gestio- 
nes hace el Presidente del Gobierno. Tenga S. S. la certeza 
y la confianza de que se realizan gestiones por el súbdito 
al cual los cubanos consideran cubano, Eloy Gutiérrez 
Menoyo, por una Ley especial que se llama de Nacionali- 
dad de 1961. Se realizan gestiones, pero, como creo que el 
señor Diputado tiene interés en el resultado, me va a per- 
mitir que no diga aquí cuáles son, entre otras cosas por- 
que este tipo de gestiones, para ser eficaces, necesitan de 
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una cierta confianza, y yo no dudo de la Cámara, pero en 
una sesión pública creo que lo más prudente, lo más efi- 
caz y lo más correcto es no citar concretamente las gestio- 
nes. Estas gestiones se hacen, se reiteran y se reiterarán 
continuamente. 

El señor PRESIDENTE: Gracias, señor Ministro. 
Tiene la palabra el señor Gil Lázaro. 

El señor GIL LAZARO: Yo, señor Ministro, si en el Parla- 
mento español no se puede hablar de las gestiones que el 
Gobierno español realiza para liberar a un ciudadano es- 
pañol, no sti r',iride se va a hablar de eso. Y o  lo único que 
Ic digo es que mi Grupo Parlamentario va a insistir per- 
manentemente en esta cuestión, y no tenemos la menor 
duda de que ustedes estarán con nosotros. Vamos a de- 
nunciar permanentemente cualquier abuso sobre cual- 
quier español o sobre cualquier ciudadano del mundo 
que se realice en cualquier régimen, sea de derechas o iz- 
quierdas (Risas. Rumores.), sea una dictadura fascista o 
sea una dictadura radical comunista, y le anuncio, señor 
Ministro, para que lo transmita al señor Presidente del 
Gobierno. que mi Grupo tiene la intención de que esta 
misma pregunta se mantenga -si la Mesa lo cree conve- 
niente y lo acepta- en todas las sesiones en el turno de 
preguntas orales hasta que Eloy Gutiérrez Menoyo vuelva 
a España. 

El señor PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor Minis- 
tro de Asuntos Exteriores. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES ( M O  
rán López): Y o  me congratulo, señor Presidente, del celo y 
vehemencia del señor Diputado. Me parece perfecto que 
todos los mikrcoles haga la misma pregunta. 

Muchas gracias. 

- DEL DIPUTADO DON EMILIO DURAN CORSANEGO, 
DEL GRUPO POPULAR, QUE FORMULA AL MINIS- 
TRO DE ASUNTOS EXTERIORES: ¿CON OCASION 

NISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES A CUBA, LLEVA 
EN S U  AGENDA ENTRE LOS ASUNTOS A TRATAR 
LAS INDEMNIZACIONES A LOS MIEMBROS DE LA 
COLONIA ESPANOLA CUYOS BIENES FUERON 
CONFISCADOS O EXPROPIADOS? 

DEL PROXIMO VIAJE DEL MES DE ENERO DEL MI- 

El señor PRESIDENTE Pasamos a la pregunta del 
Diputado don Emilio Durán Corsanego, quien puede ha- 
cer uso de la palabra. 

El señor DURAN CORSANEGO: Gracias, señor Presi- 
dente. 

Pregunto al señor Ministro de Asuntos Exteriores. Hace 
unos días la Prensa nacional publicó la noticia de que, a 
mediados del próximo mes de enero, usted viajará a Cuba 
en viaje oficial con determinado contenido. Ese contenido 
parece que todavía no estaba previsto en octubre cuando 

fue contestada una pregunta de un compañero de mi Gm- 
PO, pero celebramos que se haya confirmado. En este 
caso, supuesta la veracidad y exactitud de esta noticia, 
pregunto si en la agenda de trabajo del señor Ministro de 
Asuntos Exteriores español, con motivo de esta visita, fi- 
gura la conclusión o terminación del acuerdo sobre in- 
demnización por las expropiaciones e incautaciones de 
bienes españoles o de españoles por el Gobierno cubano. 

Muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Durán. 
Tiene la palabra el señor Ministro de Asuntos Exterio- 

res. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Mo- 
rán López): Efectivamente, en las conversaciones que de- 
sarrollaré en La Habana, con motivo de mi viaje en enero, 
insistiré sobre este tema y trataré de encontrar una solu- 
ción positiva para los intereses españoles. 

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Ministro. 
Tiene la palabra el señor Durán Corsanego. 

El señor DURAN CORSANEGO: Gracias, señor Ministro. 
Y o  no esperaba menos, puesto que así nos lo dio a enten- 
der en la sesión en la que compareció ante la Comisión de 
Asuntos Exteriores de esta Cámara el pasado mes de fe- 
brero de 1983. Lo que sí me permito es rogarle que en la 
negociación lleve el propósito decidido de llegar a la con- 
clusión de un acuerdo, porque ya saben SS. SS. que lleva- 
mos veintitrés años detrás de esta negociación. En otra 
parecida con Egipto se ha tardado treinta años. 

Lo que espero, si esta negociación llega a una feliz con- 
clusión, es ver colmadas las esperanzas de muchos espa- 
ñoles compatriotas, paisanos míos, gallegos en concreto, 
que ven terminar sus vidas sin lograr iii siquiera una pre- 
visión de satisfacción a corto plazo. 

Nuestra preocupación radica en varios hechos que me 
voy a permitir exponer aquí. Uno de ellos es que un cen- 
tro español en Cuba, concretamente una asociación bené- 
fica de las muchas que hay con gran arraigo, informó en 
julio de 1983, o sea hace cinco meses, lo siguiente: en 1960 
contaba con más de 21.000 socios; editaba 1O.OO0 ejempla- 
res de una revista trimestral de distribuci6n gratuita y go- 
zaba de la posesión de un edificio de su propiedad, y hoy, 
en esta fecha de julio de 1983, tiene sólo 12.000 socios, no 
edita la revista y sólo dispone de la planta alta del edificio, 
porque la planta baja pasó al Estado cubano. 

Segunda muestra, cuando unos gallegos exiliados (que 
también hay gallegos exiliados de Cuba) pidieron al Go- 
bierno español su intermediación para recuperar del cu- 
bano el edificio del Centro Gallego de La Habana, la reac- 
ción de Pide1 Castro fue decir: .El edificio será demolido 
antes que devuelto.. Es de observar que este edificio es de 
los más bellos y evocadores de La Habana, y es un testi- 
monio histórico de la vida y la arquitectura de una época. 

No ignora, señor Ministro, que una demora en esto es 
perjudicial para todos, y yo creo que es mucho mejor una 
quita o reducción en el monto de las indemnizaciones, 
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que una espera que defraudaría las esperanzas d e  nues- 
tros compatriotas. 

Muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE El señor Ministro tiene la pala- 
bra. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Mo- 
rán López): Señor Presidente, agradezco en  especial la ÚI- 

tima parte d e  esta segunda intervención, cuando me acon- 
seja que reduzca la ambición en cuanto al monto. 

Efectivamente, los países que han logrado indemniza- 
ción en  Cuba lo han logrado por un 15, un 12 o un 10 por 
ciento d e  la estimación inicial. 

Cuando el Presidente, señor Suárez, viajó a Cuba para 
asistir a la Conferencia de  no  Alineados, negoció una can- 
tidad que parecía insuficiente. Yo tengo la esperanza d e  
que esa cantidad pueda mejorar. En todo caso, tomo nota 
de  que, con un sabio realismo, considera que la cifra ini- 
cial d e  nuestras indemnizaciones probablemente no se 
pueda lograr. 

Muchas gracias. 

- DEL DIPUTADO DON LUIS MARDONES SEVILLA, 
DEL GRUPO CENTRISTA, QUE FORMULA AL GO- 
BIERNO: ¿A CUANTO ASCIENDE LA INDEMNIZA- 
CION ESTATAL RECLAMADA O QUE LE CORRES- 
PONDE A LA EMPRESA CONTRATISTA ADJUDICA- 
TARIA EN S U  DIA DEL CONCURSO DE OBRAS DE 
CONSTRUCCION DEL PUERTO-REFUGIO PESQUE- 
RO DE CARACHICO (TENERIFE). LUEGO RESCINDI- 
DO POR LA ADMINISTRACION? 

El señor PRESIDENTE Pregunta del Diputado don Luis 

El señor Mardones tiene la palabra. 
Mardones Sevilla, del Grupo Parlamentario Centrista. 

El señor MARDONES SEVILLA Muchas gracias, señor 
Presiden te. 

Mi pregunta es al señor Ministro d e  Obras Públicas y 
Urbanismo. ¿A cuánto asciende la indemnización estatal 
reclamada o que le corresponde a la empresa contratista 
adjudicataria, en su día, del concurso d e  obras de  cons- 
trucción del puerto-refugio pesquero d e  Garachico, en Te- 
nerife, luego rescindido por la Administración? 

El señor PRESIDENTE El señor Ministro de  Obras Pú- 
blicas y Urbanismo tiene la palabra. 

El señor MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS Y URBA- 
NISMO (Campo Sainz d e  Rozas): Señor Presidente, en es- 
tos momentos aún no  existe ninguna reclamación formu- 
lada por la empresa formalmente, y el expediente de  res- 
cisión está en trámite, por lo cual no  se puede determinar 
ninguna cifra. (Rumores.) 

El señor PRESIDENTERuego silencia a sus señorías. 
El señor Mardones tiene la palabra. 

El señor MARDONES SEVILLA: Muchas gracias, señor 
?residen te. 

Le pediría entonces, señor Ministro, que cuando por 
larte d e  su Departamento se considerara oportuno, por el 
:onocimiento concreto de  la cifra, se me facilitara a mí 
3ersonalmente. Y dicho esto, tengo que manifestar que lo 
que me extraña, por eso era la doble cuestión planteada 
:n la pregunta, es que hubiera reclamado la empresa, 
:reyendo que ya lo había reclamado y no teniendo, pues, 
que ir a un contencioso con el Estado, o que ya el Ministe- 
-io supiera, a través de  la Dirección General correspon- 
iiente, cuál era la cuantía del lucro cesante, al conocer el 
importe en que se había adjudicado la obra a la empresa 
idjudicataria, en su día, del concurso y el importe d e  la 
3bra realizada. Esta cuestión es muy importante para que 
-10 tengamos que estar posteriormente, en años sucesivos, 
improvisando en los Presupuestos del Estado cantidades, 
ya que por ser la rescisión del contrato actividad achaca- 
ble a la Administración y no, como es lo habitual, por in- 
:umplimiento o insolvencia de  los contratistas, esto se va 
a reflejar en  los Presupuestos Generales del Estado como 
una especie d e  contribución a la decisión d e  paralización 
ie obra. 

Nada más y muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE: Gracias, señor Mardones. 
El señor Ministro tiene la palabra. 

El señor MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS Y URBA- 
NISMO (Campo Sainz d e  Rozas): Señor Presidente, con 
mucho gusto cuando tengamos la cifra, siempre que el ex -  
pediente lo permita, se la comunicaré personalmente al 
señor Diputado. 

En cualquier caso, yo me atrevería a decir, aún pendien- 
te de  conocer la estimación exacta d e  la cifra, que desde 
luego no va a suponer ningún perjuicio sustancial o fun- 
damental en el monto de  los Presupuestos del Estado. 

El señor PRESIDENTE: Gracias, señor Ministro. 

- DEL DIPUTADO DON JON GANGOITI LLAGUNO, 
DEL GRUPO VASCO (PNV), QUE FORMULA AL GO- 
BIERNO: ¿POR QUE RAZON EL GOBIERNO CEN- 
TRAL NO HA COMUNICADO A LOS GOBIERNOS AU- 
TONOMOS LA CONVOCATORIA DE AYUDAS PARA 
INVESTIGACION COOPERATIVA, CON CARACTER 

TEMPLADA EN EL CONVENIO COMPLEMENTARIO 
NUMERO 7 SOBRE COOPERACION CIVIL ENTRE 
ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS? 

DE SUBVENCION. EN CIENCIA APLICADA, CON- 

El señor PRESIDENTE Pasamos d e  nuevo a las pregun- 

Pregunta número 3, del Diputado Jon Gangoiti Llaguno. 
El señor Gangoiti tiene la palabra. 

tas 3 y 4. 

El señor GANGOITI LLAGUNO: Gracias, señor Presi- 
dente. 
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Señor Ministro de Asuntos Exteriores, dentro del Con- 
venio complementario número 7 de cooperación civil en- 
tre España y los Estados Unidos, el Comité conjunto his- 
pano-norteamericano para la cooperación científica y tec- 
nológica, convocóo unas ayudas para investigación coope- 
rativa, con carácter de subvención, en ciencia aplicada. 

Como usted sabe, la mayoría del Presupuesto de este 
Convenio conjunto, aproximadamente, el 80 por ciento, se 
dedica a estas ayudas. 

Una resolución de este Comité conjunto, en su artículo 
2.0, apartado d), indica que tendrán acceso a ellas las Co- 
munidades Autónomas. Sin embargo, algunas Comunida- 
des Autónomas, en concreto el Gobierno vasco, no ha sido 
informado por parte del Gobierno central al respecto. LA 
qué se debe esa falta de información? Muchas gracias. 
(Rumores.) 

El señor PRESIDENTE Ruego silencio a sus señorías. 
Tiene la palabra el señor Ministro de Asuntos Exterio- 

res. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Mo- 
rán López): Señor Presidente, señorías, efectivamente el 
Convenio siete establece un procedimiento para dar in- 
formación, para poner en conocimiento de la sociedad las 
ayudas que para la investigación científica puedan desa- 
rrollarse dentro del marco de las relaciones bilaterales. 

Como usted sabe, señor Diputado, existe un comité a a d  

hoc. formado por miembros españoles y de Estados Uni- 
dos -naturalmente, a nivel gubernamental, porque todos 
los Estatutos establecen el principio contenido en el ar- 
tículo 149 de la Constitución de que las relaciones inter- 
nacionales son competencia exclusiva del Estad-, pero 
existe un comité -repit- de funcionarios que hacen 
esta planificación. 

En el estado actual y pese a que los distintos Estatutos y 
sin duda el de Euskadi, tienen competencias en materia 
de cultura, en el estado actual -insistw de transferen- 
cias no ha aparecido todavía el momento de procesar esta 
información y establecer este cauce con las distintas Co- 
munidades Autónomas. En el desarrollo estatptario del 
régimen del Estado de las Autonomías y, teniendo en  
cuenta que el acuerdo tiene una vigencia de cuatro años, 
nada de lo que he dicho impide que en el futuro, a medida 
que vayan haciéndose las transferencias, pueda también 
transferirse la información y establecer los canales para el 
cumplimiento concreto de este Convenio número siete en 
relación con las autonomías. 

El señor PRESIDENTE: Gracias, señor Ministro. 
Tiene la palabra el señor Gangoiti. 

El señor GANGOITI LLAGUNO: Muchas gracias, señor 
Presidente. El señor Ministro dice que todavía no se han 
llevado a cabo las transferencias al respecto sobre infor- 
mación al Departamento de Educación y Cultura del Go- 
bierno vasco, y estoy de acuerdo con él. Pero es que en- 
tonces, si realmente existe una rewlución por la cual los 
Gobiernos autónomos tienen acceso a estas ayudas, habrá 

que informarles, o al menos publicarse la resolución de 
este Convenio en el *Boletín Oficial del Estado., cosa que 
creo que tampoco se ha llevado a cabo, para que las Co- 
munidades Autónomas puedan enterarse. De otra forma, 
las Comunidades Autónomas realmente no podrán cum- 
plir la labor que tienen encomendadas y se convertirán, 
única y exclusivamente, en unas entidades vacías de con- 
tenido que sirvan sólo para que con el Erario público los 
partidos políticos tengan liberados a sus principales mili- 
tantes. 

El señor PRESIDENTE El señor Ministro tiene la pala- 
bra. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Me 
rán López): Señorías, entiendo que el Diputado se refiere 
a una relación interna de comunicación entre el Gobierno 
central y los Gobiernos autonómicos. Voy a hacerles a us- 
tedes un anuncio: yo  creo que un punto importante que 
me propongo abordar es lo reguiación de aquello que 
haga referencia a las relaciones internacionales. Este es 
un punto importante, partiendo del estudio de los Estatu- 
tos y partiendo del artículo 149.3 de la Constitución, que 
reserva para el Estado exclusivamente las relaciones in- 
ternacionales. Lo que no quiere decir que en el cumpli- 
miento de los acuerdos internacionales y por vía interna 
no exista un canal, que hemos de normar, entre el Estado 
central y las autonomías; lo que n o  quiere decir, tampoco, 
que en la recepcidn del Derecho derivado, por ejemplo en 
el caso de las Comunidades, no haya momentos de aplica- 
ción por los distintos entes autonómicos en aquellas cues- 
tiones que de Derecho derivado sean, pero que tengan re- 
ferencia a las competencias transferidas. 

En lo que se refiere a las relaciones bilaterales con los 
Estados Unidos, creemos que este tipo de información es 
posible a las Comunidades. Repito que el acuerdo tiene 
una vigencia de cuatro años, y vamos a desarrollar este 
tipo de información en la comprensión clara de que se 
trata simplemente de información interna, y n o  se trata 
de ningún protagonismo de esta o cualquier otra región 
autonómica en relaciones internacionales. 

- PREGUNTA DEL DIPUTADO DON JON GANGOITI 
LLAGUNO. DEL GRUPO VASCO (PNV), QUE FORMU- 
LA AL GOBIERNO: iQUE PERSPECTIVAS NEGOCIA- 
DORAS GLOBALES SE NOS OFRECEN, DE CARA A 
LA ADHESION A LAS COMUNIDADES EUROPEAS, A 
JUICIO DEL GOBIERNO, DURANTE EL PROXIMO 
SEMESTRE DE PRESIDENCIA FRANCESA? 

El señor PRESIDENTE Pregunta del señor Cangoiti 
Llaguno, del Grupo Vasco (PNV). Tiene la palabra el se- 
ñor Gangoiti. 

El señor CANCOITI LLAGUNO: Gracias, señor Presi- 
dente. 
Señor Ministro de Asuntos Exteriores, todos sabemos 

que la última cumbre comunitaria de Atenas no ha aclara- 
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do en absoluto las perspectivas de una adhesión del Esta- 
do español a las Comunidades. Ahora bien, en ese acuer- 
do ha habido por primera vez una declaración realmente 
preocupante, como fue la del Presidente de la República 
francesa, señor Miterrand, en el sentido de que habría 
que decir sí o no al Gobierno español respecto a su de- 
manda de adhesión. Es la primera vez que se plantea, por 
parte de un Estado, la posibilidad de una negativa a la ad- 
hesión, tal y como lo hizo el General Degaulle con Inglate- 
rra. 

Por otro lado, también se nos dice que puede ser posi- 
ble la adhesión, precisamente durante esta presidencia 
francesa; pero si tenemos en cuenta lo que ocurrió con In- 
glaterra en la primera ampliación, y en la segunda, que ya 
habla todo el mundo de una entrada a la griega, también 
bajo presidencia francesa, tendríamos que tener un cierto 
temor a que Francia impusiese a la economía española 
una serie de condiciones realmente insoportables. 

En este sentido quiero preguntar al señor Ministro cuá- 
les son, a juicio del Gobierno, las posibilidades globales, 
tanto de progresar en la negociación como de respetar 
unos contenidos aceptables para la economía durante el 
semestre de la presidencia francesa. 

El señor PRESIDENTE Gracias, señor Gangoiti. 
Tiene la palabra el señor Ministro. 

El señor MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES (Me 
rán López): En la cumbre de Sttutgart, y no en la de Ate- 
nas como por un rlapsus linguaem ha dicho el seiíor Dipu- 
tado, se atribuyó al portavoz francés la expresión de que 
en el plazo de la presidencia francesa, es decir, seis meses, 
sería necesario contestar definitivamente a España, lo 
cual no quiere decir sí o no, sino que por sí mismo, y sin 
que ello tuviese una aprobación formal, porque no se Ile- 
gó a ese punto del orden del día, por parte francesa se 
consideraba y se aceptaba que era imposible mantener in- 
definidamente, ética y políticamente, a España llamando 
a la puerta de Europa. 

Señor Diputado, me prgunta cuál es mi juicio, cuál es 
mi estimación de las posibilidades, y, por otro lado, me 
pide, creo yo, una declaración de que el contenido no va a 
ser sacrificado al plazo. El Gobierno no se propone, y asi 
lo reitero y lo he reiterado en esta Cámara, obtener nin- 
gún tipo de triunfo político adhiriéndose a la Comunidad 
mediante la aprobación o la firma de un acuerdo que con- 
sideremos no favorable. En todo caso la Cámara tiene, en 
virtud del artículo 93 de la Constitución, la posibilidad de 
rechazar el acuerdo a través de una mayoría específica, 
como corresponde a una Ley Orgánica. 

Mi estimación, señor Diputado, es que las posibilidades 
de llegar a un acuerdo satisfactorio son ciertas, son bas- 
tantes, pero no me atrevería ni a fijar fecha ni a dar una 
respuesta terminante ni optimista, ni trunfalista, ni pesi- 
mista. 

Estamos en el período más importante de la negocia- 
ción, y espero que con la ayuda de la Cdmara, deJa misma 
manera que lo hizo el Partido Socialista cuando estaba en 
la oposición, que convoc6 cuatro veces a los Partidos So- 

cialistas del Parlamento Europeo, logremos la adhesión. 
Yo convoco a esa parte de la Cámara a que ayude, convo- 
cando a sus Grupos Parlamentarios afines, a hacer lo que 
nosotros hicimos, a colaborar con el Gobierno para lograr 
el fin común de una adhesión, repito, justa y rápida, a la 
Comunidad Económica Europea. 

INTERPELACIONES URGENTES 

- DEL DIPUTADO DON MANUEL FRAGA IRIBARNE, 
DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR, SOBRE 
MEDIDAS A AWPTAR EN RELACION A LA SEGURI- 
DAD CIUDADANA 

El Señor PRESIDENTE: Terminado el turno de pregun- 
tas orales, vamos a continuar con el punto séptimo del or- 
den del día. Interpelaciones urgentes. 

Interpelación urgente del Diputado don Manuel Fraga 
iribarne, sobre medidas a adoptar en relación a la seguri- 
dad ciudadana. 

intervendrá el señor Ruiz Gallardón, que tiene la pala- 
bra. (El señor Vicepresidente, Torres Boursault, ocupa la 
Presidencia.) 

El señor RUIZ GALLARDON: Señor Presidente, señoras 
y señores Diputados, la circunstancia de hallarse ausente 
de esta Cámara, por razón de una desgracia familiar, el 
Presidente de mi Grupo Parlamentario y Jefe de la oposi- 
ción, señor Fraga Iribarne, me permite dirigirme a SS.'SS. 
y, singularmente, al señor Ministro del Interior, en esta in- 
terpelación sobre seguridad ciudadana, que yo quisiera 
llevar, si el señor Presidente me autoriza, con la modera- 
ción necesaria en un tema tan importante y, al mismo 
tiempo, con la también necesaria intensidad y extensibn, 
porque no cabe duda que, junto al terrorismo y el proble- 
ma del paro, es este de la inseguridad ciudadana el que 
más preocupa hoy por hoy a la sociedad espaiíola. 

Sirvan mis primeras palabras, pues, para fijar algunos 
datos de hecho, que naturalmente, este Diputado no se in- 
venta, sino que están extraídos de documentos oficiales 
conocidos por el Gobierno y que yo espero que no sean 
desmentidos. 

En la última Memoria presentada al Gobierno de Su 
Majestad en la solemne apertura de Tribunales por el ex- 
celentísimo señor Fiscal del Estado, don Luis Antonio Bu- 
rón Barba, puede leerse en su página 58 que de la misma 
forma que en los dos aAos precedentes se obtuvo la im- 
presi6n de que se estaba produciendo una reducci6n leve, 
pero tangible, de la masa de conductas punibles, conside- 
rada en su conjunto (impresi6n derivada del descenso de 
la cifra de incoacciones de causas, aunque reforzada por 
otras fuentes de informacibn, especialmente policiales) es 
legítimo presumir que, por lo que se refiere al año 1982, el 
incremento de 4,3 por ciento de aquCllas respecto al aiío 
anterior, constituye un índice de suficiente relieve para 
sentar la conclusión de que ha vuelto a flexionar hacia 
arriba la curva del movimiento de la delincuencia y, ade- 
más, en una propocibn alarmante. 
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En la misma Memoria se puede leer en la página 52 que, 
en relación con el número de causas incoadas (que es un 
índice de los que se toman en consideración para averi- 
guar cuál es el movimiento de la delincuencia que incide 
directamente contra la seguridad ciudadana) de 1975 a 
1982 había aumentado nada más y nada menos, señor Mi- 
nistro -y yo sé que lo conoce-, en un 79,6 por ciento. 

Junto a ello, conviene no olvidar dos extremos que tam- 
bien la Memoria del Fiscal subraya: cómo ha aumentado, 
como causas de esa inseguridad ciudadana, el tráfico y 
consumo de drogas y estupefacientes, que ha motivado, 
en el año 1982,7.242 causas, con un incremento de 571 so- 
bre el año anterior, y que -son palabras textuales, página 
61- los delitos contra la propiedad - q u e  merece un ca- 
pítulo aparte- desgraciadamente nunca se ha tenido 
oportunidad de hablar de reducción, pero ciertamente en 
el año 1982 han sido apreciables en los robos, en la expe- 
dición de cheques en descubierto, se mantuvieron las es- 
tafas en cifras estacionarias y descendieron los hurtos y 
las sustracciones de vehículos. 

Junto a estos datos, la Prensa, cumpliendo naturalmen- 
to con su deber de información, ha publicado distintas re- 
ferencias obtenidas sobre la cuestión de las dependencias 
policiales, y así, el domingo 4 de septiembre de 1983 po- 
díamos los españoles desayunarnos con que los delitos en 
España se incrementan en un 41 por ciento entre mayo y 
julio, en relación con el mismo período del año anterior. Y 
si nos concretamos a las fechas inmediatamente anterio- 
res a la presentación de la interpelación que en estos rno- 
mentos estoy defendiendo ante la Cámara, podemos en- 
contrar en los quince primeros días del mes de noviembre 
del presente año de 1983 la siguiente impresionante lista: 
el día 1 .o de noviembre hay el asesinato de un joyero por 
unos atracadores en la calle de Tribulete, de Madrid; se 
asesina a hachazos a un joven en Getafe; se asesina en 
Lugo a un guardia civil. 

El 2 de noviembre se asesina a un ciudadano belga en 
Madrid para robarle; se apuñala a un ciudadano de Ma- 
drid en la calle. 

El día 4 de noviembre se apuñala a un joven por delin- 
cuentes en la calle de Manuel Becerra; hay un policía 
muerto en Valencia en atraco a una joyería; dos vigilantes 
jurados heridos y un atracador muerto al atracar una su- 
cursal de la Caja de Ahorros. 

El 5 de noviembre, un joyero acuchillado por dos atra- 
cadores en Pamplona. El 7 de noviembre una anciana ase- 
sinada en un pueblo de Alava para robarle seis mil pese- 
tas. El 10 de noviembre, un joyero muerto por atracadores 
en Málaga; el mismo 10 de noviembre, dos ancianas heri- 
das graves al ser asaltadas por el procedimiento del tirón; 
un joven herido de bala; una joven herida a tiros y un poli- 
cía municipal herido grave. El 11 de noviembre, una an- 
ciana asesinada en su casa de Canillejas; un joven de vein- 
titrés años asesinado en Torrejón de Ardoz. El 12 de no- 
viembre, en  Orense un joven aparece muerto con 36 pu- 
ñaladas; una joven alemana que recorría España en bici- 
cleta aparece estrangulada en Castellón. El 13 de noviem- 
bre aparece un profesor de EGB asesinado en una playa 
de Tarragona y el 15 de noviembre -y con ello termino 

esta cita- está acreditado el apuñalamiento de la esposa 
de un consejero de la Xunta de Galicia al ser agredida en 
un ascensor; un camarero herido gravísimo; un policía na- 
cional apufialado y un policía nacional, fuera de servicio, 
herido por disparos de unos atracadores. 

Junto a ello, también las distintas entidades que más 
normalmente sufren este tipo de agresiones, han facilita- 
do datos realmente impresionantes. En mi poder obran, 
señor Ministro, los datos referentes, de julio a noviembre 
de 1983, de los atracos padecidos sólo por la Caja de Aho- 
rros y Monte de Piedad de Madrid. Pues bien, señorías, de 
julio a noviembre de 1983 han sido 161 atracos: y respecto 
de las entidades bancarias en el mes de agosto de 1983, en 
los grandes bancos y en Madrid, ha habido atracos con un 
aumento de 201 millones en el año 1982 a 369 en agosto 
de 1983. 

El clamor, señor Ministro, y usted lo sabe bien, es tan 
extraordinario que no solamente en la calle, ayer mismo 
en Torrejón de Ardoz, sino también en las entidades, en 
los sindicatos, se ha  producido un movimiento de rechazo 
de este clima de inseguridad, y recientemente el sindicato 
socialista UGT ha solicitado que se ponga la mayor aten- 
ción no sólo para cuidar los bienes que los atracadores 
suelen incidir en ellos para apoderarse de los mismos, 
sino sobre todo, la vida de los clientes de las entidades de 
crédito y, singularmente, de los vigilantes jurados. 

Esta es la situacián, estos son los hechos. Yo estoy segu- 
ro de que el señor Ministro sobre este particular no me va 
a desmentir. 

Nosotros hemos creído que también en este punto es 
obligación del Partido que sostiene al Gobierno, y del Go- 
bierno, cumplir su propio programa electoral. Yo tengo 
delante fotocopiados algunos de los párrafos más signifi- 
cativos al respecto del mencionado programa electoral. 
En él puede leerse, página 23, que el Partido Socialista se 
propone alentar la seguridad ciudadana en la convicción 
de que se vive en  una sociedad pacifica y ordenada, en la 
que las libertades están protegidas por la Ley y por un Es- 
tado fuerte. Deberá basarse en la convicción de que el Es- 
tado democrático posee el monopolio legítimo y legal de 
la fuerza y del poder coercitivo. Eso lo quisiéramos ver, 
señor Ministro, traducido a la práctica. La realidad, como 
vemos, desgraciadamente, es muy otra. 
Yo sé que es una preocupación constante del Ministro. 

Nosotros hemos alabado desde esta tribuna en muchas 
ocasiones los esfuerzos que él mismo hace, pero cierta- 
mente hay que señalar en esta interpelación algunas de 
las causas más claras, a nuestro inicio, en las que puede 
fundamentarse la razón en virtud de la cual crece de esta 
manera tan alarmante la inseguridad ciudadana. Algunas 
de ellas, seiior Ministro, dependen exclusivamente de la 
acción gubernamental. ¿Sabe usted, señor Ministro -y no 
lo voy a decir yo, sino que lo va a decir el Fiscal de Alava, y 
lo reproduce la Memoria presentada por el Fiscal general 
del Estad- cuántas Policías actúan sobre los mismos he- 
chos, por ejemplo, en la provincia de Alava? Son, nada 
más y nada menos, que siete: Cuerpo Superior de Policía, 
Policía Nacional, Guardia Civil, Policía autónoma, Policía 
municipal, agentes especiales de protección personal y 
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Cuerpo de Miñones. En esa misma provincia, en Alava, re- 
sulta rigurosamente cierto que hay un policía por cada 94 
ciudadanos, lo cual si ya era un escándalo para el progra- 
ma del Partido Socialista, en cifras mucho mayores tiene 
que serlo también en la presente ocasión. 

Pues bien, esta multiplicidad de distintas fuerzas no su- 
ficientemente organizadas produce, como dice el Fiscal 
de Alava, un inevitable confusionismo, injerencia y entor- 
pecimiento que tal proliferación comporta, que obligó a la 
Junta de Gobierno de la Audiencia a la adopción del 
acuerdo de 29 de junio de 1982, al que siguió otro análogo 
de la Audiencia territorial, en el que se tenían que fijar 
normas precisas de primacía, superior dirección y coordi- 
nación de los distintos cuerpos de policía en cuanto ac- 
tuasen como policía judicial. 

He ahí, señor Ministro, una primera causa de por qué 
no  es todo lo eficaz que debiera la actitud, la actividad, el 
desarrollo de su función, de los Cuerpos de seguridad del 
Estado. 

Junto a ello, también los propios Fiscales señalan cier- 
tamente que la inseguridad ciudadana es manifiesta, el 
número de delincuentes ha aumentado considerablemen- 
te y los sobreseimientos por desconocimiento del autor 
del delito alcanzan cifras proporcionalmente escandalo- 
sas. 

Pues bien, para poner remedio a esta situación hay que 
atajar las causas. Es absolutamente necesario personali- 
zar los trabajos policiales. Es necesario establecer la paz 
entre los +tintos cuerpos que se integran dentro de la 
Policía. E; necesario, y lo digo con palabras del propio 
Fiscal, una necesidad honda y largamente sentida en Es- 
paña, el establecimiento definitivo de una auténtica Poli- 
cía judicial digna de este nombre. 

Con esto, señor Ministro -y ya no quiero consumir mas 
tiempo en esta primera intervención- no hariamos sino 
cumplimentar el artículo 126 de nuestra Constitución, 
que aún está sin desarrollar, y que establece que la Policía 
judicial depende de los Jueces, de los Tribunales y del mi- 
nisterio fiscal en sus funciones de averiguación del delito 
y descubrimiento y aseguramiento del delincuente, en los 
términos que la Ley establece. 

¿Qué queremos con nuestra interpelación? Queremos 
que se remedie esta situación; que se remedie legislativa- 
mente, acudiendo al desarrollo de ese artículo de la Cons- 
titución que acabo de citar. Querernos que se desarrolle 
también la actividad de los cuerpos de seguridad del Esta- 
do con la suficiente eficacia, la necesaria información y la 
debida coordinación. Queremos, en definitiva, hacer bue- 
no aquello que al comienzo de esta legislatura el Presiden- 
te de esta Cámara nos decía, y cuyas palabras eran: .El or- 
den social que resulta del ejercicio del poder legítimo se 
expresa por medio del Derecho que se produce en las 
Cortes Generales y que es el signo primero y más impor- 
tante de la soberanía. Los actores marginados de la convi- 
vencia democrática están contestando la firmeza de ese 
orden social y de su ordenamiento jurídico, que deriva de 
la convicción de la inmensa mayoría, y saben que no pue- 
den derribarlo utilizando la violencia. No pueden hacer 
sino renunciar a ese cauce y volver al seno de los que 

quieren la paz, la convivencia y la libertad para nuestro 
país, aceptando las reglas del juego de la Constitución y 
del resto del ordenamiento jurídico,. 

Mientras no se tomen medidas legislativas que pongan 
coto a cuanto acabo de decir, mientras no se impregne 
nuestra sociedad de ese necesario acatamiento del orden 
constitucional establecido y del cumplimiento del deber, 
mientras puedan producirse esos sentimientos que se 
producen día a día en las calles y en las plazas españolas 
de que los ciudadanos españoles están desprotegidos e in- 
seguros, creemos, señor Ministro, que no estará usted 
cumpliendo con su misión, como yo sé que es su deseo y 
es también el deseo del Grupo Popular al respecto. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 
chas gracias, señor Ruiz Gallardón. 

Tiene la palabra el señor Ministro del Interior para res- 
ponder, en nombre del Gobierno, a la interpelación del 
Grupo Parlamentario Popular. 

El señor MINISTRO DEL INTERIOR (Barrionuevo 
Peña): Señor Presidente, señores Diputados, quiero la- 
mentar también, como ha dicho el Diputado senor Ruiz 
Gallardón, la ausencia del Diputado señor Fraga y más 
por las circunstancias por las que se produce esa ausen- 
cia. 

Quisiera también, por otra parte, agradecer al señor 
Ruiz Gallardón el tono de su interpelación, porque es 
cierto que en estos temas es también muy conveniente el 
manejo de los datos y las cifras con un cierto rigor, para 
no provocar eso que los expertos llaman inseguridad in- 
ducida y que sin duda existe en nuestro pais. No obstante, 
y sin desmentirle, si debo decirle que, en los temas de 
comparación de cifras, es necesario establecer un cierto 
acuerdo previo sobre a qué cifras nos referimos, para fijar 
un método y un procedimiento de comparación que pue- 
da ser aceptable. 

Usted ha utilizado la Memoria del Fiscal General co- 
rrespondiente al año 1982, un año en el que nuestra res- 
ponsabilidad se limita a veintiocho días; ha utilizado tam- 
bién algunas informaciones procedentes de la Prensa, de 
los dias 4 de septiembre y 15 de noviembre, según nos ha 
indicado, y alguna información directa que tiene -yo 
también la tengo- de la Caja de Ahorros de Madrid. 

Por otra parte, permítame que se lo diga, hay una com- 
paración un tanto heterogénea entre estos datos, al ser al- 
gunos de ellos de Madrid y otros de carácter general. No 
trato de polemizar sobre ese asunto obviamente, pero, 
por poner un solo ejemplo, en su interpelación escrita se 
hace una referencia a que en nuestro país, en el año 1982, 
se han producido de promedio dos muertes violentas dia- 
rias. Esto depende de lo que se tome por muerte violenta. 
Si muerte violenta quiere decir todas las muertes no natu- 
rales, es decir, las causadas por accidentes o por una ac- 
ción delictiva, las muertes violentas en nuestro país, en 
1982, fueron más de dos diarias. Si sólo son las causadas 
por un acto delictivo, las muertes violentas en nuestro 
país, señor Ruiz Gallardón, son menos de dos diarias. 

En el texto escrito de la interpelaciós tipificado en el 
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Código Civil, las cifras no son éstas que usted maneja. Por 
ello, y o  creo que es importante en este tema dar las cifras 
con un cierto rigor. 
Yo voy a utilizar las cifras de la Policía, referidas a del¡. 

tos conocidos, que no son exactamente las mismas que 
aparecen en la Memoria del Fiscal, aunque naturalmente 
tengan una relación. Los delitos conocidos coinciden tam- 
bién agrosso modo. con los delitos denunciados, aunque 
tampoco son exactamente las mismas cifras, porque hay 
algunas actuaciones, diríamos de oficio, de la Policía, aun-  
que -insisto- ugrosso modo., las cifras de delitos cono. 
cidos y de delitos denunciados con coincidentes. 

Creo que es conveniente dar con cierto rigor estas ci- 
fras aunque no son buenas, y ya se lo adelanto, porque no  
trato de ninguna forma de ocultar nada: no estaría en 
nuestro estilo, señor Ruiz Gallardón. Yo las voy a dar con 
toda claridad y estrictamente. 

Voy a hacer una referencia, si no les parece demasiado 
tedioso, a un período de cuatro anos, tres años completos 
y el actual, no completo todavía, para establecer algunas 
comparaciones o tratar de sacar algunas deducciones. 
Con arreglo a esos criterios de rigurosidad, de exposicibn 
clara y sin ningún tipo de tapujos o de tratar de desvir- 
tuarlas, las cifras, señores Diputados, las doy seguidamen- 
te. 

Una última aclaración, ya la final. Hay algunos tipos de- 
lictivos, lo que los expertos llaman cifras negras, es decir, 
delitos que se han cometido, pero que, por diversas cir- 
cunstancias, presiones sociales, abandono, falta del cum- 
plimiento de algunas obligaciones de carácter civico o por 
cualquier otra razón, no llegan a conocimiento de las au- 
toridades competentes. Esas cifras negras son práctica- 
mente nulas en delitos como los homicidios o como los 
atracos en que los delitos conocidos coinciden exacta- 
mente con los delitos cometidos, pero sin duda los delitos 
conocidos son inferiores a los cometidos cuando se trata 
de delitos como robos, hurtos o violaciones. 

Con esta última aclaración que, vuelvo a insistir, pienso 
que será la última: en cuanto a cifras, en el año 1980 están 
conocidos unos 409.000 delitos; en 1981,429.000; en 1982. 
447.000. En 1983, aunque tenemos cifras prácticamente 
hasta el mes de noviembre, no  están suficientemente con- 
trastadas y en aras a ese rigor, al que me refería, podemos 
establecer la comparaci6n en el primer semestre, y tenga 
la seguridad el seiior Ruiz Gallardón que no es el más fa- 
vorable de los dos del año para la gestión del Ministerio 
del Interior. En el primer semestre, comparándolo con 
1981 y 1982, las cifras serían 209.000, 217.000 y 269.000 en 
el ario 1983. 

Estos delitos globales podemos diferenciarlos en tres 
apartados para que haya también una mayor información 
y claridad. En primer lugar, delitos contra la propiedad. 
Dentro de este volumen total, comparando también los 
tres semestres, le puedo facilitar, para no hacer mi inter- 
venci6n excesivamente tediosa con una gran cantidad de 
datos, las cifras totales de los años anteriores. En el pri- 
mer semestre, delitos contra la propiedad: 175.000 en 
1981, 180.000 en 1982 y 236.000 en 1983. El incremento de 
los delitos contra la propiedad en este período que pode- 

mos comparar, y que hay ya cifras fiables haciéndolo en 
porcentajes e incrementos, estaría situado en torno al 30 
por ciento. 

En los delitos contra las personas las comparaciones 
del primer semestre de 1981, 1982 y 1983 serían, 6.200, 
4.800 y 4.400. Consiguientemente en el primer semestre 
-veremos luego las cifras en los anticipos o adelantos 
que ahí mantienen algo esta tendencia- han disminuido 
los delitos contra las personas en nuestro país en  1983 con 
respecto a 1982 en  un 9.66 por ciento. 

En el resto de delitos, rúbrica bajo la que se incluyen 
delitos de falsedad, delitos contra la honestidad, delitos 
contra las legislaciones especiales -usted se ha referido a 
la droga, por ejemplo- y los delitos contra la seguridad 
exterior e interior del Estado, han sufrido también la si- 
guiente evolución: 27.500 en el primer semestre de 1981, 
31.300 en 1982 y 29.000 en 1983. Hay una reducción en 
este tipo de delitos en 1983 con respecto a 1982 de un 7,22 
por ciento. 

Consiguientemente se produce en 1983 un fuerte incre- 
mento de los delitos contra la propiedad. Vuelvo a decir 
que las cifras que hay de los meses del segundo semestre 
confirman una tendencia a la reducción de esos incre- 
mentos en los meses de octubre y noviembre; hay una es- 
tabilización en los delitos contra las personas, disminu- 
ción en las lesiones, estabilización en los homicidios, y se 
mantiene esta tendencia a la reducción en  el resto de los 
delitos que incluíamos en esta rúbrica. 

Una última aclaración: decir que en este tema de la de- 
lincuencia se sigue observando una progresiva urbaniza- 
ción de los delitos. de manera que dentro de las áreas que 
cubren respectivamente la Policía o la Guardia Civil estos 
porcentajes en los años anteriores, 1981 y 1982, eran del 
79 por ciento de los delitos en las áreas urbanas, Policía, y 
del 21 por ciento en las áreas rurales, Guardia Civil. Y en 
este último año varían al 82 y 18 por ciento, es decir, se in- 
crementa ese proceso de la urbanización. 

Sin embargo, es singular, es quizá una curiosidad, pero 
y o  creo que es digna de relieve también, que siendo éstas 
las cifras totales en los delitos contra las personas y singu- 
larmente en los homicidios, la incidencia de los crímenes 
rurales es mucho mayor que en el conjunto de la acción 
delictiva. Es decir, que en los homicidios agrosso modo* 
el 35 por ciento se produce en las áreas rurales y el 65 por 
ciento en las áreas urbanas, con lo cual enlazaríamos con 
aquellos comentarios que hizo en su día Unamuno, y que 
sin duda S. S. recordará, de que no es del todo cierto que 
en la zona rural esté la moralidad y los principios éticos 
tradicionales por los que debíamos orientarnos. 

Las conclusiones, consiguientemente, están ya deduci- 
das de lo que he venido indicando: incremento en los deli- 
tos contra la propiedad, contención e incluso disminución 
de los delitos contra las personas y disminuci6n en los de- 
litos especiaies, particularmente notable en algunos su- 
puestos como los de contrabando. 

En el orden de la eficacia policial, se mantienen unas ci- 
fras similares a las de aiios anteriores. Hay un incremento 
del número en volumen total de delitos esclarecidos en 
los supuestos de delitos contra la propiedad en cifras ab- 
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solutas, pero se produce una disminuci6n en cifras relati- 
vas en paralelo con el fuerte incremento que ha sufrido 
este tipo de delitos. 

La eficacia policial en los delitos más graves, en los deli- 
tos contra las personas, en  homicidios, está situada en un 
88 por ciento, lo que es un grado de eficacia bastante alto. 
En los supuestos de delitos contra la propiedad no alcan- 
za el 50 por ciento. 

Estoy de acuerdo con usted, lo he indicado en público 
en varias ocasiones, en que hay una coalición politica 
electoral, que no les gusta a ustedes ni a nosotros tarnpo- 
co, que coincide también en  eso de que hay demasiadas 
policías en Vitoria. Hay bastantes coincidencias en este 
punto. Siete policías en Vitoria -no en Alava-. parecen 
demasiados Cuerpos de Policía. Para una ciudad. Debe 
ser uno de los récords que hemos logrado en este país. 

En cuanto a las causas, son muy diversas, señor Ruiz 
Gallardón. Usted se ha referido a ellas; hay otras muchas. 
Sería bastante largo y entraríamos casi en un debate de 
tipo filosófico-político. Por supuesto que hay que empren- 
der acciones para disminuir estas cifras, sin que pueda 
servir de consuelo que en la comparación internacional 
sigamos teniendo una posición relativamente favorable. 
Eso efectivamente no es un consuelo que a nosotros nos 
sirva. 

En medidas concretas debo indicarle que, en este mo- 
mento, está ya sometido a consulta de Consejo de Estado 
un proyecto de Decreto sobre medidas de seguridad en 
las entidades y establecimientos públicos y privados ten- 
dente a la prevención de los delitos contra la propiedad. 

Tratando de reunificar la normativa dispersa sobre este 
tema que había hasta ahora, y siguiendo también los crite- 
rios del Consejo de Estado, de proceder a esa unificación 
y aclaración de esta normativa, puedo darle detalles con- 
cretos respecto al contenido que se propugna. 

En las medidas legislativas - q u e  hay varias en su inter- 
pelación escrita- se mencionaba una, a la que usted no 
se ha referido, como crítica en lo que suponía un retroce- 
so. Yo tampoco la indico consiguientemente. Y en cuanto 
a medidas que ya están en marcha, están aplicándose o es- 
tán en proceso de aplicación, en el aspecto que roza al De- 
partamento de Justicia, que es plena competencia del De- 
partamento de Justicia, S.  S.  recuerda, sin duda, la ins- 
trucción de la Fiscalía General del Estado de 16 de sep- 
tiembre de este año sobre la aplicación del artículo 501 
del Código Penal para aclarar algún punto que parece que 
en algún ámbito judicial no estaba del todo claro y que 
había dado lugar a algunas libertades provisionales que, 
con una interpretación correcta de acuerdo con esta ins- 
trucción de la Fiscalía, no se deberían haber producido. 

Hay también un acuerdo con el Ministerio de Justicia a 
fin de conseguir una plena puesta en práctica de la Ley 
Orgánica de 1 1  de noviembre de 1980 para enjuiciamiento 
oral de los delitos dolosos menos graves y flagrantes ten- 
dentes a una agilización de los procedimientos por estos 
delitos. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Vaya 
terminando, señor Ministro. 

El señor MINISTRO DEL INTERIOR (Barrionuevo 
Peña): Ya termino. Está en marcha también, de acuerdo 
con el Consejo del Poder Judicial, una informatización de 
los datos de buscas y capturas de los distintos Juzgados, 
teniendo alguna relación con el tema de la Policia Judicial 
que planteaba el señor Diputado. Y hay también un acuer- 
do de adscripción de mayor número de funcionarios de 
policía a los Juzgados en marcha en Barcelona, iniciándo- 
se en Madrid en este instante y c n  trance de extensión a 
otras ciudades que lo requieren. 

Están puestos en práctica los planes provinciales de se- 
guridad ciudadana, que fueron iniciados en  una reunión 
con todos los Gobernadores civiles y Delegados del Go- 
bierno a mitad del pasado mes de septiembre, en los que 
hay, pues, las previsiones para una mayor presencia poli- 
cial en la calle, una adecuación de los medios humanos y 
materiales de que se dispone, medidas de reestructura- 
ción, de racionalización de los servicios policiales, poten- 
ciación de las Juntas de Seguridad, elaboración de algu- 
nos planes sectoriales de seguridad, como control en pa- 
sos fronterizos, medidas antiatracos, antisecuestros y an- 
tiatentados en oficinas bancarias y establecimientos pú- 
blicos; puesta en práctica de despliegue estaciona1 espe- 
cial en zonas turísticas en este año, que han tenido, pien- 
so, algún éxito; adopción de planes específicos de actua- 
ción de seguridad ciudadana en determinadas regiones; 
adopción y divulgación cara al público de estas medidas, 
así como establecimiento de oficinas especiales para ello 
y mejoras -pienso que mejoras- en las áreas de selec- 
ción y formación profesional de los funcionarios de los 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad, junto con la mejora de 
las instalaciones policiales que las disponibilidades presu- 
puestarias, siempre inferiores, obviamente, a las necesida- 
des, nos han permitido. 

Por último, una aclaración que nos vale como contra- 
dicción a nuestro criterio, al suyo y al mío, señor Ruiz Ga- 
Ilardón, respecto al excesivo número de Cuerpos de Poli- 
cía en la provincia de Alava. Según las cifras de que dis- 
pongo, que comprenden un  período de enero a septiem- 
bre, en la provincia de Alava absolutamente todos los ti- 
pos delictivos han disminuido en este año de 1983. Así 
que, a lo mejor, no es tan malo. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Para 
turno de réplica, tiene la palabra el señor Ruiz Gallardón. 

El señor RUIZ GALLARDON: Muchas gracias, señor 
Presidente, y muchas gracias también, señor Ministro. 

Efectivamente, no era mi pretensión, en modo alguno, 
el que mi primera intervención sirviera para todo lo con- 
trario de lo que el señor Ministro quiere, y el Grupo Popu- 
lar también quiere, que es llevar al ánimo de los ciudada- 
nos cómo toda esta Cámara colabora, y colabora intensa- 
mente, sea cual fuere su adscripción política, para resol- 
ver el problema que el señor Ministro - c o m o  no podía 
ser menos- ha tenido que reconocer que existe, que es 
grave y que es de urgente solución. 
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No voy a entrar en la guerra de  las cifras, porque sabe- 
mos todos que en una materia tan delicada como ésta, 
donde realmente no intervienen simplemente las frias 
matemáticas, sino también la psicología de  los ciudada- 
nos (que en multitud de ocasiones, señor Ministro, y le 
consta, quizá porque se le ha llevado a su ánimo la inutili- 
dad d e  la denuncia, dejan de  denunciar determinados he- 
chos delictivos), pueden dar lugar a distintas apreciacio- 
nes. 
Sí le quiero decir que las cifras que maneja la Memoria 

del ministerio fiscal son singularmente diferentes a aque- 
llas que se me han proporcionado. Así, por ejemplo, algu- 
nas de  ellas llegan a establecer el doble de las que se me 
han citado, como las referidas a la totalidad de  los delitos 
en causas incoadas en el año de  1982, que son 800.000 lar- 
gas, según esta Memoria que pongo a su disposición. 

Pero ha incidido en una cuestión que me parece d e  la 
máxima importancia y ha olvidado otra. Aquella e n  la ha 
incidido es en esa instrucción, conocida, naturalmente, 
por este Diputado, referente a la tesis del ministerio fiscal, 
hoy compartida de  todos los Juzgados de  España respecto 
d e  la aplicación del artículo 501 de la Ley de Enjuicia- 
miento Criminal, que hace que nosotros nos tengamos 
que volver a replantear, y e n  su momento promover, si, de  
acuerdo con las resoluciones del Consejo de  Europa en 
materia de derechos humanos, que declararon que la an- 
terior redaccion de los artículos 503 y 504 de  la propia 
Ley no eran contrarios precisamente a los derechos hu- 
manos establecidos por el Consejo de  Europa, por el Tra- 
tado de Roma, y de acuerdo también a una sentencia del 
Tribunal Constitucional que tengo a su disposición, pero 
que conoce el señor Ministro, no convendría, primero, 
acentuar el mayor carácter de  intervención personal d e  
los Jueces e n  orden al otorgamiento, sin tantas ataduras y 
sin tantas obligaciones de puesta en libertad automática, 
a los Jueces y a los magistrados, por una parte y, por otra, 
si tampoco convendría revisar alguna de las normas de  
nuestro Código Penal, referentes singularmente a aque- 
llas conductas delictivas a cuasi delictivas (hoy alguna de 
ellas no delictiva, como el consumo de  la droga blanda) 
donde tienen su origen un conjunto de  actividades que 
luego sí resultan delictivas, como de  sobra sqbe el seña(- 
Ministro, que antes se ha referido a ello. 

Y termino con una grave omisión, porque constituía 
una pregunta fundamental de  este Diputado. La Canstitu- 
ción obliga al inmediato desarrollo -he leído el preceptq 
correspondiente- de la Ley que regule la Policia Jpdicial. 
No es frase de  hoy, no es frase d e  ayer, sino de hace mu- 
chos a ñ w  del más alto tratadista del enjuiciamientQ cri- 
minal que ha habido en España, el señqr Agpilera de pap, 
que decía así: *Todos los adelantos de  la ciencia penal, 
toda la bondad del procedimiento, todo el celo d e  los Jue- 
ces y tada la actividad de cuantos funcionarios intervie- 
nen en la Administración de la Justicia penal tienen nece- 
sariamente que estrellarse ante la carencia de  una Palicía 
Judicial bien organizadan. 

Pues bien, señor Ministro, todavía estamos esperando 
que se dé  cumplimiento a ese precepto de la Constitución 
y, caso de  que el Gobierno n o  lo lleve a cabo, lo llevará 

este Grupo presentando la correspondiente proposición 
d e  Ley. 

Gracias. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): El se- 
ñor Ministro tiene la palabra. 

El señor MINISTRO DEL INTERIOR (Barrionuevo 
Peña): Señor Presidente, señoras y señores Diputados, en 
cuanto a la réplica del senor Diputado, agradezco, y se da  
por supuesta, además, la colaboraci6n de  la Cámara en 
este grave tema. Estoy sguro de  que la preocupación es 
generalizada y compartida por todos en el intento d e  solu- 
cionar este tipo de problemas. 

Se ha referido a unos temas que son de  otro área del 
Gobierno, del área de  Justicia. Ello no obstante, diré que 
la instrucción del Ministerio fiscal está en aplicación. Yo 
creo que ha solventado algunos defectos o inconvenientes 
surgidos de  la interpretación en algunas áreas judiciales 
d e  estos preceptos y, consigulentemente, se ha logrado 
ahi una solución satisfactoria. 
Yo coincido con el señor Diputado -él lo conoce- y he 

estudiado también alguna parte del Derecho comparado 
con relación al nuestro y no conozco ninguna normativa 
más progresiva que la que está a punto de  aprobarse, 
como la Ley de asistencia letrada al detenido. Tampoco 
conozco normativas más progresivas en materia d e  liber- 
tad provisional y, consiguientemente, no tienen por qué 
producirse esos problemas que señalaba de  posible aten- 
tado a los derechos humanos desde algunos ámbitos. 

En cuanto al desarrollo d e  los preceptos constituciona- 
les relativos a la Ley de  Policia Judicial, y sin perjuicio de  
que esa Ley se haga, ya le he indicado cómo, d e  acuerdo 
con el propio Consejo del Poder Judicial, se ha producido 
una adscripcián de funcionarios de  Policía y se puede ha- 
cer de  forma creciente -no existe nlngún problema en 
ese ámbitc- con la autoridad del Consejo del Poder Judi- 
cial, sin perjuicia de que la Ley pueda ser presentada. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 

iCrupos Parlamelitarimi que deseen intervenir para fi- 

Tieqs la palabrq el seiior Sotillo por el Grupo Parlarnen- 

chas gracias, señor Ministro, 

jqr sus pasicioneq? (Pausa.J 

taric) Sacialista. 

El Señor SOTILLO MBPTI: Muy brevemente para, con- 
forme sgñala el artículo 183 del Reglamento, fijar nuestra 
pasicicin en punta a la interpelación planteada por el Cru- 
po Popular. 

En prirnei: lugar quisiera resaltar que a mí me parece 
que este tipo de interpelaciones es altamente constructi- 
va. Par las debates parlamentarioo y la acción de segui- 
mienta Y contra1 del Ejewtivq esta interpelación, na sólo 
por el tono con que se ha planteado la misma, sino por su 
contenido, me parece que contribuye a la conducción d e  
un cierto estadq de ánimo o psicológico, dada la manera 
en que se ha desarrollado el debate, 

En segundo lugar, a la preocupación del Grupo Popular 



- 4209 - 
CONGRESO 21 DE DICIEMBRE DE 1983.-NÚM. 88 

en esta materia y a las cuestiones de  detalle planteadas o 
d e  posible modificación de  cara al futuro, quisiera añadir 
yo dos cuestiones que a mí me parece que habrá que te- 
ner bastante más presentes en el futuro en relación con 
esta materia. 

En primer lugar, un tema cual es el d e  la estacionalidad 
delictiva, no  sólo referida a los problemas de  la sociedad 
d e  nuestro país en determinadas épocas del año, por ra- 
zón d e  la llegada d e  millones d e  extranjeros, d e  turistas, y 
d e  los problemas d e  eso acarrea, sino también a la consta- 
tación d e  que los delitos importantes se están cometiendo 
en vísperas de  festividades o en la propia festividad. Ese 
es un dato d e  estacionalidad que se está produciendo y 
que es importante tener en cuenta. Por otra parte, la esta- 
cionalidad en algunas regiones españolas, y en temas agrí- 
colas, por ejemplo, tiene cierta importancia a la hora del 
aumento de  la delincuencia que se observa. Me  refiero a 
la que no está producida por los ciudadanos residentes, 
sino muchas veces por la circulación y la conjunción de  
una serie de  elementos no residentes habitualmente e n  
esas zonas. 

En segundo lugar, el problema d e  una redistribución de  
efectivos personales que parece necesaria, como se ha 
planteado por el propio señor Ministro en su contesta- 
ción. 

No creo que exista un radical desacuerdo en punto a la 
situacióri, a la problemática y a la necesidad d e  superarla 
y, desde ese punto de  vista, insisto e n  el carácter construc- 
t ivo del debate. 

Quisiera terminar señalando algo que los ciudadanos 
en general deben comprender y que hay que llevar a su 
ánimo. Un Estado de  Derecho que cada día se perfeccione 
más en su propia construcción, una sociedad democrática 
avanzada, como preconiza el preámbulo de  nuestra Cons- 
titución, no es incompatible con la solución del problema 
d e  la delincuencia y, por tanto, en eso se debe insistir una 
y otra vez, porque no puede ligarse la construcción de  un 
Estado de  Derecho al desarme de  la propia sociedad fren- 
te a la delincuencia o a quien se sitúa fuera del Estado de  
Derecho. 

Por tanto, he d e  repetir, una vez más, que la delincuen- 
cia está teniendo solución en nuestro país manteniendo, 
incrementando, consolidando y profundizando el propio 
Estado de  Derecho. 

MOCIONES CONSECUENCIA DE INTERPELACION 

- DEL GRUPO MINORIA CATALANA, SOBRE CONDI- 
CIONES DE SEGURIDAD DE LOS AEROPUERTOS 
ESPAROLES Y MEDIDAS TECNICAS DE SEGURI- 

PULAR SOBRE CONDICIONES DE SEGURIDAD DEL 
AEROPUERTO DE BARAJAS 

D A ~ I  A ADOPTAR EN EL FUTURO. DEL GRUPO PO- 

El aefior VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Pasa- 
mos al punto sexto del orden del día, Mociones, conse- 
cuencia de  interpelación. 

En el orden del día figuran dos mociones, una del Gru- 
PO Parlamentario d e  la Minoría Catalana, sobre condicio- 
nes d e  seguridad de  los aeropuertos españoles y medidas 
técnicas d e  seguridad a adoptar en el futuro, y otra del 
Grupo Popular sobre condiciones d e  seguridad del Aero- 
puerto d e  Barajas. En virtud d e  las facultades d e  ordena- 
ción del debate que el Reglamento confiere a la Presiden- 
cia, y con la conformidad de  los Grupos Parlamentarios 
proponentes, se tramitarán de  forma acumulada. 

Para defender la primera de  ellas tiene la palabra el se- 
ñor Roca. 

El señor ROCA JUNYENT: Señor Presidente, voy a ser 
muy breve por cuanto el tema objeto d e  esta moción Iógi- 
camente es consecuencia de  la interpelación que ya sostu- 
vimos en la última reunión de  este Pleno del Congreso de  
los Diputados. 

Se trata simplemente d e  que, al amparo d e  lo que dispo- 
ne el artículo 52 del Reglamento, y atendida la trascen- 
dencia de  los hechos desgraciados que condujeron a estas 
dos catástrofes aéreas aquí, en el Aeropuerto d e  Barajas 
en Madrid, entendemos que la respuesta que esta Cámara 
debe formular ha de  ser, como mínimo, la constitución de  
una Comisión d e  investigación que examine y estudie quk 
cs lo que ha ocurrido, qué responsabilidades y qué con- 
clusiones, en defintiiva, debe elevar esa Comisión al pro- 
pio Pleno Del Congreso d e  los Diputados. 

Entendemos que no puede ser obstáculo para la consti- 
tución d e  esta Comisión la circunstancia d e  que se en- 
cuentre pendiente un proceso judicial en el que deberán 
averiguarse, lógicamente, las responsabilidades crimina- 
les que en su caso pudieran darse en estos supuestos. 
Pero es evidente que, al margen o con independencia de  
esta tramitación, subsiste la posibilidad de  una averigua- 
ción d e  lo que pueden ser propiamente las responsabili- 
dades políticas y administrativas sobre las cuales a esta 
Cámara, atendida la trascendencia de  los hechos, como he 
dicho, le corresponde pronunciarse o, como mínimo, co- 
nocer las mismas. 

Por tanto, estimando que en este punto no existirá por 
parte de  SS. SS. mayor objeción, nosotros sugerimos, re- 
comendamos y solicitamos que den su conformidad a la 
constitución d e  esta Comisión d e  investigación. 

El señor PRESIDENTE: Por el Grupo Parlamentario Po- 
pular, para defender su moción, tiene la palabra el señor 
Fraile. 

El señor FRAILE POUJADE: Con la venia, señor Presi- 
dente. 

Señorías, d e  las interpelaciones que debatimos hoy 
hace una semana y d e  la realidad objetiva que se deduce 
de  los trágicos accidentes ocurridos en las proximidades 
del aeropuerto de  Bajaras y en las pistas del mismo se de- 
rivan unas consecuencias que creo pueden resumirse de  
esta manera: primera, que se trata d e  unos hechos que 
constituyen una auténtica catástrofe nacional. El señor 
Ministro el otro día con razón nos decía que las tragedias 
de  estos días nos han conmovido a todos; segunda, que la 
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catástrofe tiene hondas repercusiones humanas y socia- 
les; tercera, que el prestigio internacional de Espada ha 
sufrido un duro golpe que sin duda afecta a nuestra eco- 
nomía; cuarta, que no tenemos en absoluto resueltos los 
interrogantes que se plantean respecto a la responsabili- 
dad de los accidentes y, por el contrario, cada día se apor- 
tan nuevos datos que confunden mucho más nuestras 
ideas. 

Indudablemente, señorías, yo  no tengo aún conciencia 
clara del hecho de si el aeropuerto debía estar cerrado o 
abierto el día 7. Se me producen cada vez más dudas de 
que las luces de señalización estuvieran en perfecto esta- 
do de mantenimiento. Se me ofrecen dudas de que siquie- 
ra estuvieran medianamente bien, porque parece ser que 
la empresa que se F u p a  del mantenimiento fue avisada 
inmediatamente ese día para que procediese a renovar to- 
das aquellas luces del aeropuerto de Barajas que se en- 
contraban fundidas en el momento del accidente. Tengo 
casi la seguridad, señorías, de que las asistencias tardaron 
mucho más tiempo en llegar al lugar del siniestro. En defi- 
nitiva, tengo las mismas dudas y las mismas intuiciones 
que tienen muchos compatriotas nuestros, y no digamos 
la opinión pública internacional. 

Por ello, repito lo que dije hace una semana, señor Mi- 
nistro, en mi interpelación: que necesitamos conocer la 
verdad totalmente para que, una vez conocida, valorada y 
serenamente enjuiciada, nos tranquilice y nos ponga en el 
camino de evitar que hechos de esta naturaleza se produz- 
can. Es absolutamente necesario. 

Señorías, hoy he recibido un recorte del periódico .Las 
Provincias*, de Valencia, de fecha de ayer, donde, en una 
información titulada .El susto de Lermam, se refiere que 
el avión que venía hace unos días de Valencia a Madrid a 
las ocho de la mañana y en el que viajaba el Presidente de 
la Generalidad de Valencia, señor Lerma, cuando iba a 
proceder al aterrizaje, la azafata había anunciado que 
dentro de unos minutos tomarían tierra en Madrid y los 
pasajeros ya veían el suelo, el piloto avisó que no habían 
aterrizado. Levantó previamente el vuelo cuando ya tenía 
las ruedas en posición de aterrizaje y señaló que no ha- 
bían aterrizado debido a que cuando iban a tomar tierra 
se había encontrado con un Boeing de la TWA cruzado so- 
bre la pista y había tenido que pasar por encima. A conti- 
nuaci6n. señorías, la azafata - q u e ,  dentro de la tragedia 
que esto pudo suponer, no cabe duda de que tiene cierto 
sentido del humor- anuncia a los pasajeros que más vale 
retrasarse un poco que morirse. Cuando el avión aterriza 
definitivamente, algunos pasajeros, aún con el natural 
miedo, pero ya tranquilizados, aplauden el aterrizaje. 
Yo no sé si esto es cierto o no (tengo el recorte del pe- 

riódico .Las Provincias* que me han pasado), pero, indu- 
dablemente, algo tiene que haber. Y quiero citar también 
como pasajero a otra autoridad, el Presidente de la Gene- 
ralidad, antiguo compañero nuestro, para que, en todo 
caso, pueda confirmar si eso fue así o no. Pero lo cierto es 
que la opinión pública española no está tranquila. Debe 
de estarlo y debemos hacer lo posible para que lo esté. 

Señorías, todos los ciudadanos deben de admitir conmi- 

go, al margen de la propia existencia del debate que veni- 
mos teniendo ya durante dos semanas, que no están tran- 
quilos; al contrario, el sentimiento de inseguridad ha ido 
creciendo. 

Pues bien, señorías, la tristeza que nos puede producir 
que al terminar este periodo de sesiones uno de los asun- 
tos que ocupa nuestra atención y la de la opinión pública 
española sea precisamente el tratamiento de un tema tan 
grave y tan doloroso como el de estas catástrofes me afir- 
ma también en la necesidad absoluta de realizar un análi- 
sis serio y racional de este problema, que tiene varias fa- 
cetas. Una de ellas es, sin duda, la depuración de respon- 
sabilidades administrativas que correspondan por las po- 
sibles negligencias, fallos y deficiencias que pueda haber 
tenido la Administraci6n, así como las responsabilidades 
políticas que pueden existir, y no digo que existan, y de las 
que no podemos decir nada ahora, pues lo único que sa- 
bemos en este momento -y a ello me referiré posterior- 
mente- es a través de un excesivo verbalismo, a través de 
muchas declaraciones de autoridades aeronáuticas que, 
en vez de aclararnos algo, nos han confundido totalmente. 

La otra faceta del problema, señorías, ha de ser la bús- 
queda de medidas para que no vuelvan a producirse acci- 
dentes semejantes ni en el espacio aéreo ni en el suelo es- 
pañol. Ya sé que este campo es ilimitado, pero también he 
de decir que es de suma trascendencia y urgencia y debe- 
mos trabajar en ese sentido. 

Resumiendo: el Grupo Parlamentario Popular solicita 
que el Gobierno se someta en este caso, sin reseyva algu- 
na, al control parlamentario cuyo ejercicio nos correspon- 
de. La Cámara, señorías, no puede vivir de espaldas a la 
inquietud popular porque la Constitución nos confiere la 
representación del pueblo. Por ello, hemos pedido en el 
primer punto de nuestra moción que se cree una Comi- 
sión de investigación de las que regula el artículo 52 del 
Reglamento apoyándose en el artículo 76 de la Constitu- 
ción. Ya se lo adelanto al señor Martin Toval, que siempre 
es muy exacto en sus matizaciones, para que no me diga 
que en la moción se señala el artículo 51 en vez del 52; es 
un error por el que pido disculpas. Esta Comisión, seño- 
rías, debe entender, por supuesto con toda la proíündidad 
debida, de los hechos ocurridos, pero también dq las me- 
didas que se hayan de adoptar en el futuro para evitarlos. 
También debe entender de las posibles omisiones, fallos o 
descoordinación que hayan podido existir y que den lugar 
a presuntas o posibles responsabilidades. 

Hoy, 20 de diciembre, a menos de quince días de haber 
ocurrido la última tragedia aérea, no se puede aceptar ni 
como hipkesis que pongamos término al debate sobre 
unos hechos constitutivos de una catástrofe. 

El mecanismo más lógico para haberse someti& el Go- 
bierno al control en esta ocasión hubiera sido exactamen- 
te que por parte del mismo se hubiese hecho una comuni- 
cación, extensa, rigurosa, con todos los datos que la Admi- 
nistración tiene; una cornunichci6n única para que, si hay 
caos administrativo, lo sepamos; una comunicación que 
hubiera servido de base para un debate ordenado, riguro- 
so. Y, finalmente, para la propuesta o propuestas de las 
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mociones correspondientes, a fin de encarar las conse- 
cuencias de la situación creada. 

No ha sido así, y entonces dos Grupos Parlamentarios 
pedimos la constitución de esa Comisión de investigación, 
Comisión de investigación que, por supuesto, creemos 
conveniente y necesario para que nuestra atención se 
mantenga más allá de los límites de este debate de hoy y 
de hace ocho dias y a la que nosotros, el Grupo Popular, 
como decía el otro dia, iremos desde luego exentos de in- 
tenciones demagógicas y también con el mayor espíritu 
ético que posibilite la verdad, que no excluirá, por supues- 
to, la crítica si hay algo criticable, cuando proceda, pero 
que en ningún caso converti,rá una tragedia en barata 
mercancía política. Se lo aseguro, señorías. 

Así pues, señorías, solicitamos que sea nombrada esta 
Comisión investigadora, sin miedo y sin reservas, porque 
es nuestra obligación, porque debemos buscar la verdad 
hasta el final, porque con ello contribuiremos a que el 
pueblo español, que nos confía su representación, se sien- 
ta sosegado al ver que aquí trabajamos honesta, seria y 
eficazmente. Creemos que esta Comisión debe ser nom- 
brada y debe de trabajar de esta manera. 

Como segundo apartado de nuestra moción, señorías, 
también solicitamos de la Cámara que ésta lamente pro- 
fundamente las declaraciones del Director general de 
Aviación Civil. En efecto, señorías -y no me es grato 
decir esto, pero tengo que decid-, al día siguiente del 
debate sobre las interpelaciones presentadas en relación 
con estos desagradables acontecimientos, es decir, el día 
14 pasado, pudimos leer, con auténtico estupor, unas 
gravísimas declaraciones o nota oficial en las que por 
parte del Director general de Aviación Civil se vertían 
acusaciones contra los pilotos de líneas aéreas españolas, 
producidas, como digo, por este Director general. 

Hablaba ahora el señor Ministro del Interior, con la 
autoridad que le da conocer la materia, de la inseguridad 
inducida y, señorías, en este momento, creemos que en- 
frentar a los colectivos, crear confusión en la opinión 
pública, desprestigiar en definitiva a los colectivos espa- 
ñoles que intervienen en el transporte aéreo, aquí y en el 
extranjero. es sumamente peligroso. Y nos han sorpren- 
dido más esas declaraciones porque, hace una semana, 
cuando aquí debatimos las interpelaciones, los ínterpe- 
lantes, el señor Ministro de Transportes y todos los que 
tuvieron ocasión de intervenir creo que utilizamos un 
tono lo suficientemente sereno y patriótico para evitar 
que de un debate en esta Cámara pudieran surgir noticias 
escandalosas que perjudicaran la opinión y el prestigio 
de España en este tema tan importante. 

Porque, además, señorías, la ruta del Atlántico Norte 
na tiene aún marcadas las autovías correspondientes y, 
por consiguiente, las desviaciones que se producen se se- 
ñalan únicamente como antecedentes para, en el futuro, 
establecer dichas autovías. Además, los incidentes que se 
producen en ellas no son punibles por ninguna autoridad 
internacional en este momento. Unicamente si las com- 
pañlas aéreas reciben notificación del incidente pueden 
sancionar al piloto o a la tripulaci6n uad personem., y el 
senor Tena en este caso no ha dado cuenta a las compa- 

ñías, más que a una de ellas que yo sepa, de que ese 
incidente se había producido. 

Pero es que, además, se da la circunstancia curiosa, 
según me consta también, que cuando la compañía, con 
la autoridad que tenía, sancionó al piloto que produjo 
uno de esos incidentes y este extremo lleg6 a conwimien- 
to del Director general de Aviacibn Civil, éste se dirigió a 
la Jefatura de Operaciones de la compañía para decir 
que no le sancionaran, puesto que el hecho no era puni- 
ble. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Le 
ruego que vaya concluyendo, señor Fraile. 

El señor FRAILE POUJADE: Termino inmediatamente, 
señor Presidente. 

No merecen más comentarios las declaraciones de esta 
autoridad, pero es una actitud increíble por parte del 
Director general, que a diario intenta enfrentar a colecti- 
vos y personas con informaciones parciales y subjetivas, 
en vez de procurar, desde la alta responsabilidad que 
ostenta, el hacer posible una cooperación ilusionada de 
todos estos sectores para asegurar un comportamiento 
humano que haga imposible fallos de nadie. 

El Director general de Aviación Civil, señorías, no está 
en este momento, como no debe estar nunca un servidor 
del Estado, para ejercer arrogancias fuera de lugar. Este 
señor, como todos los responsables del Estado, y más él 
en este momento, está más bien para hacer ejercicios de 
humildad, para serenar la opinión pública y para some- 
terse al control o controles que procedan; es decir, para 
hacer justamente todo lo contrario de lo que está hacien- 
do. Su conducta es lamentable, y sinceramente nosotros 
pedimos a la Cámara que actúe en la forma que proce- 
da, y al señor Ministro le sugerimos, con el respeto insti- 
tucional que nos merece su competencia, que valore con 
objetividad los comportamientos de su Director general 
de Aviación Civil. 

Muchas gracias, señor Presidente. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 
chas gracias, señor Fraile. 

Señor Fraile, a efectos de que no se pueda derivar nin- 
guna confusión de la lectura del *Diario de Sesiones,, 
me permito hacerle la precisión de que hoy estamos a 21 
de diciembre. 

El señor FRAILE POUJADE: Muchas gracias, señor Pre- 
sidente. Soy yo el que tengo que agradecer a S. S .  que me 
haga la precisión que yo esperaba, en todo caso, del se- 
ñor Martín Tova], como antes he dicho. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): No 
habiéndose presentado enmiendas, procede dar la pala- 
bra a los Grupos Parlamentarios que lo soliciten, para 
fijar su posici6n. (Pausa.) 

Por el Grupo Parlamentario Centrista, tiene la palabra 
el señor Mardones. 
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El señor MARDONES SEVILLA: Con la venia, señor 
Presidente. Señorías, el Grupo Parlamentario Centrista va 
a apoyar con su voto afirmativo las dos mociones que se 
han presentado aquí, tanto la de Minoría Catalana como 
la del Grupo Popular, cuyo común denominador es la se- 
guridad aeroportuaria, tanto del aeropuerto de la capital 
dcl Estado como de cualquiera de los de la red de aero- 
puertos nacionales. 
Lo hacemos, y consumo este turno muy brevemente, 

por creer que nos encontramos en una situación a la que 
hay que dar una respuesta parlamentaria serena, racional 
y positiva a un problema que preocupa a la opinión públi- 
ca y, lo que es más grave, que provoca la inquietud de los 
centenares, miles y millones de usuarios del transporte 
aéreo en nuestro país, especialmente de los usuarios na- 
cionales, que son los que más nos interesan. 

Además, el problema trasciende nuestras fronteras, tal 
vez con manipulaciones no muy bienintencionadas en 
contra del turismo español. Hemos tenido ocasión de 
comprobar cómo determinados medios de comunicación 
social europeos, en apoyo de empresas turisticas que de- 
fienden sus intereses en competencia con las empresas es- 
pañolas, han utilizado estas desgracias lamentables de los 
accidentes aéreos que recientemente se han producido 
sobre el aeropuerto de Bajaras o en sus inmediaciones. 

A esto tenemos que darle una respuesta, no es posible 
un silencio de la Cámara, un no hacer. Aunque sea sola- 
mente a través del resultado que se pueda derivar de es- 
tas comisiones de investigación no permanentes que se 
pueden crear al amparo del Reglamento de la Cámara, mi 
Grupo entiende que como parlamentarios estamos obliga- 
dos moral y políticamente a hacerlo, respetando, por su- 
puesto, plenamente todo el sistema de competencias judi- 
ciales que se derivan de los instrumentos con que la justi- 
cia está operando en la clarificación de las responsabilida- 
des civiles o criminales que se puedan dar en estos casos, 
así como los informes de las fábricas constructoras de los 
aparatos y de las empresas de seguros que tienen los inte- 
reses económicos y mercantiles situados, también lamen- 
tablemente, dentro de estos tristes sucesos que aquí nos 
traen. 

La creación de una Comisión de investigación entra 
dentro de las funciones del Parlamento, como es la de 
control del Ejecutivo. N o  se trata en este caso de unas ac- 
tividades paralelas a las actuaciones del Juez especial en- 
cargado de la clarificación, sino de que esta Cámara en- 
tienda, de resultas de esta comisión -por tanto, necesa- 
ria-, de las medidas que adopten o vayan a adoptar las 
autoridades aeronáuticas españolas. 

Ya tuvimos ocasión de escuchar en las interpelaciones 
que se hicieron la semana pasada sobre este triste suceso 
el planteamiento que se hizo respecto a determinados re- 
cursos que la técnica electrónica tiene para seguridad en 
los aeropuertos, así como las contestaciones que al Dipu- 
tado señor Roca le dio el señor Ministro de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones. 

A mí, señor Ministro, personalmente no me tranquiliza 
su argumento de que no se pone un radar ¿e tierra, un ra- 
dar de superficie en el aeropuerto principal o uno de los 

principales de España como es el de Barajas (o en los 
otros, que citó el señor Ministro, de Barcelona, las islas 
Canarias o cualquier otro aeropuerto nacional con tráfico 
aéreo similar) porque solamente cinco o seis aeropuertos 
lo tienen en Europa. El propio señor Ministro citó unos 
aeropuertos europeos, que son los de las capitales de na- 
ciones con las que nosotros, por lo menos aquí también, 
podemos compararnos; ni los argumentos que por ahí se 
han esgrimido de que estas medidas técnicas electrónicas 
de seguridad no son apropiadas por su carestía para un 
aeropuerto que solamente está cerrado por niebla duran- 
te cuatro o cindo dias al aiio, porque son precisamente 
esos cuatro o cinco días al año donde está la posibilidad 
de una catástrofe con muertos. No estamos pidiendo unas 
medidas para los dias de plena luz, de plena visibilidad, 
de plena claridad. Por supuesto, hoy dia, a la vista de estas 
catástrofes, los 150 millones de que se habló que cuesta 
más o menos la instalación de un radar de superficie no 
tienen comparación: aunque sea solamente con los guaris- 
mos económicos del costo de los seguros, del costo del 
material de aviación destruido y, sobre todo, ante el irre- 
parable datio de unas vidas humanas. 

Nosotros entendemos que de esta Comisión se puede 
derivar una clarificación muy importante. No podemos ol- 
vidar tampoco toda la polémica que está surgiendo en es- 
tos días en forma de artículos o de cartas a los directores 
de los medios informativos, en que cualificados funciona- 
rios de los servicios aeronáuticos españoles, tanto contro- 
ladores como pilotos de aeronaves o ingenieros aeronáu- 
ticos, están cuestionando medidas organizativas internas 
de la Administración civil aeronáutica espatiola con cam- 
bios de muy dudosa profesionalidad que se habían venido 
haciendo en los últimos meses o dentro del último año 
por parte de la Dirección General de Aviación Civil. De 
ahí también la preocupación sobre el grado (al menos así 
se ha denunciado publicamente en la Prensa) de falta de 
adecuación profesional de determinados responsables de 
los servicios aeronáuticos españoles por sus condiciones 
de profesionalidad. Esto nos hace también ser partícipes 
de la preocupación general del pueblo español en  este 
momento por la necesaria clarificación. Entendemos que 
solamente a través de una Comisión de encuesta se puede 
cumplir con esta labor positiva y, vuelvo a decir, desde la 
reflexión responsable, serena y sensata. 

.Por esta razón, insisto, y con esto cierro mi interven- 
ción, votaremos afirmativamente las mociones presenta- 
das por estos dos Grupos citados para la creación de esta 
Comisión. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 

Por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra 
chas gracias, señor Mardones. 

el señor Abejón. 

El seiior ABEJON ADAMEZ: Señor Presidente, señorías, 
en un lapso de tiempo muy breve, por razones del proce- 
dimiento, por razones reglamentarias, nos vemos ocupa- 
dos con el tema aeronáutico, con el tema de las tragedias 
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que sobre el espacio aéreo o sobre el aeropuerto español 
se produjeron en España recientemente. 

Con motivo de las interpelaciones de la semana pasada, 
se acaban de someter a esta Cámara dos mociones; una, 
presentada por el Diputado señor Roca en representación 
de la Minoría Catalana, a la cual evidentemente no tene- 
mos absolutamente ninguna observación ni matiz que ha- 
cer, y que el Grupo Parlamentario Socialista va a apoyar 
con sus votos. 

Evidentemente, el artículo 76.1 de nuestra Constitución 
y los artículos 51 y 52  del Reglamento de esta Cámara pre- 
vienen perfectamente la constitución de Comisiones de 
encuestas, de Comisiones de investigación, para todos 
aquellos asuntos que la Cámara considere importantes en 
la política o en la marcha de la vida del país. 

Nosotros, que cuando estábamos en la oposición mos- 
trábamos un gran' interés en que el Poder legislativo, las 
Cámaras parlamentarias, controlaran la actividad del 
Gobierno, controlaran la actividad de la Administración, 
somos consecuentes con nuestra opinión anterior, somos 
consecuentes con nuestra trayectoria y estamos perfecta- 
mente conveqcidos de la conveniencia de la constitución 
de esta Comisión; no porque nos quepan dudas, que no 
nos caben, sobre la labor de la Administración y del Go- 
bierno socialista, no porque dudemos de que la propia 
investigación técnica, en el seno de la Dirección General 
de Aviación Civil, está incoada ya, de acuerdo con el 
Convenio de Aviaci6n Civil Internacional, de acuerdo con 
las reglas de la OACI, que en estos momentos está ya en 
marcha, sino porque creemos que, para la seguridad y la 
tranquilidad de los españoles, para el buen nombre de 
España en el mundo y, sobre todo, en defensa de nuestros 
intereses turísticos y económicos, es bueno que se pro- 
duzca también ese control parlamentario. 

Otra cosa distinta es nuestra opinibn sobre la moción 
propuesta por el Grupo Parlamentario Popular, ya que 
encontramos una cierta diferencia entre lo que S. S., el 
representante del Grupo Popular, señor Fraile, ha defen- 
dido aquí y ha dicho aqul y el texto concreto de su mo- 
ción. 

La primera parte de su moción, en la que se pide la 
creación de esa Comisión, se apostilla con unas presun- 
ciones sobre las responsabilidades políticas, administra- 
tivas, etcétera, que parecen absolutamente o redundan- 
tes o cargadas de prejuicios que parecen exagoradas. 

Si la intención del Grupo Popular es que se cree esa 
ComisllSn y que esa Comisión trabaje con plena apertura 
y plena libertad, me parece que el Grupo Popular tenía la 
fácil fórmula de apoyar la moción presentada por Mino- 
ría Catalana. Pero es que el segundo punto de la moción, 
el que se refiere a lamentar y censurar la actitud de uno 
do los directivos de la Aviación Civil española en estos 
momentos, parece que no está relacionado siquiera con 
la inte~pelación de la semana pasada, puesto que las 
competencias del señor Direator General de Aviación Ci- 
vil ni @¡quiera existen sobre los aeropuertos, y la supues- 
ta campaña de Prensa organizada por tal alto funciona- 
rio no existe por ninguna parte, no se ha producido en 
ningún caso. 

Por todo ello, nuestro Grupo va a votar en contra de la 
moción del Grupo Popular, tanto en su primera parte 
como en su segunda parte. 

Nuestro propósito era sencillamente comunicar esta 
intención de voto y no alargarnos excesivamente en con- 
sideraciones sobre las mociones presentadas, ni prolon- 
gar el debate de las interpelaciones de la semana pasada, 
pero los otros Diputados intervinientes han aprovechado 
la oportunidad para incidir, para comentar y para insis- 
tir en la batalla, diciendo siempre que no querían hacer 
demagogia, diciendo siempre que no querían herir, di- 
ciendo siempre que los intereses de España era lo más 
importante para ellos. A mí me ha parecido una nota de 
humor negro algunos de los comentarios de la interven- 
ción del señor Fraile sobre el susto de nuestro compañe- 
ro, el antiguo Diputado señor Lerma, y sobre los supues- 
tos comentarios de la azafata que iba en su vuelo, etcéte- 
ra, todo ello en el tono de que lo más importante son los 
intereses económicos, turísticos y el buen nombre de Es- 
pana. Si tanto nos preocupa el buen nombre de España y 
los intereses económicos y turísticos de Espana, por fa- 
vor, no echemos más lena al fuego y, sobre todo, no con- 
fundamos los intereses corporativistas de algún grupo 
profesional de la amplia comunidad aeronáutica, con el 
funcionamiento de toda esa comunidad aeronáutica. La 
comunidad aeronáutica española la forman los pilotos, 
pero también los controladores, los ingenieros aeronáuti- 
COS, los técnicos de mantenimiento de la Administración, 
los trabajadores de las compañías aéreas; y tal vez, por 
querer salvar demasiado a unos, estemos quebrantando 
el buen nombre del conjunto. 

En torno a esta cuestión, y como parece que se ha 
puesto de moda el traer recortes de periódico, yo tam- 
bién tengo mis recortes de peribdico, tengo dos de .El 
Tiempoa de Bogotá, uno de ellos donde paladinamente 
se reconoce que hubo fallo humano en el accidente de la 
Compañla Avianca, y otro con un editorial titulado ni 
más ni menos que wGracias, Espafian, y donde se valora 
de forma altísima no solamente el funcionamiento de 
nuestra Administración aeronáutica, sino el comporta- 
miento de todas las instituciones españolas. 

En cuanto al tema del accidente sobre Barajas, yo creo 
que el señor Juez, en lo que corresponde al proceso judi- 
cial en marcha. y la Comisión técnica, en lo que corres- 
ponde a la misma, tendrán bastantes cosas que decir. 
Pero ya obra en poder de la Administración aeronáutica 
española, por ejemplo un documento del asesor de la 
FAA, Agencia Americana de Aviación, haciendo las mis- 
mas consideraciones que el señor Ministro y yo mismo 
tuvimos oportunidad de presentar ante sus señorías so- 
bre el funcionamiento y la categorpa del aeropuerto de 
Barajas. 

Volviendo al tema de la campaña contra los pilotos y 
contra las compañías aéreas españolas que, afortunada- 
mente, señor Fraile, son de propiedad pública, por lo 
menos las más implicadas en las últimas desgracias, por- 
que si fueran de propiedad privada me imagino que sus 
señorías, desde los bancos de la derecha, dirían que está- 
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bamos orquestando una campaña en contra de la inicia- 
tiva privada ... 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Señor 
Abejón, el tema que está planteando no está en ninguna 
de las mociones. Le ruego que regrese a la cuestión. 

El seiior ABEJON ADAMEZ: Regreso a la cuestión. Era 
una breve excursión ideológica que ruego al señor Presi- 
dente me disculpe y perdone. 

Decía que el señor Fraile. llevado tal vez por ese entu- 
siasmo en defensa de uno de los colectivos que integran 
nuestra comunidad aeronáutica, ha llegado a decir cosas 
como que no había aerovías en el Atlántico, y es verdad 
que no hay aerovías en el Atlántico en el mismo sentido 
que las puede haber en el espacio aéreo español; pero 
existe un sistema, que es el Minimum Navigation Perfor- 
mance Space, que sencillamente traza una serie de pau- 
tas que son interesantes para las compañías que operan 
en el Atlántico Norte. Son unas rutas de ciertas alturas y 
de ciertos trayectos que suponen ahorros económicos y 
ciertas ventajas. Dentro de ese sistema, naturalmente, 
tienes que someterte a unas condiciones regladas, y si 
cometes una desviación de sesenta millas náuticas pue- 
des cometer un error equivalente -tengo la documenta- 
ción sobre la mesa- al de cambiar de ruta con otro 
avión que vaya en la misma ruta en dirección contraria, 
con gravísimo riesgo de colisión. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Senor 
Abejón, todo esto es apasionante, pero sigue fuera de la 
cuestión. 

El sedor ABEJON ADAMEZ: No, perdón, señor Presi- 
dente, con el respeto que merece la Presidencia diré que 
el señor Fraile ha hecho una afirmación de hechos que no 
eran rigurosamente ciertos, aunque sí lo era parcialmen- 
te. En el Atlántico Norte se puede navegar, si no se inte- 
gra en ese sistema, por vías que no interesan a las com- 
pañías y que de hecho no utilizan. Quería señalar al se- 
ñor Fraile que, evidentemente, ha habido errores que no  
han sido divulgados bajo ningún concepto por la Admi- 
nistración aeronáutica española, sino que se han produ- 
cido lamentables filtraciones de documentos que son de 
fecha anterior, pero que en ningún caso son confidencia- 
les, porque se discuten en el foro correspondiente, en el 
seno de la OACI, y que, por supuesto, la Prensa ha podido 
tener acceso a ellos sin ningún problema, ninguna filtra- 
ción. 

Por último, y ya veo que se me acaba el tiempo, quiero 
decir que ha habido dentro de la Comunidad aeronáutica 
española, sumamente preocupada por la seguridad del 
transporte aéreo, sumamente preocupada por su propio 
prestigio, sumamente interesada en el prestigio de Espa- 
ña y en la defensa de nuestros intereses económicos y 
turfsticos, una llamada, que no ha sido suscrita por al- 
gún sindicato corporativista con el que el señor Fraile 
debe tener especial comunicación, una llamada a la paz, 
a la concordia y a la sensatez, que en esta Cámara debe- 

ría tener buena acogida, y en la que la Cámara debería 
pensar con sensatez. 
Lo único que quiero es insistir en que tengamos con- 

fianza en el desarrollo de la investigación técnica, que se 
hace dentro de las normas que fija la Organización de 
Aviación Civil Internacional; que constituyamos esa Co- 
misión que han pedido dos Grupos Parlamentarios, uno 
de ellos sin reticencias y el otro con alguna, que, desde 
luego, nuestro Grupo va a apoyar la petición y va a re- 
chazar en sus términos la moción propuesta por el Grupo 
Parlamentario Popular. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 
chas gracias, señor Abejón. 

Para turno de réplica tiene la palabra el señor Fraile, 
pero le ruego que se atenga a la cuestión que enmarcan 
los dos puntos de la moción de su Grupo. 

El señor FRAILE POUJADE: Por supuesto, señor Presi- 
dente; encualquier caso siempre seguiré sus indicaciones 
al respecto. 

Señor Abejón, en primer lugar me voy a referir a que 
yo no puedo admitir, y lo digo con toda tranquilidad y 
sosiego, que me diga usted que cuando hablo de los inte- 
reses de España estoy hablando de una manera un poco 
interesada. Usted y yo, y todos los que estamos aquí, 
cuando hablamos de los intereses de España lo hacemos 
con absoluta sinceridad, con absoluto patriotismo. Yo no 
se lo discuto a usted pero, por favor, no me lo discuta 
usted a mí tampoco ni a mi Grupo. Me refiero a 10s inte- 
reses de Espana, porque me preocupan como español y 
como representante del pueblo español igual que le preo- 
cupan a usted, por lo menos. 
No nos hemos ido del tema, señor Abejón, estamos en 

el tema que nos ocupaba en la interpelación, porque, si 
no, la moción no me la hubiera admitido la Mesa. Le 
recuerdo que a mí no me ha llamado la atención el señor 
Presidente en mi anterior intervención por apartarme de 
la cuestión. 

Respecto a la corbata del señor Lerma -lo digo para 
distender un poco el clima-, eso lo ha leído usted, por- 
que yo no he citado nada de la corbata del señor Lerma. 
La corbata está en la información, pero yo no lo he cita- 
do para hacer breve mi intervención. 

Seilor Abejón y señores socialistas, por supuesto yo no 
represento aquí ningún interés de ningún colectivo, nin- 
guno en absoluto. Estoy hablando como Diputado, y,  por 
tanto, represento lo que creo que en un momento deter- 
minado quiere representar mi Grupo Parlamentario co- 
mo representantes que somos del pueblo espaiiol. He pe- 
dido el otro día en la interpelaci6n -y usted y el señor 
Ministro lo reconocieron- que todos los colectivos tra- 
bajen juntos para resolver los problemas. He pedido tam- 
bién, y hoy lo he vuelto a pedir, que no se enfrenten los 
colectivos, que nadie, y menos una autoridad, enfrente 
los colectivos entre sí. Pero, por supuesto, que en la Co- 
misión de investigación que vamos a crear salgan las 
culpabilidades y responsabilidades que tengan que salir, 
sean del colectivo que sean. Pero admita usted, como yo 
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lo admito, que igual que cualquier colectivo, cualquier 
persona perteneciente a un colectivo puede tener respon- 
sabilidades, las puede tener también la Administración 
pública. 
Yo, señoría, no tengo casi nada que inventar, pero algu- 

nas veces me preocupo cuando oigo a miembros del Go- 
bierno y a ustedes mismos decir que la oposición no sabe 
ejercer bien la oposición. Y como creo que la oposición es 
una buena gimnasia política, lo único que hago es apren- 
der cómo se ejercía la oposición antes por dos Grupos 
Parlamentarios. Concretamente, en mi intervención al de- 
fender la moción he introducido muchas frases que el se- 
ñor Fraga había dicho en el debate previo a la creación de 
la Comisión investigadora de la colza, pero también he  in- 
cluido muchos párrafos textuales de lo que en ese mismo 
debate dijo don Felipe González. Lo he hecho por una ra- 
zón, porque tanto un Grupo como otro han subido mu- 
chos escaños. Después de haber ejercido una oposición el 
señor Fraga ha ganado cien Diputados y ustedes ochenta 
y tantos. Por tanto, creo que es la mejor manera de ver si 
esta oposición, que ustedes dicen que es tan mala, copian- 
do de lo que ustedes decían cuando eran oposición, hace 
lo que debe hacer. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Señor 
Fraile, en el calor del debate no está cumpliendo ninguna 
de sus promesas del inicio de su intervención. (Risas.) Le 
insisto que vuelva a los dos puntos de su moción. 

El señor FRAILE POUJADE: De acuerdo, señor Presi- 
dente, y perdón. 

Por ejemplo, la Comisión de la colza la pidió el Gobier- 
no que entonces presidía el señor Calvo-Sotelo d e l  que 
también he incluido algunos de sus párrafos cuando se pi- 
dió esa Comisión- y el jefe de la oposición entonces de- 
cia que el Gobierno no habia tenido esa iniciativa y que 
debería haber recibido con complacencia la iniciativa so- 
cialista de que se presentara esa comunicación. Decía 
también el señor González Márquez que no se había dado 
utoda la información, no digo toda la información que se 
pueda disponer a lo largo de la investigación de la Comi- 
sión. No se ha dado por el Gobierno toda la información 
de este tema para explicar el fraude ... Creo poder asegu- 
rarles que lo vamos a demostrar a lo largo de las investi- 
gaciones. Lo vamos a demostrar y era mejor, por consi- 
guiente, aportar desde ahora toda esa información.. Y 
está *sub iudicem, todavía. 

Dice usted, señor Abejón, que no se pueden pedir res- 
ponsabilidades. En ese mismo debate, el señor González 
decía: *Lo que quiere el pueblo español es responsabili- 
dad para los administradores públicos. Esto es lo que pi- 
den, y tienen toda la razón para pedirlo. Hay, cuando me- 
nos, una responsabilidad objetiva de la Administración 
ante los ciudadanos; cuando menosB. 

NO sólo leo los periódicos, sino que también leg los 
*Diarios de Sesiones., señor Abejón. Por tanto, si quiere 
usted más citas, como no voy a tener tiempo de dárselas 
aquí, porque el sefior Presidente me va a llamar al orden 
por haber consumido el tiempo, si desea, a la salida, le 

doy esas otras citas. Y si quiere los *Diarios de Sesiones. 
del 15, 16 y 17 de septiembre de 1981, y 8 , 9  y 10 de junio 
de ese mismo año, desde luego podemos analizarlos. Yo lo 
que quiero es hacer la misma oposición que ustedes ha- 
cían entonces a ver si algun día podemos oír que hacemos 
una buena oposición. 

Muchas gracias. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 

El señor Abejón tiene la palabra. 
chas gracias, señor Fraile. 

El señor ABEJON ADAMEZ: Muy breve, a la réplica so- 
bre la colza del señor Fraile. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Sobre 
la colza nada, señor Abejón. 

El señor ABEJON ADAMEZ: Es que oigo hablar mucho 
de la colza. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Si no 
tiene materia para replicar al señor Fraile dentro de los 
dos puntos de la moción del Grupo Popular, le ruego que 
se abstenga de intervenir. 

El señor ABEJON ADAMEZ: Solamente quería decir 
que el precedente que ha citado el señor Fraile sobre la 
colza no es de gran aplicación sobre el tema. 

Evidentemente, el Partido Socialista ahora en el Go- 
bierno y el Grupo Socialista ahora mayoritario en la Cá- 
mara, aceptan sin ninguna reserva ni ninguna duda la mo- 
ción para que se constituya una Comisión. A lo único que 
se opone es a los comentarios añadidos al tema y, al socai- 
re de esa misma cuestión, introducir una especie de cen- 
sura a un alto hincionario de la Administración aeronáuti- 
ca española, lo cual, diga lo que diga el señor Fraile, con- 
tribuirá más todavía al deterioro y a la intranquilidad de 
los españoles. 

Solamente un par de alusiones casi personales. Ha di- 
cho usted que yo he contado no sé qué historia sobre la 
corbata. Yo no he hablado sobre la corbata ni he tenido el 
gusto de leer el artículo. He hablado sobre la historia que 
usted ha contado de la azafata (Risas.), hablando de los co- 
lectivos de la aviación civil. Yo no sé lo que opinarán a 
partir de ahora las azafatas cuando se las confunda con 
las corbatas. Seguramente se mostrarán indignadas. 

Otra cosa únicamente, señor Fraile. Yo no pongo en 
duda su patriotismo y su interés en defender los intereses 
de España, pero cada uno ve los intereses de España a tra- 
vés de un prisma de ciertos grupos sociales o de unos 
ciertos intereses. Nosotros los vemos desde el punto de 
vista de los usuarios del transporte aéreo y desde el punto 
de vista de todos los colectivos que integran ese transpor- 
te. Por eso somos partidarios del sindicalismo de clase y 
no del sindicalismo corporativista. 

Lamento comunicar a su señoría que, desgraciadamen- 
te, las fuentes de información que ha debido manejar es- 
tán sesgadas por las opiniones concretas de un cierto co- 
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lectivo. Probablemente no esté en la intención de S .  S .  re- 
presentar intereses sectoriales, pero sólo ha tenido acceso 
a los puntos de vista de un cierto colectivo, tal vez por di- 
ficultades de tiempo o de documentación. Lo lamento mu- 
cho. 

Por supuesto, reconozco a su señoría, como represen- 
tante del pueblo español, esa representación de forma in- 
discutible, y sería anticonstitucional que yo dijera lo con- 
trario. 

Nada más que reiterarme, pues, en nuestra postura de 
apoyar una moción, sí, y no apoyar la moción del Grupo 
Popular. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Gra- 

El señor Ministro de Transportes y Comunicaciones tie- 
cias, señor Abejón. 

ne la palabra. 

El señor MINISTRO DE TRANSPORTES, TURISMO Y 
COMUNICACIONES (Barón Crespo): Señor Presidente, 
señorías, no tenía intención de tomar la palabra en este 
trámite, pero después de las manifestaciones que se han 
hecho aquí, creo que, como miembro del Gobierno, tengo 
que hacerlo, en primer lugar, para manifestar que por 
parte del Gobierno la aceptación de la Comisión es abso- 
luta y total, y que resulta una alegación especialmente de- 
safortunada hacer mención de las manifestaciones que 
hizo el actual Presidente del Gobierno en el momento en 
que era Secretario general del Partido Socialista en la 
oposición, porque no ha habido ni hay posibilidad de 
comparación entre cómo surgió el problema de la co la  y 
los accidentes que se han producido; y, en segundo lugar, 
que la petición de la Comisión no ha sido objeto por parte 
del Gobierno de ninguna objeción en absoluto. 

El señor Fraile me reconocerá, señor Presidente, una 
cosa, y es que a la hora de valorar el proceso de los Gru- 
pos en relación con la oposición, no debe olvidar que él 
precisamente es un tránsfuga del Gobierno que perdió ... 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Le rue- 
go que se mantenga dentro de la cortesía parlamentaria, 
señor Ministro. 

El señor MINISTRO DE TRANSPORTES, TURISMO Y 
COMUNICACIONES (Barón Crespo): No es ninguna falta 
a la cortesía parlamentaria. 

El sefior VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): La Pre- 
sidencia sí lo considera así, señor Ministro. 

El señor MINISTRO DE TRANSPORTES, TURISMO Y 
COMUNICACIONES (Barón Crespo): Entonces, lo que 
pido es que se trate a todos los Grupos por igual, seiior 
Presidente. 

He de decir que el Gobierno va a poner a disposici6n de 
la Comisión todos los antecedentes que figuran en rela- 
ci6n con estos dos accidentes. En primer lugar, con el pro- 
ducido en la aproximaci6n a Barajas y, en segundo lugar, 
también el producido en las pistas de Barajas. 

Yo manifiesto a todos los señores Diputados interesa- 
dos que, en lo que respecta a la defensa de los intereses 
nacionales, hay un período del que no se ha hablado aquí, 
en donde concretamente este Ministro y el funcionario 
que pone en causa el Grupo Popular han sido los que han 
defendido precisamente la seguridad de los aeropuertos 
españoles frente a una campaña de personas que tienen 
cargos de lealtad en una serie de empresas y que se han 
manifestado, creo, con una absoluta falta de lealtad a los 
cargos que tienen. Y eso está reflejado en dossiers de toda 
la Prensa mundial, que se pondrán a disposición de la Co- 
misión, así como todos los elementos que puedan ayudar 
a calificar la cuestión y el primer interesado en ese terre- 
no es el Ministro que les habla. (¡Muy bien!) 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Senor 
Fraile, lamentaría que pidiera la palabra para la alusión 
que me imagino y preferiría que renunciase a ella, pero el 
Reglamento me obliga a concedérsela si me la pide. 

Tiene la palabra el señor Fraile. 

El señor FRAILE POUJADE Señor Presidente, treinta 
segundos. 
Yo le ruego al señor Barón que no juzgue mis conductas 

políticas, las juzgan los electores, y en todo caso, que ana- 
lice las de todos, porque estamos en un momento todavía 
de mucha transición y hemos visto cosas y veremos más; 
la menos extraña de todas es que yo, perteneciendo antes 
al Grupo de UCD, esté ahora en el Grupo Popular, hay 
otras mucho más extrañas que las mías, señor Presidente. 
(Aplausos.) 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Para 
centrar el debate, la señora Secretaria se servirá dar lectu- 
ra a las dos mociones. En primer lugar, la del Grupo Par- 
lamentario Minoría Catalana y, en segundo lugar, la del 
Grupo Parlamentario Popular. 

La señora SECRETARIA (Fernández-España y Fernán- 
dez-Latorre): Moción de la Minoría Catalana. .En virtud 
de lo dispuesto en el articulo 52 del Reglamento del Con- 
greso de los Diputados, por acuerdo del Pleno del Congre- 
so se cree una Comisión de investigación sobre las dos ca- 
tástrofes aéreas ocurridas los dias 27 de noviembre y 7 de 
diciembre del año 1983 en las inmediaciones y en el pro- 
pio aeropuerto de Madrid-Barajas.* 

Moción del Grupo Parlamentario Popular. u Primero, 
que, de acuerdo con lo que previene el artículo 51, se cree 
una Comisi6n no permanente que tenga como misión la 
investigación de los accidentes aéreos ocurridos en el ae- 
ropuerto de Madrid-Barajas y en sus proximidades, en la 
que se establezcan las presuntas responsabilidades políti- 
cas y administrativas que pudieran existir en relación con 
los mismos. 

Segundo. Lamentar profundamente las declaraciones 
del Director general de Aviaci6n Civil que crean confu- 
si6n, polémica e inquietud entre la población española y 
respecto al prestigio de las compañías aéreas españolas 
en el exterior.* 
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El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Gra- 

Vamos a proceder a las votaciones. 
Moción consecuencia de interpelación, del Grupo Par- 

Comienza la votación. (Pausa.) 

cias, señora Secretaria. 

lamentario Minoría Catalana. 

Efectuada la votación, dio el siguiente resultado: Votos 
emitidos. 251; a favor, 248: en contra, uno: abstenciones. dos. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Queda, 
por consiguiente, aprobada la moción del Grupo Parla- 
mentario de la Minoría Catalana, como consecuencia de 
interpelación sobre condiciones de seguridad del aero- 
puerto de Barajas y creación de una Comisión parlamen- 
taria. 

El señor FRAILE POUJADE Perdón, señor Presidente, 
únicamente solicitar de la Presidencia que se voten sepa- 
radamente los dos puntos de nuestra moción. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Gra- 
cias, señor Fraile. Moción del Grupo Parlamentario Popu- 
lar, votación separada, punto primero. Comienza la vota- 
ción. (Puirsu.) 

Efectimda la votución, dio el sigrrierite resirliado: Votos 
emitidos, 255; a favor, 69: en contru. 181; ubstencioties. cin- 
co. 

El senor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Queda, 
e n  consecuencia, rechazado el punto primero de la mo- 
cihn consecuencia de interpelación del Grupo Parlamcn- 
tario Popular. 

Votamos a continuación el punto segundo de la misma 
moción. (Parrsa.) 

Efectuada la votacion. dio el siguiente resrrltudo: Votos 
emitidos. 255: a favor, 62; en contra, 185: abstericiones, ocho. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Queda, 
por consiguiente, rechazada en su punto segundo la mo- 
ción, consecuencia de interpelación, del Grupo Parlamen- 
tario Popular. 

TOMA EN CONSIDERACION DE PROPOSICIONES DE 
LEY: 

- DEL PARLAMENTO DE CATALURA SOBRE REGULA- 
CION DE LA PARTICIPACION DE LA GENERALIDAD 

CO DEL ESTADO 
EN LA GESTION DEL SECTOR PUBLICO ECONOMI- 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): En el 
punto cuarto del orden del día nos queda por debatir la 
toma en consideración de la proposición de Ley del Parla- 
mento de Cataluña sobre regulación de la participación 

de la Generalidad en la gestión del sector público econó- 
mico del Estado. 

El Parlamento de Cataluña ha designado para interve- 
nir en este debate a los señores Joan Vallvé Ribera, Anto- 
ni Lucchetti Ferré y Alberto Allay, a quienes concederé la 
palabra, tras darles la bienvenida a esta Cámara, en el 
tiempo que se repartan conforme al que les concede el 
Reglamento. 

Tiene la palabra el señor Vallvé, para defender la mo- 
ción. 

El señor DIPUTADO DEL PARLAMENTO CATALAN 
(Vallvé Ribera): Señor Presidente, señores Diputados, 
como representante del Parlamento de Cataluña, tengo el 
honor de presentar a esta Cámara la proposición de Ley 
relativa a la participación de la Generalidad en el sector 
público económico del Estado, para su toma en conside- 
ración. 

Se trata de la tercera vez que el Parlamento catalán 
ejerce ante esta Cámara la iniciativa legislativa prevista en 
el artículo 87, punto 2 ,  de la Constitución española. Este 
hecho, la presentación de proposiciones de Ley por parte 
del Parlamento de Cataluña, su repetición, su carácter de 
normalidad, entiendo que constituye una confirmación 
del asentamiento de nuestras instituciones, de las institu- 
ciones del Estado y de las Comunidades Autónomas, en 
nuestro caso concreto de la Generalidad de Cataluña. 

La proposición de Ley, de la cual solicitamos la toma en 
consideración por esta Cámara, hace referencia a la regu- 
lación de la participación de la Generalidad en la gestión 
del sector público económico del Estado. 

El Estatuto de Autonomía de Cataluña, la Ley Orgánica 
4/1979, establece en su artículo 12.2 que la Generalidad 
participará en la gestión del sector público económico es- 
tatal en los casos y actividades que procedan. El articulo 
53 del mismo texto estatutario precisa tal norma y esta- 
blece: .La Generalidad, de acuerdo con lo que establez- 
can las Leyes del Estado, designará a sus propios repre- 
sentantes en los organismos económicos, las instituciones 
financieras y las empresas públicas del Estado, cuya com- 
petencia se extienda al territorio catalán y que, por su na- 
turaleza, no sean objeto de traspaso*. 

Nos encontramos en un caso de competencias concu- 
rrentes entre la Administración del Estado y la Adminis- 
tración autonómica. Por un lado, se establece la compe- 
tencia de la Generalidad de designar sus propios rcpre- 
sentantes; por otra parte, dicha designación se deberá rea- 
lizar de acuerdo con lo que establezcan las Leyes del Esta- 
do. La concurrencia de competencias se establece, en este 
caso, de un  modo secuencial. No existe, por parte de la 
Generalidad de Cataluña, la posibilidad de designar sus 
propios representantes, si previamente la legislación del 
Estado no establece el modo en que debe llevarse a cabo 
y las características de dicha designación. 

Por otra parte y como consecuencia de la legislación del 
Estado referida, se hará necesario adecuar los Estatutos y 
las normas fundacionales de los organismos económicos, 
las instituciones financieras y las empresas públicas. Di- 
cha adecuación corresponderá efectuarla lógicamente al 
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Gobierno del Estado. Una vez realizada, será posible que 
la Generalidad designe sus propios representantes, de 
acuerdo con lo que establece el texto del artículo 53 del 
Estatuto de Autonomía. 

El motivo fundamental que ha llevado al Parlamento de 
Cataluña a presentar esta proposición de Ley a las Cortes 
Generales ha sido el llenar de contenido legal una partc 
concreta de nuestro Estatuto de Autonomía. llenar de 
contenido la Ley Orgánica 4/1979. 

La proposición de Ley que se presenta fue votada por el 
Pleno del Parlamento de Cataluña y aprobada sin ningún 
voto en contra. No es, por consiguiente, la proposición de 
Ley de un grupo mayoritario o la proposición de Ley de 
una mayoría circunstancial del Parlamento de Cataluña; 
se trata del voto de todo el Parlamento de Cataluña, de 
apoyar esta proposición de Ley que hoy presento a estas 
Cortes Generales. 

El objetivo de la Ley es, como he dicho, la participación 
de la Generalidad en la gestión del sector público del Es- 
tado. Todo ello porque estamos construyendo el Estado 
de las Autonomías, que establece la Constitución. En este 
Estado de las Autonomías, el poder político de las Comu- 
nidades Autónomas, sus competencias sobre la actividad 
económica, no podrán realizarse. no podrán ser efectivas 
sin una participación de las Comunidades en la gestión 
del sector público económico del Estado. Sin esta partici- 
pación, las competencias de las Comunidades Autónomas 
en materia económica pueden verse absolutamente limi- 
tadas y, en muchas ocasiones, incluso eclipsadas por las 
actuaciones que en el territorio de una Comunidad Autó- 
noma desarrolla la empresa pública del Estado, en la cual 
la Comunidad Autónoma no tendría participación alguna. 
No se trata aquí de pasar un cetro de poder de la Admi- 

nistración Central, de la Administración del Estado, a la 
Administración de las Comunidades Autónomas, Comuni- 
dades Autónomas que también son Estado. N o  se trata de 
ampliar la base competencia1 de los Estatutos de Autono- 
mía, se trata de consolidar el ejercicio de las competen- 
cias que establece el Estatuto de Autonomía y se trata 
también, desde un punto de vista económico, de una cues- 
tión de coherencia de actuaciones en el campo de la acti- 
vidad económica y de participación en las decisiones del 
sector público por parte de las Comunidades Autónomas. 

Existe otra razon, que me parece muy importante desde 
el punto de vista de la eficacia, y es la proximidad de la 
Aministración autonómica en relación con la empresa pú- 
blica o el organismo económico de que se trata. Esta pro- 
ximidad incidirá en el mejor conocimiento del marco en 
que se encuentre, de sus relaciones con el entorno, de sus 
problemas, perspectivas y posibilidades. 

Me he referido en mi intervención al Estado de Autono- 
mía de Cataluña; hubiese podido hacerlo a otros textos es- 
tatutarios que recogen también la participación de los or- 
ganismos autonómicos en el sector público del Estado. 
Hubiese podido referirme al articulo 55 de la Ley Orgáni- 
ca i/i981 del Estatuto de Autonomía de Galicia y al ar- 
tículo 67 del Estatuto de Autonomía de Andalucía, al Esta- 
tuto de Autonomía de Asturias, y no sigo porque creo que 
los senores Diputados conocen perfectamente los textos 

de los Estatutos de Autonomía de las Comunidades Autó- 
nomas. Todos los Estatutos expresan el mismo deseo de 
participación de las Comunidades Autónomas en el sector 
público y económico del Estado. 
La Comunidad Autónoma de Cataluña ha sido, median- 

te la presentación de esta proposición de Ley, pionera en 
llevar a cabo el desarrollo legislativo de lo que establece 
el Estatuto de Autonomía. Y, al mismo tiempo, ha trazado 
un camino que creo que puede y debe, a buen seguro, Ile- 
var al resto de las Comunidades Autónomas a obtener sus 
respectivos desarrollos legislativos. 

Señoras y señores Diputados, esta proposición de Ley 
entiendo que constituye un eslabón más en la construc- 
ción del Estado de las autonomías. 

Por todo ello y por todo lo expuesto solicito de esta Cá- 
mara su toma en consideración. Muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias señor Vallvé. 
Tiene la palabra el señor Lucchetti. 

El senor DIPUTADO DEL PARLAMENTO CATALAN 
(Lucchetti Farré): Señor Presidente. señoras Diputadas, 
señores Diputados, esta proposición de Ley que hoy trac- 
mos a las Cortes sobre la participación de la Generalidad 
en la gestión del sector público económico del Estado, 
parte de una iniciativa, de una resolución del Parlamento 
de Cataluña en el debate sobre el Plan de actuación eco- 
nómica que hicimos en nuestro Parlamenío en 1980 y, 
efectivamente. como ha dicho el Diputado que me ha prc- 
cedido en el uso de la palabra, fue aprobado sin ningun 
voto en contra. 

Esta proposición de Ley parte de una situación de crisis 
económica, que no  voy a explicar porque todos conoce- 
mos, de una pérdida importante del peso industrial en Ca- 
taluña, de un proceso de reindustrialización fortísimo en 
Cataluña que está provocando graves dificultades. Y parte 
también de la necesidad de incidir en este proceso por 
parte de la Generalidad de Cataluña (como pensamos 
también en cada Comunidad Autónoma por parte de cada 
uno de los Gobiernos autónomos), a partir de unos instru- 
mentos que son la necesidad de una programación, tanto 
desde el Estado central como de las Comunidades Autó- 
nomas, dando orientaciones generales, globales de políti- 
ca económica para dar este marco global económico que 
permite en definitiva, hacer que el sector público, que las 
empresas públicas sean un instrumento de la política eco- 
nómica global a nivel de todo el Estado español, coordi- 
nando el sector público estatal con el sector público auto- 
nómico y el sector público local. 

Esta ya era una necesidad que recogían los Pactos de la 
Moncloa, que los más viejos del lugar recordarán, que ya 
establecían que en una fecha relativamente próxima se 
haría el Estatuto de la empresa pública que, por cierto, to- 
davía no lo tenemos. 

Nosotros defendemos el papel de las Comunidades Au- 
tónomas en este esfuerzo parahacer frente a la crisis eco- 
nómica. Y precisamente para dotar a las Comunidades 
Autónomas de este instrumento, que es el sector público, 
la empresa pública, como un instrumento para hacer 
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frente a la crisis, hemos introducido en esta Ley algunas 
cuestiones, como una representación de  las Comunidades 
Autónomas cuantitativamente superior en aquellas em- 
presas del sector público que desarrollan su actividad 
preferentemente en el seno d e  la Comunidad Autónoma. 
Pensamos que para Cataluña no es igual la presencia d e  la 
Generalidad en Seat, con toda la importancia que tiene 
para Cataluña, que en Renfe, para poner dos ejemplos. 

También hemos introducido el tema de  las empresas 
participadas minoritariamente o indirectamente, pero 
que tengan una actividad principal en la Comunidad Au- 
tónoma de  que se trate. 

En defintiva, esta Ley es el punto de  vista del Parlamen- 
to de  Cataluña para abordar estos proyectos. Es un 
proyecto. como todos, manifiestamente mejorable, que se 
puede refundir con otros textos que se presenten. 

Y nuestra voluntad, al venir a esta Cámara, es contri- 
buir señalando la urgencia d e  que se legisle en este tema 
señalándolo desde la especificidad de  Cataluña para re- 
solver la necesaria participación de  las Comunidades Au- 
tónomas en el sector público cumpliendo un mandato de  
la Constitución española, d e  varios Estatutos y, muy e n  
concreto, del Estatuto de  Autonomía de  Cataluña. 

Por ello, les pedimos, desde el Parlamento de Cataluña 
en esta fase procesal en la que estamos, que voten favora- 
blemente a la toma e n  consideración d e  esta proposición. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 

Tiene la palabra el señor Alay. 
chas gracias, señor Lucchetti. 

El señor ALAY SERRET: Señor Presidente, señoras y se- 
ñores Diputados, es para mí un honor dirigirme a esta Cá- 
mara para defender la toma en consideración de  una pro- 
posición de  Ley que presenta el Parlamento de  Cataluña, 
de  acuerdo con lo que dispone el artículo 87.2 de  la Cons- 
titución, Ley que, sin duda, ha de  ser importante para el 
desarrollo de  nuestra autonomía si llega a ser aprobada 
por las Cortes Generales en los términos en que ha sido 
planteada. 

Mis compañeros los Diputados Vallvé y Lucchetti se 

han referido ya concretamente a lo que dice el Estatuto 
d e  Autonomía de  Cataluña e n  los artículos 12 y 53. N o  voy 
a insistir en ello, pero es evidente que el Estatuto otorga a 
la Generalidad una competencia que debe asumir d e  una 
forma clara y, naturalmente, d e  acuerdo con lo que esta- 
blezcan las Leyes del Estado, porque la capacidad política 
d e  la Generalidad en materia económica no será eficaz si 
no se agotan todas las posibilidades para que intervenga 
en los asuntos económicos d e  aquellos organismos auto- 
nómicos d e  la Administración del Estado, instituciones fi- 
nancieras públicas y empresas o sociedades controladas, 
por ejemplo, por el Instituto Nacional de  Industria y que 
se relacionan en el Anexo d e  esta proposición. Es conve- 
niente y debe hacerse porque en la inmensa mayoría de  
los paises aumenta de  forma irreversible el número d e  
empresas públicas que constituyen la base d e  sus econo- 
mias. La relación empresa pública-empresa privada au- 
menta cada día más, quedando la última relegada en oca- 

siones a la iniciativa económica d e  sectores industriales y 
d e  servicios subsidiarios o subordinados a las necesida- 
des del propio sector público. 

La empresa privada, por su versatilidad, es cierto que 
puede acceder más fácilmente a las producciones punta 
que en cada momento o a inciativas d e  dimensiones limi- 
tadas que por criterios d e  economía, no pueden llevar a 
cabo grandes empresas y en concreto las del sector públi- 
co. Pero también es cierto que el gran peso dla actividad 
financiera industrial y de  servicios corresponde en forma 
creciente a este sector público y que la incidencia de  la 
empresa privada en el conjunto d e  la economía irá dismi- 
nuyendo cada vez más en  beneficio d e  aquél. 
Las sociedades modernas deben cimentarse hoy bajo 

criterios de  planificación y programación que sólo pue- 
den concretarse por el análisis de  la acción de  los Poderes 
públicos. Naturalmente, si se quiere disponer d e  Poder 
político no  basta con tener cceso a aquello que se ha pla- 
nificado para ejecutarlo simplemente, sino muy especial- 
mente al funcionamiento y a la administración d e  aque- 
llos sectores y empresas sin el conocimiento de los cuales 
no se puede concretar un plan d e  acción económica. 

Si la Generalidad de  Cataluña ha de  planificar, d e  con- 
formidad con  lo que establece el artículo 12.1 d e  su Esta- 
tuto d e  Autonomía, debe conocer el funcionamiento y 
participar en la gestión de  aquellos organismos e institu- 
ciones y empresas públicas que tengan la sede en su terri- 
torio, que tengan allí sus actividades o que sea allí donde 
presten sus servicios. Sólo del conocimiento d e  todos y 
cada uno de  ellos es posible obtener la información y los 
datos que permitan sacar conclusiones para poder planifi- 
car la actividad de  la economía catalana, y este conocimi- 
neto sólo es posible si se participa activamente en su ad- 
ministración, es decir, si la institución autónoma está re- 
presentada en sus órganos d e  administración y d e  gestión. 

Este criterio es para mí extensivo a todas las Comunida- 
des Autónomas a las que debe facilitarse el ejercicio d e  un 
poder político cada vez mayor para que esta España d e  las 
autonomías llegue a ser, n o  sólo una realidad orgánica, 
sino tambien una rigurosa realidad funcional. Dejamos 
constancia de  que este es nuestro deseo y, al mismo tiem- 
po, del hecho de  que el proyecto de  Ley fue aprobado por 
el Parlamento d e  Cataluña sin ningún voto en contra, y, 
por tanto, no comprenderíamos que ningún Partido pre- 
sente en esta Cámara pudiese tomar una decisión distinta 
ahora d e  la que hubiese tomado antes en  el Parlamento 
de  Cataluña. 

Este es el motivo por el que solicito d e  los miembros d e  
la Cámara el voto favorable a la toma en consideración 
para seguir los trámites parlamentarios hasta su aproba- 
ción. 

Muchas gracias, señor Presidente. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 

Para turno d e  fijación de  posiciones, por el Grupo Par- 
chas gracias, señor Alay. 

lamentario Mixto, tiene la palabra el señor Vicens. 

El señor VICENS 1 GIRALT Señor Presidente, señoras y 
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señores Diputados, consumo este turno ¿e fijación de po- 
siciones del Grupo Mixto, pero bnicamente para fijar la 
posición, en nombre de mi Partido Esqlierra kepublicana 
de Cataluña, y quiero empezar por decir que votaré a fa- 
vor de la toma en consideración de esta proposición de 
Ley del Parlamento de Cataluña, y esto por dos órdenes 
de razones. Primer grupo de razones: porque esta proposi- 
ción de Ley va en la dirección de asumir la plenitud de 
competencias previstas en el Estatuto de Cataluña. 
No vale la pena leer los artículos 12 y 53 del Estatuto de 

Autonomía de Cataluña. Ya lo han hecho los Diputados 
del Parlamento catalán que han intervenido, y los citados 
artículos expresan que la Generalidad tendrá interven- 
ción en la gestión del sector público económico del Esta- 
do. 

Quiero precisar y subrayar que el artículo 53, que ha 
sido leído hace unos momentos desde esta tribuna, tiene 
un texto casi idéntico al de todos los demás Estatutos de 
Autonomía existentes en España. 

Actualmente es sabido que el sector público es un fac- 
tor fundamental en la actividad económica. No era esta la 
situación hace sólo unos decenios, porque su incidencia 
no era decisiva, como es ahora la incidencia de los pode- 
res públicos a través de sus organismos financieros y em- 
presas públicas. Esta incidencia determina en la práctica, 
yo diría, la totalidad de la economía. 

Por tanto, intervenir en este instrumento es esencial 
para la política económica; o sea, que equivale a ampliar 
el poder político de que dispone actualmente la autono- 
mía catalana, y a partir de aquí, todas las autonomias que 
tienen un articulo idéntico al del artículo 53 del Estatuto 
de Cataluña. Porque ¿qué programación económica po- 
dría existir si las Comunidades Autónomas no pudiesen 
tener una intervención en los organismos financieros y en 
las empresas públicas del sector público económico del 
Estado? 

Me parece que esta necesidad de intervenir en la pro- 
gramación económica es una de las bases más firmes para 
consolidar el poder político aytonómico, tal como está di- 
señado en líneas generales en el Titulo VI11 de la Consti- 
tución. El Estado con las Autonomías -y dicho sea entre 
paréntesis-, no el Estado de las Autonomías, como se ha 
ido diciendo posteriormente a la redacción y aprobación 
de la Constitución, y esa modificación de la preposición 
*con* por la preposición .de* no me parece que sea total- 
mente inocente, sino que, en realidad, es el principio de 
una línea que, por desgracia, ha venido desarrollándose 
después, de la minación de la autonomía política real de 
las Comunidades Autónomas para intentar acercarse otra 
vez al viejo centralismo conducido por la experiencia his- 
tórica española. 

Por tanto, llenar de contenido real este poder político 
autónomo me parece que es la razón fundamental que ex- 
plica el voto positivo que estoy anunciando. 

En Cataluña, llenar desontenido el poder político autó- 
nomo, nos es absolutamente necesario para reconstruir 
nuestra identidad nacional, para recuperar nuestra perso- 
nalidad y para superar las heridas serias que nos han cau- 

sado cuarenta años de dictadura, de persecución cCilturill 
y de cambios demogrdhcas sih precedentes histdticos, 

He aquí, pues, una serie de ratunes dentro ¿e este prl- 
mer grupo para votar a favor. Pero hay otro grupo de ra- 
zones, más que un grupo de razones, una razón funda- 
mental, y es que esta proposición de Ley alude a lo que yo 
llamaría un agujero de la legislación del Estado democrá- 
tico español. Me refiero al Estatuto de la empresa pública, 
aprobación a la que ha aludido el señor tucchetti de una 
manera muy oportuna hace unos minutos. 

Efectivamente, el señor Lucchetti se ha referido a la 
promesa hecha en los Pactos de La Moncloa de establecer 
rápidamente un Estatuto de la empresa pública. Yo re- 
cuerdo con exactitud los datos. En aquellos Pactos los fir- 
mantes se comprometían a que antes del 31 de julio de 
1978 el Estatuto estaría establecido. Pues bien, ni aquel 
Gobierno de UCD que hizo esta promesa ni el que le ai- 
guió, ni el actual Gobierno socialista, después de un año 
de permanencia en el Poder, han presentado ningún 
proyecto de Estatuto de la empresa pública. Por eso creo 
que es muy oportuna esta proposición de Ley, porque con 
ella el Parlamento de Cataluña trae a esta Cámara el pro- 
blema del Estatuto de la empresa pública, y además lo 
trae dándole un contenido autonómico tal como se ve 
desde Cataluña. Este me parece otro motivo importante 
para votar a favor de la toma en consideración de esta 
proposición de Ley. 

Gracias. señor Presidente. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Gra- 

Por el Grupo Parlamentario de la Minoría Catalana, tie- 
cias, señor Viccns. 

ne la palabra el señor Gasóliba. 

El señor GASOLIBA 1 BOHM: Señor Presidente, seño- 
rías, estc Grupo Parlamentario votará a favor de la propo- 
sición de Ley que presenta el Parlamento dc Cataluña so- 
bre regulación de la participación de la Ccncralidad en la 
gestión del sector público económico del Estado, porque 
entendemos que a un aspecto especifico del Estatuto de 
Cataluña se responde con una Ley especifica, adecuada a 
la realidad catalana y que, como muy bien han manifesta- 
do los ponentes que la han defendido en el trámite previo, 
responde y ha sido debidamente aquilatada a esta reali- 
dad catalana, sometida a un proceso de crisis industrial 
importante y en la cual la empresa pública juega y ha de 
jugar un papel importante. 

Como saben SS. SS., esta proposición de Ley responde 
al desarrollo de un aspecto notable, sustancial, en, cuanto 
a la ordenación económica del Estatuto de Cataluña apro- 
bado por estas Cortes Generales y refrendado por el pue- 
blo catalán hace ya más de cuatro años. Por tanto, esta 
proposición no responde a una precipitación ni es fruto 
de una propuesta que no haya sido largamente madurada 
por parte de los representantes parlamentarios del pue- 
blo catalán. 
No he de añadir más argumentos para la defensa del 

contenido y la oportunidad en la presentación de esta 
proposición de Ley a los expuestos aquí por los señores 
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. .  

Vallvé, Lucchetti y Alay, aunque si he de señalar la res- 
ponsabilidad de esta proposición de  Ley. 

Ustedes saben, señorías, que estos morveptos no son fá- 
ciles en el ámbito económico ni en el ámbito industrial y 
~ y e  Feclamar la participación e n  la gestión de  las empre- 
sas públicas, con una jpp)atgción significativa en una Co- 
qppidad Avtónoma, es un ejercicio de  responsabilidad, 
no es ~n ejercicip, Ror decirlo de  alguna manera, de ha- 
cq5e  pon unas competencias fáciles ni cómodas de  admi- 
nistrar. Pstedes )R saben. Tanto en la Comunidad Autóno- 
ma patalana como en otras hay problemas difíciles en em- 
presas del sector público, y el venir a reclamar estas com- 
petencias estatutarias, aplicándolas a la realidad catalana, 
e s  u n  ejerpicio de cmpoqsabilidad, n o  es un ejercicio , .. de 
pomodidad. 

Fins,)m,epte, señorías, para no cansarles, reseñar que el 
Grupn de  Iq winpría Catalana, gue como saben ustedes 
FeprpSentq la coalición de  los Partidos de Convergencia 
DeqQcrática de Cataluña y Unión Democrática de  Catalu- 
ris, yqr)[epdr$ la vismq pos/Fion Que mantuvo en su mo- 
rnerila en el P 2 r J m ~ p ! o  ~í)fqJ4rf: fw-yeciepdo c o ~  SY voto 
el cpFnpl/mieptp del Estatuto de  Cataluña y cumplimen- 
tando, en consecumcja, e! manflatp $e estas Cortes y la 
vduntad d$ pHrblR Fatalan. 

Gracias. 

El SpOor VICEFRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 

P q  el GrHpo parlamentario Popular, tiene la palabra 
chas graciqs, scnor Gasóliba. 

d sener Fabra. 

El señor FABRA VALLES: Se io r  Presidente, senoras y 
señores Diputqdos, el Grupo Parlamentario Popular va a 
W Q ~ ~ F  fqvnrqplwepte la tpma en qpsjderacióp de la pro- 
pQqici(y df bey SPbfe regplaci4n de la participación de 
la &nerg)id$# en la gesrion del Fector público económi- 
FC, del Estqdf?, q ~ e  e! P?fiam$nt~ de Citqlufia PfeseWa, 
f# WVFrFh FRfl IR QHi: q¡s)?f?ier! 148 artícubs 87.2 de 19 
CPnsritwifin Y 39:2 del Fs;afuto de AFitonomía de W a h -  
ña, y con el objeto de dessrrqllqr lqs'prescrlpcjones esta- 
tularias de los artículos 12.2 y 53 a fin d$ bacerlas efecti- 
W i I  

Debfmos tener en cuenta que la materia que trata no 
q & ~  &cta a Cataluña, por esta razón creemos que, a 
pesar de que hoy se qpruet)e aquí este trámite, el Cobier- 
no debería someter a esfg cámara  cuaqto antes un 
pmyecto para vertebrar el Estado qufopómico, el régi- 
men jurldico común de las Administraciones publicas, 
del personal que presta sus servicios en ellas y de los 
6 r g q n ~ s  rectores de todas las entidades publicas, enten- 
djepfla comp tales, también, en un sentido amplio, todas 
Iqj gue fp i~f j fp  pRrIe del sector público económico. 

FetF Ripvtí)cjo lapynfa qye hasta el momento las úni- 
cas iniciativas q ~ e  ha ?resentado el Gobierno en esta 
materjq pp ~ & n  al fu o, es decir, a cómo diseñar el 
F.stadp: sips qpe ~ 6 1 ~  mirgn al Rasado, tal como hemos 
pocjjPo cornppbar  con /as &cqmpatibilidades. 

PJq~~trn G W ~ R  gepera que 1~ d i p ,  a traves del corres- 
RQndiPnfF proyecffj dF !-W: FhmQ quiere que sea el 

sector público económico en el futuro, cómo deben parti- 
cipar en él las Comunidades Autónomas, a qué régimen 
jurídico debe quedar sometido y qué objetivos quieren 
conseguirse a través de 61. 

De otro lado, suponemos que las inversiones que se 
realicen con dinero público en dicho sector, se computa- 
rán como nueva inversión, a los efectos de determinar la 
cuantía y distribución del Fondo de Compensación Inter- 
territorial, y que e s o ~  mismos parámetros se tendrán en 
cuenta para corregir los desequilibrios intrarregionales 
existentes hoy. 

Por último, esperamos que en el proyecto que en su dia 
envíe el Gobierno, se permita la participación que pre- 
tende la Generalidad de Cataluña, si bien corrigiendo 
algunos de los defectos, ya que de aplicarse en sus térmi- 
nos el artículo 3:, 2 b) en relación con todas las Comuni- 
dades Autónomas, nos encontraríamos, por ejemplo, que 
en el Consejo de Administración de la Empresa Nacional 
de Autocamiones, que opera en toda España, deberían 
participar, al menos, 35 representantes de las distintas 
Comunidades Autónomas, número a todas luces excesivo. 

Muchas gracias. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Tiene 
la palabra el señor Sáenz Lorenzo, por el Grupo Socialis- 
ta. 

El señor SAENZ LORENZO: Sehor Presidente, seño- 
rías, en primer lugar. quiero saludar a los señores Dipu- 
tados representantes del Parlamento Catalán, darles la 
bienvenida y decirles que en esta Cámara siempre son 
recibidos con alegría. 

En segundo lugar, quiero decir que la posición del Gru- 
po Parlamentario Socialista va a ser contraria a la toma 
en consideración de esta proposición de Ley. 

Nuestro Grupo n o  ha intervenido en  el turno en contra 
por considerar que nuestra posición no es contraria al 
fondo de lo que propone esta proposición, pero sí es con- 
traria a la solución que resultaría de tomarla en conside- 
racion ep este momento. Voy a tratar de explicar esta 
posición. 

Esta proposición de Ley, como ya se ha expuesto en 
esta tribuna, responde a los artículos 12.2 y 53 del Esta- 
tuto de  Autonomía de Cataluna. 

Efectivamente, en todos los Estatutos de Autonomía 
aprobados hay una referencia a la participación de cada 
una de las Comunidades Aut6nomas en el sector público, 
y en particular en ocho de estos Estatutos, entre los cua- 
les están el de A r a g h ,  el de Galicia, el de Andalucía, 
etcétera, y en todos ellos existen artículos exactamente 
iguales al 53 del Estatuto de Cataluña. 

Por tanto, nosotros pensamos que a este problema no 
se le deben buscar soluciones parciales que correspondan 
a cada una de las Comunidades Autónomas, sino que hay 
que buscar una solución general. Una solución que, ade- 
más, debe buscar fórmulas que permitan la participación 
~n el sector público de todas las Comunidades Autóno- 
mas: fórmulas que sean, de alguna manera, generaliza- 
des .  

Original en mal estado 
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Creemos que las propuestas contenidas en esta propo- 
sición de Ley son, en algún sentido, diffcilmente generali- 
zables, a no ser que el Estado perdiera sus representan- 
tes en determinados Consejos de Administración en favor 
de las Comunidades Autónomas o se hicieran estos Con- 
sejos de Administración de un tamaño diffcilmente eficaz 
para la gestión, de un tamaño excesivamente grande. 

Pensamos, por otra parte, que el tratamiento uniforme 
que se da a todo el sector público en cuanto a participa- 
ción en los Consejos de Administración, no es el trata- 
miento más adecuado; que hay que dar un tratamiento 
diferenciado en función de que las empresas no son igua- 
les. No es lo mismo el caso de una empresa concurren- 
cial, de una empresa que se ha puesto aquí de ejemplo, 
como puede ser Seat, que el caso de una empresa como 
la Compañía Telefónica Nacional de España o Renfe. 

Efectivamente, creemos que el tratamiento debe ser 
distinto en las empresas concurrenciales que en las em- 
presas de servicios o en las instituciones financieras. No 
siempre se podrá producir la participación a nivel de 
Consejo de Administración, sino que habrá, posiblemen- 
te, que buscar otras fórmulas coherentes con la solución 
que a estos problemas se ha dado en  países europeos de 
nuestra área. Fórmulas que pasan por consejos de vigi- 
lancia y otras instituciones similares. 

Repito, pues, que la solución no será la misma; que en 
algunos casos puede ser representación en los Consejos 
de Administración, pero en otros casos difícilmente se 
puede admitir este tipo de representación que supone 
disminuir la eficacia del sector público, por el que nues- 
tro Grupo Parlamentario siempre ha demostrado una 
gran preocupación. 
No queremos entrar en el contenido propiamente dicho 

de la proposición, porque tiene algunos problemas técni- 
cos. Hay problemas de indeterminación jurídica; se utiliza 
el término rempresa pública. sin delimitar claramente 
cuál es su contenido o su alcance; se habla, simplemente, 
de aórganos económicos., y todo ello lleva a la necesidad 
de tener que hacer una enumeración técnica que quizá es 
poco adecuada en una Ley, puesto que obliga a una conti- 
nua revisión de la misma. No queremos entrar e n  este 
tipo de argumentos que nos permitiría estar en contra del 
planteamiento de esta proposición que hoy se discute en 
esta Cámara, simplemente señalaré, resumiendo que pen- 
samos que se debe afrontar el tema de la participación de 
las Comunidades Autónomas en el sector público. Que se 
debe, por tanto, afrontar la participación de la Generali- 
dad de Cataluña en el sector público; que se debe apuntar 
según los criterios que ya han sido discutidos en esta Cá- 
mara, que se discutieron justamente, cuando a propuesta 
del Grupo Socialista se aprobó una proposición no de Ley 
sobre la empresa pública que instaba al Gobierno a en- 
viar a esta Cámara Leyes referentes al control parlamen- 
tario, a la participación de las Comunidades Autónomas y 
a la participación de los trabajadores. Para que el Gobier- 
no remitiera estas Leyes se le dio también un plazo. 

Es decir, que nuestra posición, la posición del Grupo 
Parlamentario Socialista es hacerlo por una Ley del Esta- 
do, tal y como se señala en el artículo 53 del Estatuto de 

Cataluña, que dice: «La Generalidad, de acuerdo con lo 
que establezcan las Leyes del Estado.. Se ha instado por 
esta Cámara al Gobierno a que envíe esas Leyes; se le ha 
dado un plazo para que las envíe y estamos dentro de ese 
plazo. Por tanto, la posición de este grupo no es solamente 
verbal en la discusión en este momento, sino que está res- 
paldada por una resolución de la Cámara que obliga al 
Gobierno, en un plazo determinado, repito, a enviar a la 
Cámara esas iniciativas. 

En resumen, nuestra posición es favorable a que se re- 
gule la participación de las Comunidades Autónomas en  
el sector público, pero a que se haga con carácter general, 
mediante una Ley del Estado que afecte a todas las Comu- 
nidades Autónomas con dos preocupaciones fundamenta- 
les, diría yo: primera, el cumplimiento de la letra de todos 
y cada uno de los Estatutos de Autonomía, y segunda, con 
esa preocupación que nos guia siempre al Grupo Socialis- 
ta de buscar la máxima eficacia en la gestión del sector 
público estatal. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 
chas gracias, señor Sáenz Lorenzo. ¿Desea algún señor 
Diputado intervenir en un único turno de réplica? (Pausa.) 

El señor Vallvé tiene la palabra por tiempo máximo de 
cinco minutos. 

El setior DIPUTADO DEL PARLAMENTO CATALAN 
(Vallvé Ribera): Gracias, señor Presidente, señores Dipu- 
tados, muy brevemente para comentar la postura del Gru- 
PO Socialista y decir que, en este sentido, estar a favor de 
la eficacia del sector público nos parece ampliamente po- 
sitivo; que los conceptos de empresas públicas, institucio- 
nes financieras y organismos económicos pueden ser, qui- 
zá, conceptos equívocos, pero no son conceptos que se ha 
inventado la Ley del Parlamento de Cataluña, sino que 
son conceptos explícitamente definidos en la Ley Orgáni- 
ca 4/1979 del Estatuto de Autonomía, Ley refrendada por 
esta Cámara y sancionada por Su Majestad el Rey. 

Asimismo, querría añadir que el hecho de que se pue- 
dan establecer en el futuro unos comités de vigilancia, el 
hecho de que las Comunidades Autónomas tengan que 
participar en las entidades económicas y en empresas pú- 
blicas del Estado, no vemos que haya de ir en detrimento 
de la eficacia de ese sector público. Esto no es ni más ni 
menos que lo que determina el artículo 53 del Estatuto de 
Autonomía para Cataluña, y esto es lo que votó en su mo- 
mento el Parlamento de Cataluña, repito, sin ningún voto 
en contra, sin que ningún Grupo Parlamentario de la Cá- 
mara, representado en Cataluña, se opusiese a que esta 
proposición de Ley fuese presentada para su toma en con- 
sideración en esta Cámara. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Mu- 

El señor Sáenz Lorenzo tiene la palabra. 
chas gracias, señor Vallvé. 

El señor SAENZ LORENZO: Muy brevemente, señor 
Presidente, para decir que, efectivamente, cuando se dis- 



- 
CONGRESO 

4223 - 
21 DE DICIEMBRE DE 1983.-NUM. 88 

cutió esta Ley en el Parlamento de  Cataluña no hubo vo- 
tos en contra, pero sí hubo abstenciones. 
Yo n o  he dicho que la participación d e  las Comunida- 

des Autónomas en el sector público vaya en detrimento 
de  la eficacia de  la gestión. Lo que sí he dicho es que una 
generalización para otras Comunidades del planteamien- 
to quc hace esta proposición d e  Ley, sí que podría hacer 
difícil la gestión de  los Consejos de  Administración, pues- 
to que crearía unos Consejos de  Administración excesiva- 
mente numerosos. 

Nosotros pensamos que, efectivamente, la participación 
de  las Comunidades Autónomas es positiva en el sector 
público, pero consideramos que se debe hacer d e  forma 
que, siendo positiva, n o  dificulte o no vaya en detrimento 
de  la eficacia en la gestión. Creemos que las dos son com- 
patibles, pero quizá no lo serían si generalizáramos el tra- 
tamiento que ustedes dan en la proposición de  Ley que 
con templamos. 

Por todo ello, seguimos manifestando nuestra posición 
e n  contra d e  la toma en consideración d e  esta proposi- 
ción de  Ley. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Vamos 
a proceder a la votación d e  la toma en consideración d e  

esta proposición de  Ley del Parlamento de  Cataluña so- 
bre regulación d e  la participación d e  la Generalidad en la 
gestión del sector público económico del Estado. 

Comienza la votación. (fuusa.) 

E/ectiiudu la votución, dio el siguiente resultudo: Votos 
einitidos, 249; u fuvor, 71; en contru, 177; ubstrnciones, unu. 

El señor VICEPRESIDENTE (Torres Boursault): Por 
consiguiente, el Congreso de  los Diputados rechaza la 
toma en consideración d e  la proposición d e  Ley del Parla- 
mento d e  Cataluña sobre regulación de  la participación 
de  la Generalidad en la gestión del sector público econó- 
mico del Estado. 

Señorías, antes d e  levantar la sesión, en nombre d e  la 
Mesa del Congreso, en el del Presidente d e  la Cámara y en 
el mío propio, les deseo, con todo afecto, unas felices fies- 
tas d e  Navidad. 

El Pleno se reanudará el próxima día 27, martes, a las 
diez de  la mañana. 

Se levanta la sesión. 

Eran las ocho v veinticinco minutos de la noche. 
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